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Вчера Вооруженные
силы Грузии отметили
свой 16-летний  юбилей
на военной базе в Вази-
ани. Здесь состоялся
небольшой парад, кото-
рый принял главноко-
мандующий Вооружен-
ными силами – прези-
дент Грузии Михаил Са-
акашвили.

Обращаясь к воен-
нослужащим, прези-
дент отметил, что «неви-
данными темпами гру-

ЮБИЛЕЙ ГРУЗИНСКОЙ АРМИИ

зинские Вооруженные
силы были модернизи-
рованы и преображены,
повышена их боеготов-
ность и уровень осна-
щенности».

По словам президен-
та, в стране начата но-
вая система военного
образования, в которую
уже изъявили желание
включиться и стать
офицерами тысячи вы-
пускников вузов. Он
подчеркнул, что за пос-

леднее время значи-
тельно выросли пре-
стиж и уважение народа
к армии.

«Сегодня вы имеете
большой шанс и приви-
легию быть сильными,
служить в современной
армии и защищать
свою родину», - сказал
Саакашвили.

Он представил новую
брошюру «Стандарты и
ценности Грузинской ар-
мии», которая будет из-
дана тиражом 120 ты-
сяч. Из них 100 тысяч
будут розданы резерви-
стам, а остальные – во-
еннослужащим.

По словам президен-
та, сегодня главной цен-
ностью остается высо-

кая мотивация военных,
поскольку «именно мо-
тивированный военнос-
лужащий может преодо-
леть все те проблемы,
которые возникнут у
него на пути».

«Сегодня числен-
ность армии не являет-
ся главным. Силы мы
должны искать в нашей
внутренней энергии и
консолидации многона-
ционального общества.
Личные амбиции не дол-
жны преобладать над
интересами страны и го-
сударства, особенно се-
годня, когда так участи-
лись нападки на Гру-
зию», - подчеркнул Ми-
хаил Саакашвили.

Президент напомнил

грузинские военные тра-
диции, отметив, что «во
времена царя Давида
Строителя, все, несмот-
ря на национальность,
сражались под грузинс-
ким флагом, потому что
все были в государ-
ственном понимании
грузинами».

«Главным врагом и
противником для Грузии
станут те, кто поднимет
руку на ее целостность
и безопасность ее граж-
дан», - заявил Михаил
Саакашвили.

Военнослужащих с го-
довщиной образования
грузинских Вооружен-
ных сил поздравил зам-
министра обороны Ле-
ван Николеишвили, кото-

рый заявил, что Грузин-
ская армия за 16 лет су-
ществования прошла
через все невзгоды и
лишения, войны. «Но, к
счастью, сегодня мы
имеем армию, которая
оснащена и подготовле-
на по современным стан-
дартам», - сказал он.

К годовщине грузинс-
ких Вооруженных сил
компания «Элит Элект-
роникс» передала мно-
годетным военным, ве-
теранам ВС и семьям
погибших бытовую элек-
тротехнику, а компания
«Грузинское стекло и
минеральные воды» 10
тысяч бутылок мине-
ральной воды для воин-
ских частей.



2 1 мая 2007 г.НОВОСТИ

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
Тато ЛАСХИШВИЛИ

- публикации,
оплаченные авторами

При перепечатке ссылка
на «СГ» обязательна

Редактор номера
Елена Чачуа

®

Прайм-Ньюс информиру-
ет, что министр иностранных
дел Гела Бежуашвили в рамках
визита в Брюссель провел ряд
двухсторонних встреч и при-
нял участие в Брюссельском
форуме.

Как говорится в пресс-рели-
зе МИД Грузии, распространен-
ном вчера, на встрече Гелы Бе-
жуашвили с Еврокомиссаром
по вопросам энергетики Андри-
сом Пибалгом речь шла о ситу-
ации на Южном Кавказе и в Ев-
ропе  в плане энергетической
безопасности, о проходящих по
территории Грузии трубопрово-
дах и осуществлении заплани-
рованных на будущее проектах,
сотрудничестве со странами
Центральной Азии и активиза-
ции роли Евросоюза в реали-

Дмитрий Санакоев призывает
не допускать инцидентов

 Лидер движения «Народ Южной Осетии – за мир», аль-
тернативный президент Южной Осетии Дмитрий Санако-
ев призывает все стороны конфликта соблюдать правопо-
рядок и не допускать инцидентов, которые мешают разви-
тию мирных процессов, передают «Новости-Грузия».

«Призываю всех людей, которые стоят на дороге и конт-
ролируют передвижение транспорта, соблюдать правопо-
рядок и не осложнять ситуацию. Недопустимо, когда про-
езд людей или транспорта ограничивают по национально-
му признаку. Это тормозит миротворческий процесс», -
заявил Дмитрий Санакоев.

29 апреля из-за осложнения ситуации в зоне конфликта
и перекрытия движения на дороге сорвалось мероприя-
тие, организованное Тбилисской мэрией для детей из села
Курта. 60 детей направлялись в Тбилиси, где по приглаше-
нию мэрии, должны были посетить цирк, зоопарк, побы-
вать в ресторане «МакДональдс» и на баскетбольном мат-
че.

Однако автобусу с направлявшимися на экскурсию в
Тбилиси детьми де-факто сепаратистскими властями ре-
гиона было отказано в проезде через Цхинвали, сообщает
пресс-служба Санакоева.

Григорий Карасин обсудил
с Сергеем Багапшем
вопросы урегулирования
грузино-абхазского конфликта

Основные вопросы урегулирования грузино-абхазского
конфликта, в том числе, связанные с выполнением поло-
жений резолюции Совета Безопасности ООН, обсудили
вчера заместитель министра иностранных дел РФ Григо-
рий Карасин и президент непризнанной республики Аб-
хазии Сергей Багапш, передает Прайм-Ньюс.

Как сообщает МИД РФ, в ходе обмена мнениями отме-
чалось, что ключевое значение для разблокирования пе-
реговорного процесса будет иметь реализация содержа-
щихся в ней призывов к грузинской стороне «обеспечить,
чтобы ситуация в верхней части Кодорского ущелья соот-
ветствовала положениям Московского соглашения о пре-
кращении огня и разъединении сил от 14 мая 1994 года», а
также к абхазской стороне – проявлять сдержанность с
учетом соответствующих обязательств Грузии.

Российская сторона подтвердила свою готовность про-
должать оказывать содействие поискам путей урегулиро-
вания конфликта.

«Консерваторы» приступили
к сбору подписей

Консервативная партия, сообщает Прайм-Ньюс, при-
ступила к сбору подписей пенсионеров под требованием
назначать пенсии в соответствии со стажем и выслугой лет.

Как сказал на вчерашней пресс-конференции руково-
дитель этой партии, депутат парламента Звиад Дзидзигу-
ри, законопроект, разработанный консерваторами, будет
представлен повторно на рассмотрение высшего законо-
дательного органа, но уже за подписями пенсионеров.

По его словам, во всех регионах страны будут созданы
комитеты по организации акций протеста пенсионеров.

«10 мая состоится съезд пенсионеров», - сказал парла-
ментарий.

Штаб грузинских связистов
участвует в учениях
«COMBINED ENDEVOR»

Делегация штаба грузинских связистов в составе девя-
ти человек участвует в учениях «COMBINED ENDEVOR»,
которые проходят в немецком городе Баумхолдер.

Как сказали Прайм-Ньюс в Министерстве обороны, в
учениях принимают участие представители 42 стран.

Грузинской делегацией руководит вице-полковник Давид
Ципурия.

В ходе тринадцатидневных учений «COMBINED ENDEVOR»
их участники ознакомятся с новыми технологиями телефон-
ной и радио связи, управления информационными систе-
мами.

Учения «COMBINED ENDEVOR» проводятся ежегодно с
учетом стандартов НАТО.

Грузия участвует в этих учениях с 1998 года.

Гела Бежуашвили принял
участие в Брюссельском форуме

зации этих проектов.
На встрече с помощником

госсекретаря США Деном
Фридом и Послом США в
НАТО Викторией Нуланд были
обсуждены вопросы сотруд-
ничества Грузии с Евросою-
зом, перспективы Евроатлан-
тической интеграции, ситуа-
ция в регионе, энергетичес-
кая безопасность и мирные
инициативы по урегулирова-
нию существующих на терри-
тории Грузии конфликтов.

На встрече с министром ино-
странных дел Армении Варта-
ном Осканяном стороны обме-
нялись мнениями о ситуации на
Южном Кавказе и перспективах
урегулирования существующих
в регионе конфликтов.

Гела Бежуашвили выступил

с речью на Брюссельском
форуме на тему «От Балтии до
Черного моря - новый евроат-
лантический вызов».

Гела Бежуашвили коснулся
отношений НАТО и Грузии, со-
трудничества Грузии и Евро-
союза в рамках соседской по-
литики и значения участия
международного сообщества
в вопросе урегулирования су-
ществующих на территории
Грузии конфликтов.

В форуме приняли участие
Верховный комиссар ЕС по
вопросам внешней политики
и безопасности Хавьер Сола-
на, президент Литвы Валдас
Адамкус, министр иностран-
ных дел Швеции Карл Билдт,
помощник госсекретаря США
Ден Фрид.

 «ИнтерпрессНьюс» со-
общает, что Объединенные
профсоюзы Грузии  сегодня, в
Международный день соли-
дарности трудящихся, устро-
ит шествие от площади Рес-
публики к зданию парламен-
та. Об этом было сказано на

Профсоюзы отметят
1 мая грандиозной акцией

Как передает «Интер-
прессНьюс», представители
Лейбористской   партии Гру-
зии с 10 мая приступают к
проведению акций протеста
перед парламентом с требо-
ванием об отставке президен-
та и упразднении  президент-
ского правления в стране.

Как вчера заявил на состояв-
шемся у парламента чрезвычай-
ном брифинге лидер партии
Шалва Нателашвили, настало

Лейбористы требуют  отставку президента
и  упразднение  президентского правления

пресс-конференции, состояв-
шейся в офисе профсоюзов.

По словам председателя
Ираклия Петриашвили,  ак-
ция пройдет без политичес-
ких заявлений. Их основные
требования касаются улучше-
ния социальных условий.

Среди требований участ-
ников акции будут 8-часовой
рабочий день, рациональное
использование имеющихся в
стране профессиональных
кадров,  защита прав трудя-
щихся, восстановление льгот
для беременных женщин и др.

время освобождения Грузии от
порядка  Саакашвили, для чего
необходимо объединение.

Нателашвили призвал всех
жителей Грузии прийти на ак-
цию протеста.  По словам ли-
дера лейбористов, возникшие
в стране политические и эко-
номические проблемы долж-
ны быть общими  для всех
граждан. Согласно его заявле-
нию, кроме лейбористов и
прибывших из различных ре-

гионов Грузии граждан, свою
позицию 10 мая могут зафик-
сировать различные неправи-
тельственные  организации  и
представители  политических
партий.

Шалва Нателашвили также
ожидает на акции протеста
членов дипломатического
корпуса. По его словам,  «не-
обходимо, чтобы и иностран-
цы поняли, какая в Грузии
власть».

Неустановленные лица уг-
рожают отцу 19-летнего Ами-
рана Робакидзе, который был
убит три года назад сотрудни-
ками Патрульной полиции
Грузии, Сосо Робакидзе фи-
зической ликвидацией, сооб-
щает «Медианьюс».

Презентация научного тру-
да профессора Вахтанга Джо-
бадзе, который работает за
рубежом, пройдет сегодня в
Международном фонде Като-
ликоса-Патриарха Всея Гру-

Презентация в «Фонде Патриарха»
зии Илии Второго. Как сказа-
ли Прайм-Ньюс в этом фон-
де, труд называется «Ранние
грузинские монастыри сред-
них веков в исторических Тао,
Кларджети и Шавшети».

Профинансировал изда-
ние научного труда «Фонд Пат-
риарха».

На презентации будет при-
сутствовать Католикос-Патри-
арх Всея Грузии Илиа Второй.

Лидер фракции «Новые
правые» Парламента Грузии
Давид Гамкрелидзе предла-
гает Министерству культуры
свой рецепт назначения на-
лога за реабилитацию па-
мятников истории и культу-
ры, информирует GHN.

Как заявляет Гамкрелидзе,
налог за реабилитацию дол-
жен быть введен только для
зданий, используемых в ком-
мерческих целях, и ни в коем
случае не должен коснуться
населения, которое живет в
домах, представляющих ис-
торическое наследие.

Рецепт от Давида Гамкрелидзе
Кроме того, он предлага-

ет ввести определенный на-
лог для туристов, посещаю-
щих Грузию и учесть этот
налог в гостиничных расхо-
дах.

По словам Гамкрелидзе,
он находился с рабочим ви-
зитом в Хорватии, и там го-
роду Дубровники ЮНЕСКО
присвоен статус истори-
ческого памятника. Здесь
налог за реабилитацию уч-
режден именно по этому
принципу.

«Наш министр культуры
бессовестно лгал, утверж-

дая, что налог за реабили-
тацию введен во многих го-
родах Европы, в том числе
в Дубровниках. Я лично
встретился с мэром этого
города и министром куль-
туры Хорватии. Там налог
платят только лица, зани-
мающиеся коммерческий
деятельностью, и этот на-
лог не превышает 1 евро.
Приезжающие в Хорватию
студенты платят по 7 евро,
и таким образом участву-
ют в восстановлении этого
города», - сообщил депу-
тат.

Отцу Амирана Робакидзе
угрожают убийством

Сосо Робакидзе считает
инициаторами данных угроз
автора телепередачи «Пат-
руль» Гурама Донадзе и вы-
сокопоставленных чиновни-
ков Министерства внутрен-
них дел Грузии.

«Я не намерен останавли-

ваться. Кто бы это ни был –
Гурам Донадзе или даже Ми-
хаил Саакашвили, запугать
меня невозможно. У меня
убили единственного сына,
чем другим еще можно меня
напугать?!», - заявил Сосо Ро-
бакидзе.
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По информации «Интер-
прессНьюс», президент Гру-
зии Михаил Саакашвили в
ходе визита  в Великобрита-
нию дал интервью телекомпа-
нии BBC, в котором говорил о
взаимоотношениях с Росси-
ей, интеграции в НАТО и уре-
гулировании конфликтов.

По заявлению президента
Саакашвили, Грузия никогда
не прекратит разговор о при-
мирении с Россией.

По мнению политолога
Иосифа Цинцадзе, организа-
торами последних событий в
Эстонии являются российс-
кие спецслужбы. Как заявил
политолог, у официальной
Москвы создана довольна
мощная «пятая колонна» в Эс-
тонии, которой она управляет
по собственному усмотрению.

В беседе с агентством «Ме-
дианьюс» Иосиф Цинцадзе от-
метил, что устроить подобные
беспорядки в Грузии российские
власти никогда не смогут.

«В нашей стране нет такой
русской диаспоры, как ска-
жем, в Эстонии, и, кроме того,
сам русский народ никогда не
был так агрессивно настроен
в отношении грузинских вла-
стей, как в отношении эстонс-
ких. Со времен коммунистов
в странах Прибалтики суще-
ствует неуважение к России,
для них всегда было неприем-
лемым заселение русского на-
рода на своей территории. Мы

Беженцы, высе-
ленные из здания
№ 15 по улице Шан-
дора Петефа в сто-
личном поселке
Вазисубани, тре-
буют от Министер-
ства по делам бе-
женцев и расселе-
ния Грузии удовлет-
ворить их жилой
площадью. Уже не-
делю беженцы про-
водят ночи под открытым не-
бом.

По словам беженцев, мини-
стерство обещало перечис-
лить на их счета средства, на
которые они смогли бы снять
квартиры на 1 месяц. Затем
беженцы должны были перей-
ти в квартиры, выделенные для
них министерством, однако
средства на съем квартир были
перечислены только на счета 5
из 8 семей. Вместо 2 тысяч
лари было перечислено всего
1 тысяча 250 лари. Также, по
заявлениям беженцев, им ник-
то не сдаст жилье только на 1
месяц, поэтому им опять при-
дется находиться на улице.

Беженцы надеются только
на помощь президента Грузии
Михаила Саакашвили.

Как сообщили агентству
«Медианьюс» в Министер-
стве по делам беженцев и рас-
селения Грузии, в указанном
здании было зарегистрирова-
но только пять семей, из-за
чего средства и были перечис-
лены только на их счета. Вме-

Политическое движение
«Промышленность спасет

Михаил Саакашвили: Грузия никогда
не прекратит разговор
о примирении с Россией

На вопрос, является ли Вла-
димир Путин врагом Грузии,
и собирается ли Грузия поми-
риться с Россией, Саакашви-
ли ответил, что он желает хо-
роших отношений с РФ. «Мы
не самоубийцы!», - пояснил
он.

В связи с фактом бомбар-
дировки Кодорского ущелья
Саакашвили отметил, что вла-
сти Грузии обвиняют в этом
Россию.

«Это регион, который
расположен рядом с Росси-
ей, и его бомбардировку
ночью, с вертолетов, могла
осуществить только Рос-
сия. Но все же последнее
слово должна сказать Орга-
низация Объединенных На-
ций», - сказал Саакашвили.

Он отметил, что в рас-
следовании кодорского ин-
цидента заинтересованы
все.

Официальная Москва никогда не сможет
создать в Грузии «пятую колонну»

То, что с 2010 года обуче-
ние в Джавахети должно
проходить на грузинском
языке, является одной из
больных тем, заявил на
встрече с преподавателями
и студентами ЕГУ прези-
дент Армении Роберт Коча-
рян. Об этом сообщает ИА
«REGNUM».

Роберт Кочарян, в частно-
сти, отметил, что «мы долж-
ны ставить перед собой пра-
вильные цели - что мы хотим
иметь в Джавахети и вооб-
ще в Грузии». «Если мы хо-
тим, чтобы Джавахети остал-
ся на месте, осталось насе-
ление, полностью интегри-
руясь в общество Грузии и
играя определенную роль в
Грузии, то они должны гово-
рить по-грузински. Я не ви-

не должны забывать, что в
Прибалтике еще живо поколе-
ние, которое собственными
глазами видело, как в 1939
году входили в их страны со-
ветские танки», - заявил поли-
толог.

По словам Иосифа Цинцад-
зе, менталитет и толерант-
ность грузинского народа ока-
зывают большое влияние на
представителей русской наци-

ональности, проживающих
в Грузии, и отношение пос-
ледних к Грузии является до-
вольно лояльным.

«В прошлом и у нас были
подобные инциденты, ког-
да, скажем, требовали сно-
са памятника Пушкину,
было демонстративно из-
менено название институ-
та имени А.С. Пушкина, од-
нако это продолжалось
очень короткое время, и
тогдашние русофобы оста-
лись маргиналами. Необхо-
димо учитывать и тот факт,

что у представителей при-
балтийской интеллигенции
никогда не было таких тесных
отношений с Россией, как у
грузинской интеллигенции,
поэтому из-за большого ува-
жения русского народа к гру-
зинам официальная Москва
никогда не сможет создать в
Грузии «пятую колонну». Это
исключено, и это наше счас-
тье», - заключил политолог.

Роберт Кочарян: Армяне Джавахети
должны говорить по-грузински

дел ни в одной европейской
стране состоявшуюся ар-
мянскую общину, которая
бы не владела языком этой
страны, это невозможно, та-
кая община превратится в
гетто. Вы представляете,
если армянская община
Франции не говорила бы на
французском, какие бы она
имела возможности?» - за-
дался он вопросом.

По словам президента,
«мы должны думать не о
том, чтобы заменить армян-
ский на грузинский, это ис-
ключено, но надо достичь
того, чтобы владеть грузин-
ским, чтобы быть представ-
ленными в государственной
системе, занимать важные
должности, проявить себя в
бизнесе. Это просто исхо-

дит из наших национальных
интересов. Уверяю вас, ар-
мяне всегда играли серьез-
ную роль в Грузии. Но сегод-
ня невозможно в независи-
мом государстве играть
роль без владения языка
этой страны. В противном
случае мы будем иметь си-
туацию, когда люди более
или менее образованные
покинут Джавахети. Что ка-
сается обучения других
предметов на грузинском,
то тут мы попытаемся сыг-
рать более серьезную роль.
Но я бы желал, чтобы в Джа-
вахети, в отношении гру-
зинского языка сформиро-
валось более серьезное от-
ношение. Это исходит из на-
ших интересов», -резюми-
ровал глава Армении.

«Промышленники»
встретились с Санакоевым

Грузию» провело
встречу с альтер-
нативным прези-
дентом Южной
Осетии Дмитри-
ем Санакоевым,
сообщает GHN.

Встреча состо-
ялась в офисе
партии, и на ней
обсудили вопро-
сы экономическо-
го развития Цхин-

вальского региона, осуще-
ствления инвестиций в сфе-

ры сельского хозяйства и
торговли.

Лидер партии Гоги Топадзе
пообещал Санакоеву осуще-
ствить полмиллиона долла-
ров инвестиций в Цхинваль-
ский регион.

Санакоев отметил после
встречи, что желательно,
чтобы Топадзе профинанси-
ровал развитие в регионе
пчеловодства и рыбовод-
ства, так как эти инвестиции
дадут результаты уже в теку-
щем году.

 По информации Прайм-
Ньюс, председатель парла-
ментского Комитета по пра-
вам человека Елена Тевдорад-
зе осуждает насильственное
выселение беженцев.

Об этом Елена Тевдорадзе
заявила на  вчерашнем засе-
дании бюро Парламента Гру-
зии в связи с насильствен-
ным выселением 29 апреля в
Тбилиси восемь семей бежен-
цев.

Она поставила вопрос о пе-
ресмотре Закона о вынужден-
но перемещенных лицах.

По словам Елены Тевдорад-
зе, пока не завершена новая

Елена Тевдорадзе осуждает
выселение беженцев

регистрация вынужденно пе-
ремещенных лиц, соответ-
ственно, выселение компакт-
но проживающих беженцев не
составляет большого труда.

Председатель парламента
Нино Бурджанадзе на заседа-
нии бюро заявила, что тема
вынужденно перемещенных
лиц в определенной мере ста-
ла предметом спекуляций.

Однако она признала, что
выгонять людей ночью на ули-
цу в дождь было неразумным
шагом.

Нино Бурджанадзе потребо-
вала выдать людям компенса-
цию за жилье.

Народный защитник Созар
Субари вчера обратился к
президенту Грузии Михаилу
Саакашвили по вопросу нару-
шения прав беженцев.

Об этом Прайм-Ньюс за-
явили в аппарате омбудсме-
на.

Созар Субари надеется, что
отношение государства к бе-
женцам изменится.

Народный защитник обви-
няет Министерство по делам
беженцев и расселению в на-
рушении прав беженцев.

Как заявил «Интерпресс-
Ньюс» Созар Субари, он на-
деется, что его усилия будут
результативными, и власти
изменят свое отношение к бе-
женцам.

Вместе с тем он отметил, что
он требует только изменения
подхода к этой проблеме, а не
смещения министра по делам
беженцев и расселению Георгия
Хевиашвили, как это прозвуча-
ло в сообщениях  СМИ.

Резонанс

Омбудсмен обратился
к президенту Грузии

На состоявшейся на днях
пресс-конференции, которая
была посвящена выселению
беженцев из расположенного
в Вазисубани здания бывше-
го спецавтохозяйства, Созар
Субари заявил, что беженцы
были выселены из занимае-
мого ими здания незаконно.
Он обвинил министра по де-
лам беженцев и расселению
Хевиашвили в бездействии,
подчеркнув, что урегулирова-
ние подобных проблем явля-
ется обязанностью  мини-
стра.

Народный защитник сооб-
щил, что в офис омбудсмена
в связи с нарушением мини-
стерством  прав человека по-
ступили заявления от 400
граждан. На основании посту-
пивших жалоб, считает  Суба-
ри, можно сделать заключе-
ние, что создавшаяся ситуа-
ция является следствием не-
правильного менеджмента и
управления в министерстве.

Беженцы - под открытым небом

сте с тем, министерство наме-
рено выделить для беженцев
жилую площадь на улице Джи-
кия Ваке-Сабурталинского
района, но там необходимо
провести небольшой ремонт.
Перейти в указанное здание
беженцы могут уже сегодня. В
противном случае им придет-
ся на месяц снять жилье и за-
тем перейти в уже благоуст-
роенное здание. Средства, не-
обходимые для ремонта зда-
ния, выделит Министерство
по делам беженцев и расселе-
ния Грузии.

Как передает «Интер-
прессНьюс», по словам бе-
женцев, уже два дня в их квар-
тиры протекает дождевая
вода, в результате чего в одной
их квартир  обвалилась крыша.
Этот инцидент чуть не закон-
чился  трагическим исходом.

Сегодня с утра беженцы
планируют провести акцию
протеста у здания Государ-
ственной канцелярии. На ак-
цию придут 48 семей, которые
разобьют здесь палатки.
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Супруга Нино, дети Марина и Ме-
раб, сестра Нелли, внуки Марина
Абесадзе и Тато  Гачечиладзе, зятья
Заза Гачечиладзе и Андро Абашид-
зе, племянники Гоча Кавелашвили,
Тамар, Лексо и Петре Гумберидзе,
двоюродные братья и сестры изве-
щают о кончине

Отара АБЕСАДЗЕ

Панихида – 1, 2 мая, в 17 часов
Похороны – 3 мая, в 15 часов

Начальник Генерального
штаба вооруженных сил Вели-
кобритании генерал сэр Ри-
чард Дэннат заявил, что принц
Гарри будет направлен во гла-
ве боевого подразделения для
прохождения военной службы
в Ираке.

Как сообщает BBC News,
глава британского генштаба
принял это решение лично и
объявил о нем в понедель-
ник. При этом генерал Дэн-

Глава британского Генштаба
подтвердил отправку принца Гарри в Ирак

нат отметил,
что данный
вопрос остает-
ся в его рас-
смотрении, и в
случае изме-
нения своего
решения по-
обещал высту-
пить с отдель-
ным заявлени-
ем.

Коснувшись
общественной
реакции в коро-
левстве на воз-
можную от-

правку принца в зону боевых
действий, генерал Дэннат
призвал покончить с «безум-
ной спекуляцией в СМИ вок-
руг этого вопроса в интересах
всех наших солдат, проходя-
щих службу в Ираке».

В последние недели в анг-
лийской прессе высказыва-
лись опасения о возможной
опасности, которая может уг-
рожать младшему сыну на-
следного принца Чарльза в

Ираке. Одна из радикальных
шиитских группировок объя-
вила о создании специально-
го отряда для отслеживания и
похищения принца Гарри, пос-
ле чего британские власти от-
правили в Ирак для защиты
члена королевской семьи под-
разделение армейского спец-
наза.

Сам 22-летний Гарри заяв-
лял о том, что оставит военную
службу, если ему запретят
ехать в Ирак. По словам прин-
ца, он «не для того прошел че-
рез Sandhurst (военная акаде-
мия Sandhurst Royal Military
Academy – примечание Ленты
ру), чтобы сидеть на своей зад-
нице дома в то время, как мои
ребята там воюют за свою
страну».

В Ираке принц Гарри в со-
ставе Королевского конног-
вардейского полка «Синих»
будет полгода командовать
подразделением из 12 че-
ловек на четырех разведы-
вательных машинах
Scimitar.

К концу дня 30 ап-
реля пожарным
Манчестера удалось
справиться с пожа-
ром в пятиэтажном
офисном здании в
центре города. При
этом здание, в кото-
ром произошло воз-
горание, выгорело
практически полнос-
тью, а огонь переки-
нулся на соседнюю
постройку, сообща-
ет BBC News.

Сигнал о возгорании посту-
пил примерно в шесть часов
утра. По предварительным
данным, в ходе тушения пяти-
этажного здания, которое вы-
горело настолько сильно, что
находится под угрозой обру-
шения, тлеющие головни по-
пали в дом напротив, где так-
же начался пожар. К концу дня
его удалось локализовать.

В тушении пожаров в двух

Манчестерская
пятиэтажка выгорела
под контролем пожарных

зданиях на Дэйл-Стрит приня-
ли участие около 120 пожар-
ных. Первоначальные сообще-
ния о том, что в горевших по-
мещениях могли находиться
люди, пожарные не подтверди-
ли.

Дэйл-Стрит и еще несколь-
ко близлежащих улиц остают-
ся перекрытыми. Жители все-
го квартала были эвакуирова-
ны.

Комиссия во главе с Элиягу
Виноградом, назначенная из-
раильским правительством
для изучения деятельности
политических и военных влас-
тей во время Второй ливанс-
кой войны летом 2006 года,
опубликовала свой доклад, в
котором анализируются дей-
ствия чиновников в первые
дни конфликта. В нем, как пи-
шет Ha’aretz, ответственность
за провал военной операции
против «Хизбаллы» возложена
на премьера Эхуда Ольмерта,
министра обороны Амира Пе-
реца и бывшего начальника Ге-
нерального штаба Дана Халу-
ца.

Ольмерту вменяется в вину
то, что он принял решение о
начале войны, не имея проду-
манного плана действий. В на-
чале войны, утверждается в
докладе, премьер показал
себя «пассивным лидером»,
который шел на поводу у воен-

Ольмерт объявлен виновником
провала ливанской войны

ных, хотя должен был сам ими
руководить.

Амир Перец, по мнению ко-
миссии Винограда, не обладал
необходимой информацией о
положении дел в Армии оборо-
ны Израиля. Кроме того, его
сочли недостаточно компетен-
тным для руководства боевы-
ми действиями. К тому же, ему
в вину поставили то, что он не
прислушивался к советам про-
фессионалов.

Дан Халуц, со своей сторо-

ны, не уделял должного
внимания обстрелам се-
верной части Израиля
ракетами «Хизбаллы».
Свой план войны с этой
группировкой он подгото-
вил слишком быстро, из-
за чего в нем были допу-
щены многочисленные
грубые просчеты. Кроме
того, как считает комис-
сия Винограда, Халуц
фактически не дал прави-

тельству возможности выб-
рать, начинать или не начи-
нать войну.

Ольмерт получил текст док-
лада за час до того, как пред-
ставители комиссии Виногра-
да обнародовали результаты
своего расследования на спе-
циальной пресс-конферен-
ции. Сообщений о реакции
правительства не поступало.
Известно лишь, что Ольмерт
не изъявил готовности уходить
в отставку.

Присяжные британского
суда признали виновными пя-
терых граждан страны, кото-
рых обвиняли в подготовки
серии терактов с использова-
нием взрывных устройств, из-
готовленных из минеральных
удобрений, сообщает BBC
News.

По данным следствия,
Омар Хаям, Вахид Махмуд,
Джавад Акбар, Салахуддин
Амин и Энтони Гарсия  плани-
ровали организовать серию
взрывов на нескольких объек-
тах на территории Соединен-

Пятеро британских граждан признаны
виновными в подготовке терактов

ного Королевства, в чис-
ле которых были круп-
ный торговый центр
Bluewater shopping
centre в Кенте, популяр-
ный лондонский ночной
клуб Ministry of Sound и
даже здание Парламен-
та, причем в тот мо-
мент, когда там будет
проходить встреча пре-
мьер-министра с зако-
нодателями.

Для этих целей тер-
рористы закупили у произво-
дителя удобрений около 600
килограммов аммиачной се-
литры, которую хранили на
складе на западе Лондона.

Теракты удалось предотвра-
тить благодаря тому, что бри-
танские спецслужбы обнару-
жили этот склад. Селитра
была скрытно заменена на
безопасное вещество, и со-
трудники контрразведки в те-
чение долгого времени наблю-
дали за теми, кто приходил на
склад. Так удалось выявить
участников этой террористи-

ческой группы. В 2004 году они
были арестованы.

Вместе с пятью террорис-
тами, которые были признаны
виновными в понедельник, на
скамье подсудимых находи-
лись еще два человека Набиль
Хуссейн и Шуджа Махмуд, но
присяжные не усмотрели их
вины.

По данным AFP, все пятеро
террористов были приговоре-
ны к пожизненному сроку в
тюрьме.

Стоит отметить, что за вре-
мя наблюдения за этой тер-
рористической группой бри-
танские контрразведчики ус-
тановили, что в числе лиц, с
которыми контактировали ее
участники были как минимум
двое террористов, устроив-
ших в июле 2005 года серию
взрывов в лондонском метро.
Среди них был и организатор
терактов 7 июля Мохаммед
Сидик. Однако тогда сотруд-
ники спецслужб решили, что
он не представляет опаснос-
ти.

В индийском штате Гоа была
убита британка Дениз Хиг-
гинс, пишет в понедельник
британская The Guardian.

Преступление произошло в
городе Маргао. Убитая 52-лет-
няя женщина была найдена в

В Гоа британской
туристке перерезали горло

пятницу с перерезанным
горлом в арендуемом ею
бунгало, тело Хигинс ле-
жало на мраморном полу
в луже крови.

Местная полиция запо-
дозрила в совершении
этого убийства 27-летне-
го любовника Хиггинс
Ананда Камбле, который
позднее был арестован на
железнодорожной стан-
ции. Ему предъявлено об-

винение в предумышленном
убийстве.

Глава полицейского управ-
ления штата Гоа Шехар Праб-
худесаи заявил, что мотив со-
вершения этого преступления
остается неизвестным.

Премьер-министр Австра-
лии Джон Ховард объявил о
намерении руководства стра-
ны добиваться отмены зако-
нов, запрещающих создание
предприятий атомной про-
мышленности, пишет в поне-
дельник британская The
Times.

По словам Ховарда, закон,
запрещающий строить в Ав-
стралии АЭС, мешает адек-
ватно реагировать на глобаль-
ное изменение климата, и по-
этому должен быть отменен.

Ранее Ховард выступал за
проведение национального ре-
ферендума по вопросу о стро-
ительстве в Австралии атом-
ных станций, однако в настоя-
щее время глава кабинета
министров страны заявил,
что не видит в этом смысла,

Австралия намерена
стать ядерной державой

так как опросы общественно-
го мнения показывают, что
большинство австралийцев
поддерживает идею развития
в стране атомной отрасли.

Газета отмечает, что вопрос
о развитии атомной энергети-
ки в Австралии является од-
ним из ключевых для партий
и политиков, намеренных при-
нять участие в намеченных на
осень 2007 года выборах. Оп-
позиционные действующему
правительству силы выступа-
ют против строительства АЭС
в стране.

В случае реализации раз-
работанной австралийским
правительством программы
развития атомной энергетики
к 2050 году в стране должны
заработать 25 ядерных реак-
торов.
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Человек пытливого ума
обычно ищет рациональные
пути достижения эффектив-
ности труда и, найдя, предла-
гает использовать их всем,
кто может благодаря этому
лучше работать и приносить
больше пользы, как себе, так
и обществу и стране в целом.
Директор Научного центра
техники, технологии, эконо-
мики и управления Лери Ча-
чибая, который является ав-
тором шестнадцати изобре-
тений и семи технологичес-
ких новинок, среди своих са-
мых значительных достиже-
ний называет работы, касаю-
щиеся технологии производ-
ства чая путем естественной
сушки сырья без скручива-
ния. Потому, что при этом со-
храняются лучшие есте-
ственные качества сырца. Два
труда на эту тему были не-
сколько лет назад удостоены
сертификатов «Сакпатенти» -
Национального центра интел-
лектуальной собственности
Грузии.

Лери Чачибая в беседе с
корреспондентом «СГ» рас-
сказывает:

-  Новая технология есте-
ственной сушки чая без скру-
чивания в корне меняет каче-
ство выпускаемой продукции.
До минимума доведены тру-
довые и материальные затра-
ты за счет исключения опера-
ций по искусственной сушке,
скручиванию, ферментации
и других процессов. Произве-
денный по новой технологии
чай дает более ароматную на-
стойку, в ней значительно
больше экстрактного веще-
ства, танина, высок удельный
вес представленных в ней ви-
таминов, эфирных масел,
микро- и макроэлементов...
Эта продукция органолепти-
чески представляет собой зе-
леную массу, дающую черно-
оранжевый ароматный на-
стой...

Это признается всеми
компетентными органами и
организациями... Но до тех
пор, пока речь не заходит о
выплате вознаграждения за
труд...

Уже десять лет так и не удо-
сужились соответствующие
правоохранительные органы
рассмотреть и удовлетво-
рить иск о выплате гонорара
за использование при произ-
водстве продукции этой тех-
нологии. А те серификаты
выданы под № 682 24 февра-
ля 2004 года и под № 1321 3
мая 2005 года. Однако из-за
бюрократических проволочек
властных структур различно-
го уровня и их малопонятного
нежелания разобраться в
сути проблемы дело ходит по
кругу... Несколько месяцев
назад окружная прокуратура
Западной Грузии еще раз рас-
писалась в своем бессилии,
постановлением от 6 сентяб-
ря 2006 года прекратив рас-
следование уголовного дела
№9205816, которое касается
переработки чайного листа
без скручивания и способом
естественной сушки. Между
тем, по этой технологии, но
без соответствующего серти-
фиката, уже десять лет вы-
пускается в стране продук-
ция. А автору этого изобрете-

Новаторство: прогресс
или хождение по мукам?

ния, по которому налажено
производство чая по новой,
более совершенной и мало-
затратной технологии, никто
и не собирается платить ав-
торский гонорар...

Почему возникает такая
непонятная ситуация? Моти-
вируется это тем, что Анасе-
ульское научно-производ-
ственное объединение чай-
ной промышленности и Акци-
онерное общество «Грузинс-
кий чай» формально и нео-
боснованно посчитали, что
призводство чая по этой тех-
нологии, якобы, неконкурен-
тоспособно,  так как «дает
плохой настой черного цвета»
и поэтому, мол, не  произво-
дится... Между тем, ранее
ими же давались положитель-
ные отзывы вместе с други-
ми специалистами Минсель-
хоза. За прошедший период
накопились сведения о том,
что соответствующие НИИ,
лаборатории и правитель-
ственные органы принимали
решение о внедрении данной
технологии в производство,
так как  посчитали ее передо-
вой и вполне приемлемой,
из-за того, что она позволяет
производить экологически
чистую продукцию с мини-
мальными материальными и
трудовыми затратами. Кста-
ти, в результате этого ежегод-
но растет объем продукции,
выпускаемой по этой техноло-
гии – 60 процентов экспорта
(в 80-х годах этот показатель
не превышал 25 процентов).

Ведь новая  технология
имеет ряд преимуществ при
получении чистого продукта,
обладающего лечебными
свойствами? Конечно, при
скручивании чая, его фер-
ментации и искусственной
сушки теряется весь букет

лучших качеств продукта, тог-
да как наша технология позво-
ляет сохранить все это в пол-
ном объеме. Органолепти-
ческая зеленая чайная масса
дает двойной черно-оранже-
вый настой, с которым не мо-
жет сравниться ни один вид
чая, выпускаемый по техноло-
гии действующего поныне го-
сударственного стандарта.
Тот зеленый чай дает светло-
зеленый настой.

Чай, выпущенный по новой
технологии, но со старыми
этикетками, продается в тор-
говой сети: в маркетах, па-
латках, будках... Среди них -
выпущенный в Ткибули зеле-
ный байховый чай. Также в
реализации находится рас-
фасованный одноразовый
продукт чаеразвесочной
фабрики и фирмы «Никора».
Эти данные были представле-
ны апелляционному суду. Но
результата никакого!

Из-за разных наименова-
ний выходящего ныне по но-
вой технологии зеленого чая
трудно разобраться в их ка-
честве и характеристиках.
Поэтому хорошо бы назвать
такую продукцию «Чай-
Лери»...

В процессе судебного раз-
бирательства возникли про-
блемы. Госстандарт 27 мая
2004 года запретил реализа-
цию этой продукции без сер-
тификата. Тбилисская город-
ская коллегия по делам пред-
принимательства (ТГКДП) не
приняла иск из-за недостаточ-
ности доказательств, что
было обжаловано в Тбилис-
ском апелляционном суде. А
он недавно, 19 февраля, вы-
нес решение не принимать в
производство данный иск, ос-
тавив в силе прежнее реше-
ние ТГЛДП. Вместо того, что-

бы потребовать от ответчика
соответствующую информа-
цию в экономическом контек-
сте, касающуюся производ-
ства и реализации продукции,
произведенной по данной
технологии, суд прекратил
рассмотрение дела. Хотя по
этому вопросу в течение мно-
гих лет соответствующими
правительственными и пра-
воохранительными органами
неоднократно принимались
решения о запрещении вы-
пуска продукции без серти-
фиката и о приобщении к
делу доказательств производ-
ства продукции по данной тех-
нологии. Об этом неоднократ-
но писалось и в различных
средствах массовой инфор-
мации.

Следует отметить, что ря-
дом правоохранительных ор-
ганов неоднократно указыва-
лось, что, в частности, в Гу-
рийском регионе на предпри-
ятиях по переработке чая в
коммерческих целях приме-
няется новая технология
Лери Чачибая. Сам этот факт
свидетельствует уже о  нару-
шении авторских и других
смежных прав, предусмот-
ренных статьей 189 УК об ин-
теллектуальной собственнос-
ти. Пора уже привести все
это в соответствие с норма-
ми законности, от чего полу-
чит выгоду и само государ-
ство. Ведь ныне из-за пере-
дергиваний в учетной доку-
ментации, когда дело касает-
ся налоговых выплат, страна
теряет немалые суммы... Что
касается стандартов, то тут
представитель «Сакстандар-
та» заявляет, что он окажет
помощь в добывании соответ-
ствующей информации, а по
экономическим вопросам
свой вклад должны внести
соответствующие службы
Министерства финансов,
хотя пока превалирует поче-
му-то пассивность и незаин-
тересованность...

  - Авторский гонорар - это
та сумма, которую новатор
получает как зарплату, - гово-
рит в заключение Лери Чачи-
бая. - И для его получения не
должно требоваться подклю-
чение закона. Используешь
идею – плати! Вот естествен-
ное решение... Но дело не дви-
гается с мертвой точки, хотя
формально все «за» - и Совет
безопасности, и прокуратура,
и администрация президента,
и МВД... Все они рекомендо-
вали возбуждение дела.  Од-
нако, все это остается лишь на
бумаге... И из-за этого приос-
тановлено внедрение в произ-
водство еще 23 изобретений,
которые бы могли вносить
вклад в развитие экономики
страны и в решение ряда со-
циальных проблем...

* * *
Конечно же, нам надо в кор-

не изменить отношение к вне-
дрению новинок в производ-
ство, науку.  Ведь в стране ос-
тро стоит вопрос занятости
населения, производства и
переработки, реализации на-
циональной продукции, «ус-
мирения» катастрофическо-
го роста цен. Почему, соб-
ственно, Грузию должны снаб-
жать продуктами питания

другие страны? Природа щед-
ро наделила нас своими воз-
можностями, просто мы так и
не научились ими пользо-
ваться, потому-то государство
терпит многомиллионные
убытки. Не знаю, есть ли в
стране служба, занимающа-
яся внедрением новинок,
способная оказать матери-
альную поддержку их авто-
рам. Скорее всего – нет. Во
всяком случае, Лери Чачибая
вынужден был взять кредит
для изготовления и испыта-
ния опытного образца, прове-
дения лабораторных работ...

Уже десять лет длится хож-
дение по мукам этого челове-
ка пытливого ума, как и мно-
гих других новаторов, но так
никто и не удосуживается рас-
смотреть иск авторов о вып-
лате им гонорара. В данном
случае суд не принял иск в
производство,  мотивируя это
нехваткой доказательств... Но
разве это входит в обязаннос-
ти автора – собирать доказа-
тельства? Хотя в свое время
Генеральная прокуратура при-
няла постановление о переда-
че в суд Финансовой полици-
ей уголовного дела в связи с
неуплатой  автору гонорара, но
правоохранительные органы в
целом оказались неспособны-
ми довести дело до логичес-
кого конца, не добыв для этого
все необходимые доказатель-
ства...

Дело в том, что производи-
тели зачастую намеренно
или бессознательно скрыва-
ют информацию о технологи-
ческом процессе и объемах.
Это связано с выплатами как
налогов, так и авторских гоно-
раров за использование но-
ваций. И тут административ-
ные органы, исходя из госу-
дарственных интересов и
вместе с тем добиваясь со-
блюдения прав человека, дол-
жны помочь новатору добыть
доказательства. И тогда суд
сможет принять объективное
решение. А то неизвестно,
сколько еще придется ему хо-
дить по мукам.

Если не административ-
ные органы, то кто же должен
защищать в нашей стране
права новаторов, обеспечить
неприкосновенность интел-
лектуальной собственности?

И пора уже, наверное, пре-
вратить внедрение новинок в
приоритетное направление!
Тогда все встанет на свои ме-
ста, что вызовет оживление
творческого и производ-
ственного процесса, направ-
ленного на повышение бла-
госостояния всего населения
и решение насущных соци-
альных проблем в стране...

Мамука АЛАНИА

P.S. Когда этот материал
был уже готов к публикации,
редакции стало известно, что
в адрес окружного прокурора
Западной Грузии Михаила Чо-
говадзе было направлено
письмо из Генеральной про-
куратуры Грузии. В качестве
приложения -  заявление ди-
ректора Научного центра тех-
ники, технологии, экономики
и управления Лери Чачибая
и образцы чая. Дело с мерт-
вой точки сдвинулось?
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О требовании
абхазской независимости

Сегодня мировая обще-
ственность, во всяком случае,
большая ее часть, знает, что в
Закавказье, в частности, в Гру-
зии, одной из самых острых и
пока что не разрешимых про-
блем является проблема вза-
имоотношений между Грузией
и Абхазией. Непримиримое
противостояние сепаратистс-
ких лидеров той части истори-
ческой Грузии, которая издрев-
ле носит наименование «Абха-
зия», никак не удается не толь-
ко смягчить, но, тем более,
разрешить законным путем.
Сепаратистски  настроенные
лидеры Абхазии и их приспеш-
ники категорически заявляют,
что абхазы с древних времен
имели собственную государ-
ственность и, следовательно,
имеют юридически правовое
основание стремиться к «вос-
становлению» своей государ-
ственной независимости.

  Определенные противоре-
чия между абхазами и грузи-
нами существовали и раньше,
однако они особенно обостри-
лись с конца XX в., когда в Гру-
зии началась развиваться
борьба за независимость, ког-
да  был достигнут  выход из
Советского Союза и оформи-
лась независимая Грузинская
Республика. Абхазские поли-
тические лидеры пытались в
это время противопоставить
остальной Грузии абхазское
население, при этом опираясь
на поддержку, в первую оче-
редь, России, а также чечено-
адыгских горных племен. Об-
щеизвестно, какие трагичес-
кие результаты имело это про-
тивостояние в августе 1992 г.,
когда оно стало фактически не-
управляемым (благодаря дей-
ствиям В. Ардзинбы) и приве-
ло к кровопролитию, к огром-
ному количеству жертв, к мас-
совому этническому гонению
грузинского населения и от-
торжению от Грузии её искон-
ной территории. (Чтобы нас не
обвинили в намеренном иска-
жении фактов, предлагаю чи-
тателю книгу московского ав-
тора, очевидца большинства
явлений, Светланы Червон-
ной, «Абхазия  - 1992; Постком-
мунистическая грузинская
Вандея», Москва, 1993.).

  Свои требования о предо-
ставлении Абхазии независи-
мой государственности, аб-
хазские сепаратисты, в пер-
вую очередь, пытаются оправ-
дать древнейшей историей,
бездоказательно отрицая ис-
торико-культурную общность
грузин и абхазов, полностью
искажая реальную историю и
Грузии и Абхазии.

  Слушая нынешние выступ-
ления абхазских сепаратис-
тов, мы невольно вспоминаем
т.н. «Абхазское письмо», со-
ставленное группой абхазских
лжепатриотов в 1988 г. и опуб-
ликованное в газете «Бзыбь» в
1989 г. В нем авторы требова-
ли вывод Абхазской АССР из
состава Грузинской ССР и о
возвращении  ей статуса Со-
ветской Социалистической
Республики, каковой ей был
присвоен в 1921 г. Значитель-
ной автономией Абхазия
пользовалась до 1931 г. Если
зачеркнуть наименования
«АССР» и «ГССР», мы факти-
чески получаем те же требова-

ния, которые ныне выставляют
всякие Багабши, Шамбы и
другие сепаратисты.

  В свое время (в газете
«Заря Востока» от 28, 29 и 30
июля за 1989 г) ведущие гру-
зинские ученые ответили авто-
рам  «Абхазского письма» и
полностью разоблачили и оп-
ровергли все требования и
претензии абхазских национа-
листов». Напомню, что под
этим ответом подписались
доктора наук и академики, вид-
нейшие историки, лингвисты,
археологи Грузии: М. Гаприн-
дашвили, Г.Гиоргадзе, Дж.Гиу-
нашвили, В. Джорбенадзе, Ш.
Дзидзигури, О. Жордания, Ю.
Качарава, К. Ломтатидзе, М.
Лорткипанидзе, Г. Меликишви-
ли, Д. Мусхелишвили, Э. Хош-
тария и др.

 Однако это не помогло. Об-
виняя грузинских ученых «в
великогрузинских» амбициях,
абхазские горе - ученые, такие,
как Ш. Инал-Ипа, Ю. Воронов,
Е. Аджинджал, Ц. Чичба и др.
продолжали доказывать пра-
вильность основных положе-
ний «Абхазского письма», а
сегодня вышеназванные лиде-
ры абхазских сепаратистов
фактически повторяют те же
абсурдные требования, полно-
стью игнорируя точку зрения
грузинских ученых, пытаясь
ввести в заблуждение и миро-
вую общественность и полити-
ческих деятелей международ-
ных организаций. При этом
они открыто обманывают тех,
кого хотят привлечь на свою
сторону, искажая и историю,
и сегодняшнюю реальность.
Так, например, весьма опасны-
ми являются безапелляцион-
ные заявления самозванного
вождя абхазских сепаратис-
тов Багабша, сделанные им в
начале 2007 г. в Москве (это
тоже не случайно, что в Моск-
ве!), согласно которым свое
стремление к независимости
«население Абхазии» или «аб-
хазский народ» решил еще в
1999 г. От чьего имени говорит
Багабш? О чьем решении он
заявляет? Ведь на сегодняш-
ний день большинство, при-
чем,  подавляющее боль-
шинство  населения Абхазии
находится в изгнании, к тому
же это исконные жители дан-
ного региона. Считаю нужным
также отметить, все это отно-
сится и к заявлению одного из
гостей т.н. «инаугурации» са-

мозванного президента
Абхазии, члена российс-
кой Госдумы (если не
ошибаюсь, Александра
Ткачева). Представитель
России торжественно
объявил: «Нынешний
президент Абхазии был
избран большинством
народа Абхазии!». Этот
горе - делегат или не зна-
ет, или заведомо скры-
вает, что десятки тысяч
абхазских граждан, под-
вергшиеся этническому
гонению и сегодня на-
шедших приют в различ-
ных районах, городах и
селах Грузии, не прини-
мают и не могут принять
участие в выборах. Так
какое же большинство
избрало «президентом»
Багабша?! О каких закон-
ных выборах в Абхазии

может идти речь?!
Чтобы придать своим требо-

ваниям более веское (по их
мнению) обоснование, сепара-
тисты грамогласно заявляют,
что абхазы, во всяком случае,
с раннефеодальной эпохи
имели свою государствен-
ность, что зафиксировано и в
греко-римских (византийских)
и в грузинских источниках. Бо-
лее того, именно это Абхазс-
кое государство стало осново-
положником единого грузинс-
кого царства, чем и объясняет-
ся, что цари объединенной Гру-
зии носили титул: «царь абха-
зов, картвелов, кахов...» и т.д.
Да, действительно, с конца VIII
в. в грузинских источниках упо-
минаются «цари абхазов»
(«мепе абхазта»), в византий-
ских же –  «архонты Абазгии».

Коснемся этого вопроса бо-
лее подробно, хотя проблема
древней истории абхазов до-
вольно сложная, и ряд положе-
ний вызывает споры специа-
листов. В первую очередь,
ставится вопрос о предках аб-
хазов, об их расселении на
территории восточного При-
черноморья и о времени их
появления в этом регионе.
Впервые племена, которых
можно принимать за предков
абхазов, абсилов и абазгов,
упоминают римские источни-
ки I-II веков н.э. Наиболее под-
робные и убедительные сведе-
ния о племенах, заселяющих
прибрежную полосу Западной
Грузии, имеются у историка II
века н.э. Флавия Арриана,
лично объездившего это побе-
режье и точно указывающего
места расселения здешних
племен. Не касаясь всех его
сведений, укажем, что соглас-
но его описанию, центральную
часть побережья, у устья р.
Фазиса (Риони) занимали
лазы, как это установлено, те
же эгры (мегрелы); севернее
лазов, за рекой Гализгой до г.
Севастополиса (Сухуми), жили
апсилы,  абазги, а далее  са-
ниги. Именно эти апсилы и
абазги признаются рядом спе-
циалистов предками совре-
менных абхазов. Однако эту
точку зрения разделяют не все
ученые: некоторые считают ап-
силов и абазгов грузинскими
– мегрело-чанскими или сван-
скими племенами. Я, лично,
разделяю первую концепцию,
но сейчас не считаю нужным
рассматривать подробно эту

проблему. Признаем, что ап-
силы и абазги – предки совре-
менных абхазов. Следователь-
но, абхазы проживали на севе-
ро-восточном побережье Чер-
ного моря уже с начала нашей
эры. Анализ сведений Арриа-
на и более поздних римских ис-
точников позволяет устано-
вить, что в первых веках н.э. на
территории северо-западной
Колхиды от р. Гализги до р.
Шахе, проживали как абхазс-
кие племена – апсилы и абаз-
ги, так и картвельские в лице
санигов (чан-игов), свано-кол-
хов и миссимиан (мышвен).
При этом ясно, что грузинское
население занимало сравни-
тельно более обширную тер-
риторию, превышающую аре-
ал расселения апсилов и абаз-
гов.

  И еще один немаловажный
вывод: определение местожи-
тельства апсилов севернее р.
Гализги доказывает, что аб-
хазские племена никогда,
даже на самом раннем эта-
пе своей истории, не про-
живали на территории
Гальского района; эта тер-
ритория и политически и
этнически всегда входила
в состав Эгриси или Лази-
ки.

В дальнейшем этнополити-
ческая карта Западной Грузии,
в том числе и северо-западной
её части, претерпела значи-
тельные изменения, что было
обусловлено и внутренними
процессами и внешними фак-
торами. Анализ более поздних
византийских, армянских и
грузинских источников позво-
ляет довольно точно просле-
дить эти изменения, однако их
подробное изложение в дан-
ной статье нецелесообразно, и
мы только вкратце отметим,
что, начиная с V в., в Западной
Грузии усилились лазы; они
расширили свою территорию
на юге до р. Чорохи, а на севе-
ре – сперва до р. Кодори, а за-
тем и до Келасури. Апсилов
лазы частично вытеснили, а ча-
стично ассимилировали. Пле-
мена апсилов, абазгов, сани-
гов, сванов были подчинены
лазскому царю («басилевсу»).
Однако если первоначально
Византия способствовала уси-
лению Лазского царства, то с
середины VI в. ряд причин
обусловил отделение от Лази-
ки области абазгов и создание
отдельного «архонтства Абаз-
гии», в  которую входили и ап-
силы и саниги и часть сванов.
В грузинских источниках эта
административная единица
именуется «Абхазским эрис-
тавством». В середине VII в.
Византия упразднила в Лази-
ке царскую власть и ею стал
править византийский адми-
нистратор «патрикий».

  И вот мы подошли к той
проблеме, которая, по мнению
некоторых абхазских ученых, и
особенно -  сепаратистских
лидеров, дает им основание
говорить о том, что нынешние
абхазы в  древности имели
собственную государствен-
ность, которой в определенное
время подчинилась вся Запад-
ная Грузия, а позже именно это
государство являлось реаль-
ным основоположником объе-
диненного грузинского цар-
ства.

 Что же здесь произошло? В
конце VIII в. архонт абазгов, т.е.
эристав абхазов Леон II вос-
стал против Византийской
империи, завоевал и присое-
динил бывшее Лазское цар-
ство, т.е. фактически всю За-
падную Грузию, объявив себя
«царем абхазов», позже, в се-
редине IX в. Абхазское царство
и в церковном отношении от-
делилось от константинополь-
ского патриарха. И вот,  осно-
вываясь на этом, ряд абхазс-
ких историков (Ш. Инал-Ипа,
Ю. Воронов, А. Гогуа, Е.Аджин-
джал...) объявляет это царство
неоспоримым доказатель-
ством абхазской государ-
ственности. Логика очень про-
ста: государство именуется
«Абхазским царством», царь
называется «царем абхазов»,
следовательно, это абхазское
государство и позже, грузины,
во главе с династией Баграти-
онов, захватили его, присоеди-
нили к остальной Грузии и при-
своили титул «царя абхазов».
Однако эта логика крайне при-
митивна и далека от истори-
ческой реальности. Дело в
том, что абхазские историки,
пересказывая только факты,
описанные в источниках, не
могут разобраться в реальной
ситуации, не ставят вопрос о
сущности этого государства. А
в серьезной историографии
эта проблема не может иметь
альтернативного решения: т.н.
«Абхазское царство», конечно
же, являлось не абхазским,
а грузинским государ-
ством. Леон II, а как царь вновь
образованного царства – Леон
I, назывался «царем абхазов»,
потому, что его предшествен-
ники, его династия были «ар-
хонтами Абхазии», т.е. «эрис-
тавами абхазов» и, вот став ца-
рем, Леон, само собой разуме-
ется, назвался «царем абха-
зов» («мепе абхазта»). Что же
касается самого царства, по-
давляющее большинство его
населения было грузинским.
Достаточно взглянуть на кар-
ту, и станет все ясно: вся Сва-
нетия, Рача, Лечхуми, Мингре-
лия, Верхняя и Южная Имере-
тия, Гурия, Аджария входили в
состав этого царства. Да и в
самой Абхазии (в архонтстве
абазгов), как мы отмечали
выше, значительный процент
населения был грузинским.
Зафиксированная здесь мате-
риальная культура позволяет
признанным специалистам
(археологам, искусствоведам)
сделать неоспоримый вывод,
что и в эту эпоху здесь полнос-
тью господствовала та же куль-
тура, что и в остальной Запад-
ной Грузии, следовательно, от-
ветвление общегрузинской
культуры. По культуре, по госу-
дарственному и церковному
языку, по проводимой абхазс-
кими царями политике (столи-
цей стал г. Кутаиси...), Абхаз-
ское царство являлось гру-
зинским государственным
образованием.

  Не существовала и абхазс-
кая письменность. После того,
как Западная Грузия освободи-
лась от вассалитета Византий-
ской империи, здесь всюду
греческая письменность была
заменена грузинской. Ведь
нельзя же всерьез принимать
смехотворное утверждение
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Г.Ф. Турчанинова, что еще в
1960 г. им в Майкопе обнару-
жена и расшифрована над-
пись на плитке из песчаника,
оказывается, выполненная
древнеабхазским пись-
мом  и датируемая XIII-XII вв.
до н.э. (?!). Не менее фантас-
тична и опубликованная пять
лет спустя тем же Г.Ф. Турчани-
новым и поддержанная абхаз-
ским горе - ученым Г.Д. Гулия,
т.н. сухумская «абхазская над-
пись» II в. до н.э. В свое время
эти выдумки были резко рас-
критикованы такими учеными,
как Е. Н. Крупнов, И.М. Дьяко-
нов, П.У. Аутлев.

  Таким образом, ни в антич-
ную, ни в раннефеодальную
эпохи территория историчес-
кой Абхазии никогда не явля-
лась независимым государ-
ством; абхазские племена ни-
когда не имели собственной го-
сударственности и являлись
органической частью карт-
вельских государственных
объединений. С конца X в. они
вошли в состав единого Грузин-
ского царства, а в позднефео-
дальную эпоху, когда Грузинс-
кое единое царство распалось,
они были такими же княже-
ствами («эриставствами»), как
Рача-Лечхуми, Мингрелия, Гу-
рия, Аджария. Таким образом,
основное оправдание и обо-
снование, которое абхазские
сепаратисты приводят при
требовании выделения Абха-
зии из Грузинского государ-
ства, не имеет никакого реаль-
ного основания. Абхазские се-
паратисты должны раз и на-
всегда осмыслить, что история
Абхазии никак их не поддержи-
вает, у них нет никакой истори-
ческой традиции. Это подтвер-
ждается с полной очевиднос-
тью результатами професси-
ональных исследований цело-
го ряда виднейших ученых,
один перечень которых займет
несколько страниц. Следова-
тельно, никакой исторически
засвидетельствованной неза-
висимости Абхазии не суще-
ствовало. Вместе с тем абхаз-
ские лидеры должны, наконец,
осознать, что они не имеют ни-
какого права говорить от име-
ни народа Абхазии, ссы-
латься на волю абхазского на-
рода или на большинство
граждан Абхазии.

  Совершенно возмутитель-
ным являются последние заяв-
ления сепаратистов, неоднок-
ратно повторяемые и русски-
ми политиканами, о «геноци-
де» абхазов, осуществленном
Грузией. Помилуйте, о каком
геноциде идет речь? Грузинс-
кое население Абхазии, а не
абхазское, было подвергнуто
массовому этническому гоне-
нию. Это ведь общеизвестно,
и  результаты этого процесса
мы видим в Грузии на каждом
шагу.

  Мы не тешим себя надеж-
дой, что наш исторический
очерк окажет какое-либо влия-
ние на позиции абхазских се-
паратистов, но, может быть, он
частично разъяснит мировой
общественности (в том числе и
русским политикам) некоторые
реальности и покажет им всю
неосновательность и незакон-
ность требований абхазских
т.н. «деятелей». Может, он бу-
дет как-то способствовать бо-
лее целенаправленным и ак-
тивным действиям междуна-
родных организаций против
расчленения одной из древней-
ших стран, носительницы высо-
кой и передовой культуры.

Нодар ЛОМОУРИ
Доктор

исторических наук

Известно, что  президент
России Владимир Путин, вы-
ступая с традиционным по-
сланием Федеральному Со-
бранию РФ, сформулиро-
вал, в частности, предложе-
ния по строительству второй
линии Волго-Донского кана-
ла, которая, по его словам,
может стать крупнейшим и
экономически выгодным ин-
фраструктурным проектом
для России, а также обеспе-
чит выход для прикаспийс-
ких государств в Мировой
Океан.

Эта идея оживленно ком-
ментируется экспертами.
Так, вице-министр транспор-
та и коммуникаций Республи-
ки Казахстан Азат Бектуров
заявил, что «мы ждем от Рос-
сии больше информации по
проекту расширения Волго-
Донского канала».

По его словам, этот вопрос
обсуждался во время визи-
та президента Казахстана в
Москву. Бектуров отметил,
что на встрече президентов
это прозвучало как «казах-
станское предложение рос-
сийской стороне для дивер-
сификации транспортных
маршрутов». Вице-министр
подчеркнул, что сейчас про-
пускная способность канала
составляет 10 миллионов
тонн груза в год. «Казахстан-
ские грузы, скажем так, ли-
митировано ходят по каналу,
потому что определенные
проблемы есть в сроках со-
гласования, поэтому суда
наши выбирают, в основном,
альтернативные пути - есть
такая возможность, но когда
пойдет большая нефть Каша-
гана, увеличится и потреб-
ность, и такой маршрут, воз-
можно, будет очень востре-
бован», - заявил Бектуров.

Вице-министр также отме-
тил, что в данное время ра-
ботает совместная казах-
станско-российская группа
экспертов, которая изучает
этот вопрос. Уже, как подчер-
кнул Бектуров, было рас-
смотрено три варианта -
строительство дополнитель-
ных каналов «Казак» и «Евра-
зия» со своими маршрута-
ми, а также расширение
действующего Волго-Донско-
го канала. Российская сторо-
на, как отметил Бектуров,
после изучения всех нюан-
сов пришла к выводу, что пос-
ледний вариант самый вы-
годный. «Скорее всего, дан-
ный проект будет реализован
на концессионной основе.
Казахстанская позиция - мы
принимаем к сведению, сей-
час просим россиян дать
больше информации, а тех-
нически проект предполага-
ет увеличение Волго-Донско-
го канала в три раза до 30-35
миллионов тонн груза в год»,
- сказал Азат Бектуров.

«Новый - предлагаемый
проект, в случае его реали-
зации, не явится ни альтер-
нативным маршрутом пере-
возок через Грузию, ни фак-
тором, способным каче-
ственно изменить геополи-
тическое положение прикас-
пийских государств, сделать
их морскими державами», -
заявил грузинский эксперт,
профессор Тбилисского го-
сударственного университе-
та Эмзар Джгеренаиа, ком-
ментируя   инициативу,

Россия предлагает новый
инфраструктурный проект

сформулированную прези-
дентом России в традицион-
ном послании Федерально-
му Собранию РФ.

Предлагаемый проект не
может быть рентабельным.
Это будет очень дорогой
путь для грузов с Каспия в
Мировой Океан, причем с
очень низкой пропускной
способностью, поскольку
шлюзы канала не позволят
проходить по этому маршру-
ту танкерам и другим судам
большого водоизмещения. А
тот же нефтяной бизнес не
терпит малых объемов пере-
возок, и вообще, нефть го-
раздо более выгодно транс-
портировать посредством
трубопровода, это общеиз-
вестно,   считает грузинский
эксперт.

«Даже если через канал
сможет пройти нефтяной
танкер водоизмещением,
скажем, в 30 тыс. тонн, тру-
бопроводом за тот же отре-
зок времени будет транспор-
тировано сотни тысяч тонн
нефти. Если бы это было
иначе, Россия не тратила бы
миллионы долларов на стро-
ительство нефтепровода Ак-
тюби нск -Ново росси йс к .
Примерно та же ситуация и
с транспортировкой других
грузов через этот канал - его
низкая пропускная способ-
ность сделает целесообраз-
ным лишь перевозку грузов
местного назначения. По
этой же причине нерента-
бельна последние десятки
лет и действующая линия
Волго-Донского канала - это
уже вчерашний день», - зая-
вил Эмзар Джгеренаиа.

«От появления второй ли-
нии Волго-Донского канала
выиграют все государства,
расположенные вокруг Кас-
пийского моря. Просто у
Азербайджана выигрыш бу-
дет не так заметен, как у дру-
гих стран указанного регио-
на». Об этом  заявил главный
редактор выходящей в Баку
финансово-аналитической
газеты «Деньги» Рауф Раджа-
бов, комментируя предложе-
ние президента России Вла-
димира Путина.

По его словам, другое дело,
если бы этот проект был пре-
творен в жизнь лет 10 назад.
А сегодня у страны есть воз-

можность доставки нефти,
нефтепродуктов и газа благо-
даря трубопроводам из Баку
в Джейхан (Турция) и Эрзе-
рум (Турция), а также прямо в
Средиземное море. В бли-
жайшем будущем вступит в
строй и ж/д Баку-Тбилиси-
Ахалкалаки-Карс, после чего
через Средиземное море
можно будет отправлять про-
мышленную и сельскохозяй-
ственную продукцию Азер-
байджана, заметил эксперт.
«То есть новая линия канала,
как еще один путь диверси-
фикации, нашей стране, бе-
зусловно, полезна. Но она не
является стратегической,
жизненно важной. Стране,
имеющей доступ к Среди-
земному морю, выход к Чер-
ному морю, если и не шаг на-
зад, то, во всяком случае, не
принципиален. Гипотетичес-
ки в будущем может оказать-
ся в выигрыше Армения, ко-
торая сегодня находится в
стороне, как от региональных
проектов, так и таких, как Тра-
сека, Шелковый путь. А линия
Кавказ - Поти не может явить-
ся заменой потерянного и
выглядит как частичная ком-
пенсация», - резюмировал
Раджабов.

«Пожалуй, самым боль-
шим плюсом в появлении
второй линии Волго-Донско-
го канала для Азербайджана
является получение возмож-
ности доставки крупногаба-
ритных грузов для разработ-
ки морских месторождений.
До сих пор высылались дета-
ли морских конструкций, а
сборка производилась в
Баку. Другой плюс в возмож-
ности флота Азербайджанс-
кого Каспийского пароход-
ства не ждать месяцами раз-
решения России на проход 7
или 14 кораблей по Волго-
Донскому и Волго-Балтийско-
му каналам». Об этом заявил
азербайджанский эксперт
по нефте-газовому комплек-
су и вопросам геоэнергети-
ки Чингиз Велиев, комменти-
руя предложение о строи-
тельстве новой линии Волго-
Донского канала.

Он заметил, что новая ли-
ния, как и старая, будет покры-
та льдом с конца осени по се-
редину весны. Чтобы этого не
было, в указанный период дол-

жен постоянно действовать
ледокол, но, в свою очередь,
для его успешной работы
нужно значительное и очень
дорогостоящее углубление
дна канала. «Насколько я по-
мню, возможность прохода по
каналу груженых судов, в пос-
ледние годы снизилась с 4500
до 3800 тонн в год в связи с
обмелением фарватера», -
заметил эксперт. По его сло-
вам, однозначно в плюсе ока-
жутся все прикаспийские
страны, кроме Азербайджа-
на. «Скажем, для мелких
нефтетрейдеров (5-7 тысяч
тонн нефти или нефтепродук-
тов) - в сезон будет выгодней
вывозить морским путем,
чем осуществлять перевалку
через порты и ж\д. Из чего
следует, что эти партии не
попадут сначала на азербай-
джанскую, а потом и грузин-
скую железные дороги. Грузия
еще дополнительно потеряет
на том, что меньше будут заг-
ружены порты в Батуми и
Поти. Не будем сбрасывать
со счетов и направление Се-
вер-Юг. С появлением новой
линии канала в судоходные
сезоны часть грузов, следую-
щих из Европы в Иран через
Россию и Азербайджан, бу-
дет перевозиться более де-
шевым, чем железнодорож-
ный, морским путем. То есть
азербайджанская экономика
не досчитается определенных
средств и от уменьшения
объема ж/д грузоперевозок
по маршруту Север-Юг», - от-
метил Велиев.

Касаясь дальнейших перс-
пектив, он подчеркнул, что
введение нового канала в дей-
ствие резко обострит конку-
ренцию между каспийскими
инфраструктурами Азербай-
джана, Казахстана и Туркме-
нистана. Выиграет тот, кто
сможет предложить большие
услуги за меньшие средства.
А возможность развития ин-
фраструктуры у 3 названных
стран, как и у России с Ира-
ном, практически неограни-
ченная. Сейчас на Каспии и
вокруг него крутятся очень
большие деньги. Что же каса-
ется Армении, то не думаю,
что новый проект на ней как-
то отразится.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ
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Кто питает
идеями Михаила

Саакашвили
В интервью газете ки-

норежиссер Гиоргий
Шенгелая, оценивая си-
туацию в стране после
«революции роз», гово-
рит:

-В дни революции
большая часть нашего
общества, в первую оче-
редь, интеллигенция,
поддержала Михаила
Саакашвили. Он и Жва-
ния тогда   выступили
против той группы тог-
дашнего правительства,
которая представляла
кошмарную систему уп-
равления Шеварднадзе.
Кошмарную – уже пото-
му, что эта группа шла
даже на фальсифика-
цию  выборов. По этой
причине я двумя руками
голосовал тогда за Саа-
кашвили и даже говорил
о нем, как о герое – Ар-
сене.  Затем, как обычно
бывает в истории, все
пошло по покатой дорож-
ке. Когда на вершину
поднимается какой-либо
лидер, вся власть сосре-
дотачивается в его ру-
ках. А вот вслед за этим
берут начало разруши-
тельные явления в самой
команде якобы полити-
ческих единомышленни-
ков.

Мое отношение к Ми-
хаилу Саакашвили, отно-
шение к нему Рамаза
Чхиквадзе, Вахушти Ко-
тетишвили и других вы-

 « Русский солдат»
меняет  место
пребывания

 В Эстонии  бронзо-
вую скульптуру воина
вновь будут устанавли-
вать, только на новом
 месте. По заявлению
властей, демонтирован-

ное в пятницу изваяние
к 9 мая установят на во-
енном кладбище за горо-
дом. Что же касается
 раскопок  братской мо-
гилы, то после эксгума-
ции останков будет про-
изведена их идентифи-
кация. Однако сам факт

вызвал протест уже и в
городе Нарве, где право-
охранители  из-за начав-
шихся  беспорядков  за-
держали  также 150 чело-
век.

 После волнений, выз-
ванных либо советской
ностальгией, либо уваже-
нием  к историческим
ценностям, во многих го-
родах Эстонии в субботу
вечером до окончатель-

Что же скажут
сейчас?

С 1 мая газовый та-
риф в Грузии перешаг-
нет за отметку 50 тетри
за кубометр. Между
тем, руководитель пар-
ламентской фракции

ражалось в поддержке,
тогда интеллектуальная
часть нации вместе с
молодым политиком
приняла  эту волну рево-
люции. Они своим выбо-
ром демократии декла-
рировали верховенство
Закона. Затем господин
Саакашвили, с моей точ-
ки зрения, потерял ту
борцовскую форму, ко-
торая была присуща ему
во время революции.
Это в особой степени
проявилось в его отно-
шении к факту убийства
Гиргвлиани. Вообще же,
самым большим недо-
статком нашего прези-
дента является то, что он
порвал связь с той кате-
горией народа, имею в
виду старшее поколение,
которое поддержало его
в свое время. В первую
очередь лицо нации оп-
ределяет интеллекту-
альная элита, и это пре-
зидент страны должен
понимать хорошо.

Национальная
библиотека
не сможет

выполнять функции
Книжной палаты
Грузинская  Академия

опротестовывает ликви-
дацию Книжной палаты и
считает, что это являет-
ся одним из шагов, на-
правленных против куль-
турного наследия. На
днях члены Грузинской
академии академик
Малхаз Заалишвили,

историк Заза Абашидзе
и бывшие сотрудники
Книжной палаты прове-
ли пресс-конференцию,
еще раз отметив значе-
ние Книжной палаты  и
необходимость ее суще-
ствования. В результате
реорганизации, осуще-
ствленной Парламентом
Грузии, в Национальной
библиотеке ликвидиро-
ван Департамент нацио-
нальной библиографии.
По заявлению Зазы Аба-
шидзе, в свое время
ликвидация Книжной па-
латы была признана
ошибкой, и по совмест-
ному решению парла-
мента и правительства
эта организация отдель-
ной структурой вошла в
состав  Национальной
библиотеки. Соответ-
ственно, властями были
выделены средства и
штатные единицы, со-
здана организация -  Де-
партамент националь-
ной библиографии. На
дополнительные штат-
ные места должен был
быть объявлен конкурс,
в котором могли  уча-
ствовать бывшие со-
трудники.

Однако, несмотря на
все это, произошла пол-
ная ликвидация Книж-
ной палаты и созданного
на ее базе специального
департамента.

-Почему и  по какой
причине произошла пол-
ная  ликвидация этого
учреждения со столь
значительными функци-
ями, совершенно непо-
нятно. Об этом скажет
любой разумный чело-

век. Разве стране не нуж-
но национальное биб-
лиографическое произ-
водство или же суще-
ствование главного ар-
хива печатного слова?
Нельзя  также говорить
о том, что функции быв-
ших сотрудников Книж-
ной палаты будут пере-
распределены между
сотрудниками библио-
теки. Из-за огромных
объемов работы это про-
сто невозможно выпол-
нить. Я полагаю, что все
это является антигосу-
дарственным  шагом, -
говорит Заза Абашидзе.

По его  словам, пред-
принятые действия озна-
чают то, что Нацио-
нальная библиотека
сама взять на себя эти
функции не сможет, как
об этом уверяют   пред-
ставители власти.

 Власти боятся лишь
уличных акций

Депутат  Гиоргий Цана-
ва в  интервью газете, в
частности, говорит:
«Лично я вместе со сво-
ими друзьями и сегодня
выйду на улицу. Должен
вам сказать,  что мне не
нравится деление оппо-
зиции на парламентс-
кую и непарламентскую.
Подобная классифика-
ция сама по себе подра-
зумевает  различное  от-
ношение этих двух групп
к властям. В частности,
считается, что парла-
ментская оппозиция яв-
ляется лояльной по отно-
шению к  ним, а не пар-
ламентская – радикаль-
на. Это представление,

по сути, неправильно.  Я
могу сказать от имени
«Консерваторов», что
мы не являемся лояль-
ными по отношению к
власти…

Мы непременно долж-
ны  участвовать  в акциях
протеста. Уже даже  в воз-
духе ощущается  импера-
тив того, чтобы оппози-
ция вышла на улицу. Оппо-
зиция должна встать вме-
сте с народом и зафикси-
ровать собственную пози-
цию. Это вовсе не радика-
лизм. Просто  накопилось
множество проблем. К со-
жалению, допускаемые
законом  другие методы
для их решения, уже не
проходят. Тем более, что
этим властям  иначе ни-
чего  уже не объяснишь»,
пишет газета.

Каха Ломая должен
понести  наказание

Амбициозному  мини-
стру образования, кото-
рый свое место видит,
как минимум, в кресле
премьер-министра, ста-
ла противостоять еще
одна оппозиционная
партия. Недавно на бри-
финге от имени Консер-
вативной партии вопрос
об ответственности ми-
нистра поставил депутат
Гига Букия.

Компроматы  консер-
ваторов  против Ломая
опираются на материа-
лы Палаты контроля. Де-
путаты - представители
партии -   до этого гово-
рили  о подозрительных
делах Службы благоуст-
ройства городской мэ-
рии, также основываясь

на материалах Палаты
контроля.

Последний  же бри-
финг полностью посвя-
щался нарушениям, выяв-
ленным в Министерстве
образования Грузии. По
мнению депутатов – оппо-
зиционеров, Каха Ломая
должен ответить за те 40
миллионов лари, кото-
рые, согласно материа-
лам Палаты контроля,  в
2004-2006 годы  незакон-
но растратил  существу-
ющий при Министерстве
образования  Координа-
ционный центр проектов
образования. В назван-
ные годы  указанную
структуру возглавлял Гиги
Тевзадзе. Несмотря на
обнаруженные контроле-
рами нарушения, никако-
го реагирования не после-
довало, и материалы не
переданы  в  Генеральную
прокуратуру.

-В этих незаконных
затратах выявилась не-
приглядная  роль ООО
«Сани». Руководители
этой организации явля-
ются близкими  Кахе
Ломая людьми -   еще с
той  поры, когда он рабо-
тал в фонде Сороса, -
разъяснил Гига Букия.

Общество ограничен-
ной ответственности за-
нято  обеспечением школ
инвентарем. Насколько
добросовестно фирма
выполняла свои обязан-
ности, можно судить, в
частности, по такому
факту, что в ряд школ
были завезены пары  бок-
серских перчаток, пред-
назначенные для одной
руки, -  пишет газета.

ной стабилизации об-
становки была запреще-
на продажа алкогольных
напитков. Вслед за выно-
сом из центра города па-
мятника «русскому сол-
дату»  последовали не
только волны демонстра-
ций, но и достаточно рез-
кие заявления властей
Эстонии и России по от-
ношению друг к другу.

Официальная Москва

назвала перенос мону-
мента советскому воину
актом вандализма и уг-
рожает Эстонии эконо-
мическими санкциями.
Официальный Таллинн,
в свою очередь, обвинил
 Москву в содействии
массовым беспоряд-
кам. Между тем, прожи-
вающее в Эстонии рус-
скоязычное население
оценивает этот факт как

игнорирование титуло-
ванной нацией своих ин-
тересов и очередным
актом угнетения. Однако
для многих эстонцев
бронзовый солдат по се-
годняшний день остает-
ся символом советской
оккупации страны. Его
созерцание на централь-
ной площади вызывает в
памяти не особенно при-
ятные воспоминания.

«Мажоритариев» Бесо
Джугели  полагает, что
возросший налог долж-
ны платить лишь те граж-
дане, которые имеют вы-
сокие доходы. Рост же
тарифов не доложен от-
ражаться на положении

нуждающихся слоев на-
шего населения. По ини-
циативе Джугели, воз-
росшие платежи за газ
должны взять на себя те
граждане, ежемесячный
доход которых составля-
ет 20 тысяч и выше лари.
Парламентарий счита-
ет, что имущественную
декларацию должны за-
полнять не только те, кто

занимает соответствую-
щие должности, но прак-
тически каждый гражда-
нин страны.  «Должна
действовать та же мо-
дель, как и во всех циви-
лизованных странах. В
Америке все семьи за-
полняют декларации. У
нас же это делают парла-
ментарии, государ-
ственные чиновники,

министры и т. д. Все се-
мьи должны заполнять
декларации и представ-
лять их в налоговую инс-
пекцию»,- отмечает он.

Напомним, что в пар-
ламентском большин-
стве к этой идее отнес-
лись без особого востор-
га. Отмечалось, что по-
добное уже предприни-
малось в отношении на-

лога на прибыль. Извес-
тно, что налог на имуще-
ство платит та часть на-
селения, чей годовой до-
ход более 40000 тысяч
лари. В стане большин-
ства заявляют, что о бед-
ных слоях  правительство
должно, конечно же, забо-
титься. Соответственно,
оно должно устанавли-
вать льготы на налоги.

Что является
антигосударственным

действием?
В последнее время в

грузинском политичес-
ком пространстве оп-
ределенные политики
еще раз привели в дей-
ствие  элементы нездо-
рового  национализма
и шовинизма.

Нездоровый ажио-

таж, начатый вокруг за-
явления Пааты Закаре-
ишвили, стал еще од-
ним подтверждением
того, что, как  в свое
время  власти Шевард-
надзе были политичес-
кими  банкротами и бо-
ялись возвращения
Гамсахурдиа в Грузию
путем выборов, так и
нынешние из-за внут-

риполитического стра-
ха, стремятся пере-
ключить внимание лю-
дей на внешние конф-
ликты.

Понятно, что в этой
ситуации позиция здо-
ровой части нашего об-
щества является одно-
значной: необходимо
сделать все для того,
чтобы добиться осво-
бождения трех студен-
тов, а единственной
возможностью  дости-
жения этого являются

переговоры с абхазами
и выработанные в ре-
зультате   непосред-
ственных контактов  с
ними  соглашения. В
условиях конфликта ни
одна сторона не реша-
ет дело через суд. В си-
туациях, когда обмени-
ваются пленными, ра-
ботают военные зако-
ны. Ни  Сухуми, ни Тби-
лиси не следует сегод-
ня  ожидать решения
объективного суда в
связи с подобной  те-

матикой. Это должно
быть известно всем,
так же, как и то, что  Па-
ата Закареишвили не
начинал этой войны.
Виновные в ее развя-
зывании имеются с
обеих сторон: Китова-
ни, Шеварднадзе, Ард-
зинба и их друзья.
 Они, увы, пока что не
предстали ни перед ка-
ким  судом. Более того,
они ушли из полити-
ческой  жизни доста-
точно оцененными,

причем, и сегодня  не
раскаиваются в соде-
янных преступлениях.

Очень хорошо, когда
студенты требуют ос-
вобождения собствен-
ных  друзей,  подобные
мирные акции должны
продолжиться. Мы дол-
жны призывать все сто-
роны к тому, чтобы не
было насилия, и посте-
пенно восстанавлива-
лось бы доверие меж-
ду сторонами, отмеча-
ет  газета.
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Ч е м п и о н а т  Гр у з и и
ФИНАЛИСТЫ НЕ ПРЕТЕНДУЮТ НА «ЗОЛОТО»

27 апреля состоялись матчи 22 тура чемпионата Гру-
зии по футболу. Центральный матч, в котором встре-
чались финалисты розыгрыша Кубка имени Давида
Кипиани и, одновременно, претенденты на золотые
медали, состоялся в Тбилиси. «Амери» и «Зестафо-
ни» сыграли вничью и, по сути, выбыли из борьбы за
первое место. А столичное «Динамо» и руставский
«Олимпи» продолжают чемпионскую гонку.

       АМЕРИ – ЗЕСТАФОНИ  1:1
«Амери» перед встречей с «Зестафони» потерял на-

падающего Рати Цинамдзгвришвили и крайнего полу-
защитника Григола Долидзе. В итоге Георгию Чихрадзе
пришлось внести в стартовый состав несколько пере-
становок, что повлияло на игру «Амери» довольно ос-
новательно.

Гости начали встречу очень агрессивно и уси-
лиями бразильского легионера Виера на шестой
минуте вышли вперед. Зестафонцы владели за-
метным преимуществом, но к середине первой
половины хозяева игру выравняли, создав сразу
несколько опасных моментов. Героем же матча
было суждено стать Диме Татанашвили, который
появился на поле во втором тайме. Получив мяч
после ювелирной передачи Сулико Давиташвили,
он ворвался в штрафную площадь и установил на
табло ничейный счет.

На последних минутах Татанашвили имел шанс
вывести хозяев вперед, однако его удару из вы-
годной позиции не хватило точности. Ничья не ус-
троила ни одного из наставников. «К сожалению,
мы пропустили быстрый гол, - подвел итог тре-
нер «Амери» Чихрадзе. - Мы очень старались, но
забить два мяча не смогли. Остается сосредото-
читься на борьбе за бронзу».

«Я считаю «Амери» одной из лучших команд чемпио-
ната, - добавил рулевой «Зестапони» Темур Махарадзе.
- Ничейный результат мог нас вполне устроить, если бы
не потеря шансов на борьбу за первое место».

ДИНАМО Тбилиси – МЕРАНИ  3:0
Динамовцы начали встречу более чем активно. Уже

на первой минуте, после удара Одикадзе, мяч ушел на
угловой. А уже через десять минут счет был 1:0. Сандро
Иашвили сделал точный пас на Кобахидзе, который и
завершил атаку. Игроки «Мерани» разнервничались и
судье пришлось прибегать к радикальным мерам – жел-
тую карточку получил вратарь Глунчадзе.

Первую осмысленную контратаку гости провели лишь
на 19-й минуте, однако Гришикашвили сумел взять мяч,
пробитый со средней дистанции. А через две минуты
судья предъявил желтую карточку еще одному футбо-
листу «Мерани» - Бурджанадзе. При этом динамовцы
продолжали искать счастье у чужих ворот и, в конце кон-
цов, добились своего. На 34-й минуте Меребашвили и
Одикадзе провели красивую комбинацию, которую уда-
ром с острого угла завершил лучший голеадор чемпио-
ната Иашвили – 2:0.

Впрочем, нельзя сказать, что игра после этого успо-
коилась. Наоборот, легкая расслабленность бело-голу-
бых привела к всплеску активности «Мерани», а на 40-й
минуте желтую карточку заработал Одикадзе. В конце
концов, хозяева решили обезопасить себя от неожи-
данностей и вновь перешли в атаку. На 65-й минуте
Меребашвили пробил в штангу. Второй раз штанга от-
разила удар Пеикришвили на 85-й минуте. Правда, Ху-
цишвили в острой борьбе завладел мячом, вернул его
Пеикришвили и сильнейшим ударом с близкого рас-
стояния установил окончательный счет – 3:0.

К сожалению, конец игры был омрачен крайне не-

приятным инцидентом между главными действующи-
ми лицами обстоятельств, при которых был забит тре-
тий гол. Сцепившиеся Глунчадзе и Хуцишвили получи-
ли по красной карточке и покинули поле.

ЧИХУРА – ВИТ-ДЖОРДЖИЯ 0:1
«Вит-Джорджия» прервала серию бесцветных игр и

наконец-то одержала победу. Хотя матч выдался более
чем напряженным. У сачхерских футболистов в этом
сезоне одна задача – остаться в высшей лиге. Поэтому
весь первый тайм они провели осторожно, стараясь не
ошибиться в защите. Поэтому все преимущество гос-
тей выражалось в длительном контроле мяча и дальних
ударах. Единственный гол во встрече был забит на 50-й
минуте, когда Заза Сахокия ворвался в штрафную гос-
тей и точно пробил в дальний угол ворот. Зураб Стуруа
оказался бессилен. «Чихура» была вынуждена пойти впе-
ред, а «Вит-Джорджия» перешла на контратаки. И, как
минимум, трижды могла забить, но «пробить» Стуруа им
оказалось не под силу. После матча главный тренер «Чи-

хура» Хвича Касрашвили подал в отставку.

ДИНАМО Батуми – ОЛИМПИ 1:2
Единоличный лидер первенства «Олимпи» в гос-

тях с результатом 2:1 одолел батумское «Динамо».
Счет на девятой минуте открыл Реваз Гоциридзе, а
Лаша Кебадзе к получасу игры результат удвоил.
Гол престижа хозяева забили на 81-й минуте - отли-
чился Георгий Кварацхелия.

Остальные матчи тура закончились так:
БОРЖОМИ – СИОНИ 2:0
ТОРПЕДО – КАХЕТИ 2:1
ДИЛА – ЛОКОМОТИВИ 1:1

Кстати, спортивная газета «Лело» назавала луч-
шим тренером тура наставника тбилисского «Ди-
намо» Душана Угрина.

Чемпионат Грузии. Высшая лига.

Чемпионат Грузии. Первая лига.

Победа над столич-
ным «Локомотивом» в
21-м туре первенства
Грузии стала для тбилис-
ских динамовцев четы-
рехсотой в нацио-
нальных чемпионатах.

Без учета матча 22-го
тура лучший клуб Гру-

Статистика

ЧЕТЫРЕХСОТАЯ ПОБЕДА «ДИНАМО»
зии всего провел 554
матча. 400 закончились
победой бело-голубых,
86 – вничью, а 68 – пора-
жением.

В ворота соперни-
ков динамовцы заби-
ли 1473 мяча, пропу-
стили – 421.

Первую встречу в
рамках независимого
чемпионата Грузии тби-
лисцы провели 30 мар-
та 1990 года. Сотую по-
беду тбилисцы одержа-
ли 30 марта 1993 года –
в матче с руставским
«Металлургом» (5:3).

Двухсотую – 31 августа
1997 года. Тогда динамов-
цы разгромили «Мера-
ни-91» со счетом 4:0.
Трехсотая победа была
зафиксирована девято-
го августа 2002 года во
встрече с потийской
«Колхети - 1913» (3:0).



2 1 мая 2007 г.

Это становится доброй тра-
дицией. Перед решающей
фазой чемпионата баскет-
больной суперлиги страны все
участвующие в ней звезды и
звездочки собираются на
своеобразные смотрины. Ме-
стом сбора, как правило, из-
бирается зал баскетбола в
Верийском парке. Так было и
на сей раз. Разбитые на две
примерно равноценные ко-
манды, наши мастера оранже-
вого мяча постарались проде-
монстрировать собравшимся
весь арсенал современных
«штучек-дрючек», чем так бо-
гат баскетбол начала XXI века.

Интересен сам принцип от-
бора участников этого
спортивного «звездного шоу».
Как рассказал мне один из его
организаторов, известный
комментатор Джамлет Хухаш-
вили, являющийся одновре-
менно и тренером клуба «Мак-
каби», основные «пятерки»
противостоящих команд были
названы самими «болельщи-
ки» путем интернет-голосова-
ния. Остальные семерых игро-
ков подбирали сами тренеры
– Давид Устиашвили и Леван
Мосешвили. Тут же заметим,
что из-за болезни Левана Мо-
сешвили его команду на пло-
щадку выводил Важа Чхаидзе.
В итоге дружина Давида Усти-

Çâåçäû ñâåòèëè, íî íå ÿðêî
ашвили была
составлена
из игроков
трех клубов –
«Азота», «Ди-
намо» и «Мак-
каби». Про-
тив них выс-
тупила сбор-
ная, сформи-
рованная из
игроков «Ави-
а м ш е н и » ,
«ТГУ» и
«ГТУ». Поми-
мо двусто-
ронней игры,
у ч а с т н и к и
состязались
так же в мет-
кости 3-х оч-
ковых брос-
ков из раз-
личных точек
п ло ща д ки ,
закладыва-
нии мяча в
корзину и
скоростном
дриблинге, усложненном спе-
циально расставленными на
поле препятствиями.

Действо на паркете было
полностью подчиненно реко-
мендациям шоу- представле-
ний. Например, для разогре-
ва публики, в дебюте вечера
пел наш замечательный ис-

полнитель Мераб Сепашвили,
а в роли ведущего – шоумена
весьма уверенно чувствовал
себя другой узнаваемый пред-
ставитель отечественной эст-
рады Мамука Онашвили.

Не могу не согласиться с
теми, кто считает, что у зре-
лища, очевидцами которого

были в минувшую субботу, не
стоит искать сколько-нибудь
значимой спортивной состав-
ляющей. И в этом, прежде
всего, убеждала сама двусто-
ронняя игра. Хотя в ней и был
выявлен победитель – им ста-
ла команда Устиашвили
(145:118), сама игра носила
постановочный, сугубо джен-
тлеменский характер. По ходу
ее соперники любезно предо-
ставляли друг другу возмож-
ность без помех демонстри-
ровать все, на что были спо-
собны. Правда, все это бас-
кетбольное хитроумство выг-
лядело иной раз весьма убе-
дительно. Да, но когда знаешь
точно, что страсти и азарт в
игре поддельны, то и к проис-
ходящему соответственно от-
носишься равнодушно. И все
же каким-то внутренним чуть-
ем невольно называю для
себя лучших, разумеется, с
учетом всех компонентов
спектакля: Георгий Маркош-
вили, Анатолий Бойса, Давид
и Георгий Барбакадзе, Давид
Арцивадзе, Георгий Гамкре-
лидзе. И если к этому списку
добавить еще ребят, играю-
щих за океаном, то лицо сбор-
ной команды страны пред-
ставляется весьма привлека-
тельным. И это главное.

Нам же с вами предстоит

ответить еще только на один
вопрос: нужны ли спорту по-
добные спектакли, в чем их
целесообразность?

Люди, сведущие в баскетбо-
ле, отвечают на него четко и од-
нозначно: конечно, необходи-
мы. Во-первых, это возмож-
ность отлично поразмяться,
войти в игровой тонус перед
решающими матчами первен-
ства страны. Во-вторых, это
праздник, все краски которого
работают на дальнейшую попу-
ляризацию в стране этого вида
спорта. Вон сколько ребят со-
бралось на трибунах.. С такой
оценкой специалистов в целом
нельзя не согласиться. Един-
ственное препятствие – это ви-
денное не раз на телеэкране
аналогичное шоу с участием
звезд NBA, на фоне которых
наши пока, прямо скажем, не
смотрятся. Хотя и светили, но
не очень ярко. Но если кто спро-
сит – а что понравилось больше
всего? – честно отвечу: выступ-
ление ансамбля барабанщиков-
медоле «Кавкасиони». Вот это
страсть, вот это мастерство!

И в то же время искренне
надеюсь, что будет и на нашей
улице праздник Большого Бас-
кетбола. Все к этому идет.
Надо только выучиться ждать.

Гиви БАКРАДЗЕ

Андрей Шевченко вхо-
дит в число самых высоко-
опла ч ива ем ых  и г ро ко в
мира Авторитетное фут-
больное издание France
Football опубликовало спи-
сок десяти самых оплачи-
ва ем ы х  фут бол ис то в
мира.

Впереди планеты всей, как
и в прошлом году игрок сбор-
ной Бразилии и «Барселоны»
Роналдиньо, заработавший
за год 24 миллиона евро.
Причем 15 миллионов зара-
ботал за счет рекламных кон-
трактов с Nike, Pepsi-Cola,
Gatorade, Sony Eriksson,
Huinday, Unilever, Saison,
Electronics Art.

Дэвид Бекхэм (Англия,
«Реал» Мадрид) на втором

Завершился регулярный чемпионат Грузии по баскетболу.
Победителем первенства стал руставский «Азот», набравший
49 очков. В плей-офф Суперлиги сыграют «Азот» - «Динамо»
Тбилиси, «Тбилавиамшени» - ТСУ.

Регулярный чемпионат. Итоговая таблица
М Команды Победы Поражения    Очки
1 АЗОТ 24 1 49
2 ТБИЛАВИАМШЕНИ 17 8 42
3 ТСУ 16 9 42
4 ДИНАМО 8 17 33
5 СТУ 7 18 32
6 МАККАБИ 2 22 28

Матчи плей-офф пройдут пятого, шестого и восьмого мая.
Серии длятся до трех побед. В случае необходимости игры
состоятся девятого и 11 мая. Команды, занявшие первое и
второе места по итогам регулярного чемпионата имеют пре-
имущество своего поля

Президент Международной
федерации футбольных ассо-
циаций швейцарец Йозеф
Блаттер предупредил ЮАР,
что если она не сможет подго-
товить чемпионат мира-2010
в срок, он может быть прове-
ден в Англии или Австралии.

Впервые в истории органи-
зация мирового первенства
доверена африканской стра-
не. Однако строительство ста-
дионов в ЮАР значительно от-
стает от графика, что вселяет
опасения о способности стра-
ны уложиться в срок.

Руководство ФИФА по-пре-
жнему уверено, что все объек-
ты будут сданы вовремя, но,
по мнению Блаттера, нельзя
отказываться от других вари-
антов на случай возникнове-
ния каких-то непредвиденных
проблем.

Áåññïîðíûé ôàâîðèò -
«Àçîò»!

Десятка самых
высокооплачиваемых

месте. Он потерял часть кон-
трактов с тех пор, как пере-
стал выступать за сборную Ан-
глии.

Его доход составил 17 мил-
лионов евро.

На третьем месте форвард
сборной Франции и лондонс-
кого «Арсенала» Тьерри Анри,
чей совокупный доход состав-
ляет 15,7 миллиона евро.

На четвертом месте Миха-
эль Баллак (Германия, «Челси»
Лондон) – 15,3.

Пятый - бразилец Рональдо
(«Милан») – 15,2.

На шестом месте нападаю-
щий лондонского «Челси» и
сборной Украины Андрей
Шевченко 12,7 миллиона евро.

Далее по списку: Алессан-
дро дель Пьеро (Италия,
«Ювентус» Турин) – 11,5, Джон
Терри (Англия, «Челси» Лон-
дон) – 11,4, Стивен Джеррард
(Англия, «Ливерпуль») – 11,3,
Фабио Каннаварро (Италия,
«Реал» Мадрид) – 10,5.

ЮАР не справляется с подготовкой
к мундиалю

«Есть и другие
страны, готовые
организовать чем-
пионат на следую-
щий день или мак-
симум через два
месяца после наше-
го решения об отка-
зе провести турнир
в ЮАР, - цитирует
Блаттера ИТАР-
ТАСС. - Это США,
Мексика, Япония,
Испания...»

В ЮАР идут ожес-
точенные споры, су-
меет ли страна под-
готовить чемпионат
мира в срок. Скепти-
ки указывают на то,
что хотя до открытия
осталось немногим более
трех лет, арены только начали
строиться, а к возведению го-

стиниц и решению транспор-
тных проблем так еще и не
приступили.
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Англия

36-й тур
Эвертон – Манчестер Юнайтед 2:4

«Манчестер Юнайтед» одержал волевую победу
над «Эвертоном», хотя после часа игрового време-
ни команда Алекса Фергюсона безнадежно проиг-
рывала крепкому середняку английской премьер-
лиги - 0:2.

После провального первого тайма, когда счет в
матче ударом со штрафного открыл Алан Стаббс,
«Манчестер Юнайтед» очень активно начал вторую
половину встречи. Однако на 50-й минуте Мануэль
Фернандеш великолепным ударом в «девятку» за-
бивает второй гол. Казалось, что для гостей в этом
матче все закончено. Но ошибка вратаря Яна Терне-
ра на 61-й минуте завершилась случайным голом
Джона О’Ши. Гости побежали спасать матч и вскоре
бывший защитник «Манчестер Юнайтед» Фил Не-
вилл срезал мяч в сетку своих ворот. А на 79-й ми-
нуте набравший потрясающую форму Уэйн Руни
точным ударом с угла вратарской вывел гостей впе-
ред. В добавленные минуты окончательный счет на
табло установил вышедший на замену резервист
Крис Иглс.

              Челси – Болтон 2:2
Для «Челси» отчетный тур стал настоящим разо-

чарованием. Любомир Михалик сенсационно вывел
«Болтон» вперед, но четыре минуты спустя Саломон
Калу восстановил равенство, результативно пробив
головой. На исходе получаса после углового в ис-
полнении Фрэнка Лэмпарда, который заменил трав-
мированного Рикарду Карвалью, Калу сделал дубль.
Впрочем, на 53-й минуте удар головой удался Кеви-
ну Дэвису, и счет вновь стал ничейным. Таким он и
остался до конца игры, несмотря на то, что атаку
синих усилил вышедший со скамейки запасных Ди-
дье Дрогба. В итоге, задача выиграть премьер-лигу

в третий раз подряд стала для «Челси» практически
нерешаемой.

 Уиган – Вестт Хэм        0:3
Борющийся за выживание «Вест Хэм» раз-

громил «Уиган», после чего в активе обеих ко-
манд набралось по 35 очков. Впрочем, «моло-
тобойцы» по-прежнему находятся в зоне выле-
та, чему виной худшая разница забитых и про-
пущенных мячей. И все же «Вест Хэм» уже на
два пункта впереди «Чарльтона».

Шеффилд Юнайтед – Уотфорд  1:0
«Шеффилд» дома одолел с минимальным сче-

том «Уотфорд», который уже попрощался с премьер-
лигой, и на три очка обогнал «Уиган» и «Вест Хэм».

Манчестер Сити - Астон Виллиа 0:2
Блэкберн – Чарльтон 4:1
Портсмут – Ливерпуль 2:1
Арсенал – Фулхэм 3:1
Мидлсбро – Тотенхэм 2:3

Германия
31-й тур

         Бавария – Гамбург  1:2
Следующий сезон Лиги Чемпионов пройдет без

ее постоянного участника - мюнхенской «Баварии».
Один из самых титулованных клубов Германии за
три тура до финиша сохранил лишь теоретические
шансы на попадание в тройку призеров после до-
машнего поражения от «Гамбурга».

Гости еще в первом тайме ни в чем не уступали
более грозному сопернику. Однако «Бавария» на 35-
й минуте сумела повести в счете благодаря точно-
му удару Клаудио Писарро, который вернулся в стар-
товый состав мюнхенского клуба из-за травмы Лу-
каса Подольски. Но на 71-й минуте лидер атак «Гам-
бурга» Рафаэль Ван дер Варт роскошным ударом
сравнял счет. А затем вышедший на замену Паоло
Герреро после быстрой контратаки во второй раз
поразил ворота своего бывшего клуба.

«Это большое разочарование для всех нас, - ска-
зал после игры наставник «Баварии» Отмар Хитц-

фельд. - Мы не достаточно работали на поле и про-
играли слишком много единоборств. Мы сыграли
непрофессионально. «Гамбург» выкладывался по
полной и в этом была разница между командами».
За три тура до финиша «Бавария» на семь очков
отстает от третьего места и в следующем сезоне
скорее всего будет участвовать в непривычном для
себя турнире Кубке УЕФА.

          Бохум – Шальке 04  2:1
Лидер чемпионата Бундеслиги «Шальке 04» потер-

пел сенсационное поражение от «Бохума», которое
может стоить команде Мирко Сломки чемпионского
титула. В случае четырех побед в оставшихся турах
«Шальке 04» без оглядки на конкурентов занимал бы
первое место. Кроме бременского «Вердера» хоро-
шие шансы на чемпионство сохраняет и «Штутгарт».

«Шальке 04» в начале первого тайма забил «быс-
трый» гол, автором которого стал Кевин Кураньи.
Однако «Бохум» еще до перерыва сумел переломить
ход матча, продемонстрировав почти стопроцент-
ную реализацию моментов. Сначала после навеса
Денниса Гроте отличился Звездан Мисимович. А на
41-й минуте нападающий сборной Греции Теофанис
Гекас забил 19-й гол в сезоне, который и оказался
победным в этом матче. После перерыва «Шальке
04» катастрофически не везло. Стопроцентный го-
левой шанс не реализовал Месут Озил, Кураньи с
близкого расстояния пробил в штангу, а судья не
назначил в ворота «Бохума» два пенальти. Леван
Кобиашвили вышел на замену на 62-й минуте.

Остается лишь напомнить, что «Шальке 04» в пос-

ледний раз становился чемпионом Германии в да-
леком 1958 году.

     Боруссия М – Штутгарт 0:1
Штутгарт» пустился в погоню за лидером. Побе-

ду «Штутгарту» на 53-й минуте принес единствен-
ный гол Роберто Хильберта. Таким образом, «Штут-
гарт» вышел на второе место в турнирной таблице,
на очко опередив «Вердер».

    Нюрнберг – Вольфсбург 1:1
Прогресс «Нюрнберга», который борется за по-

падание в зону Кубка УЕФА, немного притормозила
домашняя ничья с «Вольфсбургом». Яцек Кжынувек
вывел гостей вперед на 17-й минуте, а на 25-й мину-
те Андреас Вольф восстановил паритет. Добытого
очка «Нюрнбергу» хватило для того, чтобы выйти на
пятое место, обогнав по вторичным показателям
«Байер».

          Алемания – Герта 0:4
«Герта» благодаря голам Жилберто (6-я минута),

Кристиана Хименеса (48-я), Марко Пантелича (77-я)
и Йылдирая Бастюрка (80-я) не оставила шансов
«Алеманнии» - 4:0. При этом «Алеманния» осталась
на третьем месте с конца турнирной таблицы.

Арминия – Вердер 3:2
Энерги – Байер 2:1
Боруссия Д – Айнтрахт 2:0
Майнц – Ганновер 1:2
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Испания
32-й тур

             Севилья – Эспаньол   3:1
В первом тайме команда Хуанде Рамоса вла-

дела подавляющим преимуществом, но не су-
мела реализовать свои многочисленные голе-
вые шансы. Но после перерыва «Севилья» воп-
лотила свой игровой перевес в забитые мячи.
Сначала в течении двух минут дважды отличи-
лись Антонио Пуэрта и Эрнесто Чевантон. За-
тем «Эспаньол» сократил разницу в счете пос-
ле точного удара Короминаса. Но на 74-й мину-
те окончательный счет на табло установил вы-
шедший на замену Луис Марти.

      Валенсия – Рекреативо  2:0
После победы над «Рекреативо» со счетом

2:0 на четвертое место в «примере» вышла «Ва-
ленсия». Оба гола в составе «летучих мышей»
провел Хоакин Санчес, который дважды отли-
чился в течение трех минут второго тайма. В
первом случае Санчесу ассистировал Давид
Вилья, выдавший классный пас, а во втором -
Давид Сильва, откативший мяч под удар край-
нему полузащитнику. Победа позволила «Ва-
ленсии» на три очка оторваться от «Сарагосы»,
которая может вернуть утраченные позиции в
воскресной встрече с «Осасуной». От первого
места «летучих мышей» пока отделяет одна по-
беда, при этом тройка лидеров проведет свои
матчи в воскресенье.

                  Атлетико – Бетис  0:0
«Атлетико», проводивший свой поединок с бо-

рющимся за сохранение прописки в высшем ди-
визионе «Бетисом» несколькими часами ранее,
в случае победы мог догнать «Валенсию» и вый-
ти на четвертое-пятое места. Однако зрители го-
лов так и не увидели, что было на руку севиль-
цам, которые не только свели вничью 14 из 32
матчей «примеры» этого сезона, но и отдалились
от зоны вылета на пять очков. «Атлетико» так и

Италия
34-й тур

             Рома – Лацио  0:0

Знаменитое римское дерби с участием
«Ромы» и «Лацио» в рамках 34-го тура чемпиона-
та Италии завершилось нулевой ничьей. Сама
игра не имела серьезного турнирного значения,
обе команды практически обеспечили себе пу-
тевки в Лигу Чемпионов.

«Рома» вышла на один из самых важных матчей
сезона в оптимальном составе. Хозяева поля дос-
таточно активно провели дебют матча, но первый
опасный момент возник у ворот Александра Дони.
После стремительной контратаки нападающий
«Лацио» Томмазо Рокки должен был забивать гол,
но не сумел обработать мяч в нескольких метрах
от ворот. «Рома» ответила двумя опасными угло-
выми. А на 12-й минуте после навеса Писарро из
убойного положения головой пробил Тотти, но мяч
не попал в створ ворот. Вскоре после длинной пе-
редачи Манчини один на один едва не убежал Си-

остался шестым, но увеличил преимущество над
«Рекреативо» до двух пунктов.

      Атлетик - Реал Мадрид   1:4
Мадридский «Реал» вдоволь поиздевался над

обороной «Атлетика» из Бильбао. Еще в пер-
вом тайме Серхио Рамос и Руд Ван Нистелрой
забили два безответных гола. После переры-
ва голландский нападающий оформил дубль,
а затем команды обменялись голами Ллорен-
те и Гути.

 Барселона – Леванте  1:0
Лидирующая «Барселона» с минимальным сче-

том обыграла на своем поле борющийся за выжи-
вание «Леванте» благодаря голу камерунского фор-
варда Самюэля Это’о.

Осасуна – Сарагоса 2:2
Расинг – Депортиво 0:0
Хетафе - Реал Сосьедад 1:0
Химнастик – Вильярреал 0:3
Сельта – Мальорка 0:3

моне Перротта, но полузащитника «Ромы» опере-
дил опытнейший Перуцци. В середине тайма игра
выровнялась, причем обе команды могли повести
в счете. Сначала Горан Пандев потерял мяч после
отличной передачи Рокки. Затем после подачи Кри-
стиана Пануччи акробатическим ударом отметил-
ся Манчини. В концовке первого тайма «Рома» пе-
рехватила инициативу и трижды должна была за-
бивать гол. После навеса Пануччи с близкого рас-
стояния промахнулся Перротта. Затем своей цели
не достиг диагональный удар Тотти. И, наконец,
вновь после подачи Пануччи с нескольких метров
не забил Родриго Таддей. В начале второго тайма
«Лацио» прибавил в активности и едва не забил
после удара Массимо Мутарелли, но мяч прошел
в сантиметрах от штанги. В дальнейшем большим
преимуществом владела «Рома», но реальных го-
левых шансов возникало немного.

               Торино – Милан  0:1
Гол Кларенса Зеедорфа принес «Милану» госте-

вую победу над «Торино» и третье место в Серии А.
Гол Зеедорфа на 26-й минуте позволил дружине Кар-
ло Анчелотти на одно очко опередить «Лацио» в тур-
нирной таблице.

Победа оказалась для «Милана», которому в
среду предстоит провести ответный полуфи-
нальный матч Лиги чемпионов УЕФА с «Манчес-
тер Юнайтед», очень своевременной. В свою
очередь, «Торино» лишь на два очка опережает
третью команду с конца турнирной таблицы, у
которой к тому же игра в запасе. «Торино» за-
вершал встречу с «россонери» в меньшинстве -
на 73-й минуте был удален 39-летний защитник
Оскар Бреви.

       Фиорентина – Кьево 1:0
«Фиорентина» дома с минимальным счетом одо-

лела «Верону» и вышла на пятое место, обогнав «Эм-
поли» благодаря лучшей разнице забитых и пропу-
щенных мячей. Победу «фиалкам» на 64-й минуте
принес гол Реджинальдо.

Интер – Эмполи 3:1
Ливорно – Палермо 1:2
Удинезе – Катанья 0:1
Парма – Кальяри 2:1
Сиена – Сампдория 0:2
Асколи – Реджина 2:3
Мессина – Аталанта 0:0
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Франция
34-й тур

Бордо – Ланс       1:0
«Бордо» сделал весомую заявку на попадание в

основной раунд Лиги Чемпионов, обыграв на своем
поле «Ланс» со счетом 1:0. Единственный гол в нача-
ле первого тайма забил бразильский нападающий
Жусси. Еще до перерыва после удаления Давида
Жеммали «Бордо» остался вдесятером, но тем не
менее сумел сохранить очень важную победу.

«Ланс», который еще недавно уверенно распола-
гался вслед за «Лионом», в дебюте матча едва не
забил «быстрый» гол. Ивуарийский нападающий
Аруна Диндан вышел почти один на один с голкипе-
ром «Бордор» Ульришем Раме, но распорядился
мячом крайне неудачно. «Бордо», в свою очередь,
сумел открыть счет в первой же опасной атаке. Але-
хандро Алонсо отправил в прорыв по флангу бра-
зильца Венделя, прострел которого замкнул Жусси.
«Бордо» продолжал владеть преимуществом, а
«Ланс» почти не имел шансов сравнять счет.

Тулуза – ПСЖ         1:3
Надежды «Тулузы» на попадание в зону Лиги

чемпионов УЕФА уменьшились после пораже-
ния от «Пари Сен-Жермен» со счетом 1:3. При
этом идущий следом за «Ренн» свой матч выиг-
рал, забив два безответных мяча в ворота аут-
сайдера «Нанта».

Победа в поединке с парижанами могла при-
нести «Тулузе» второе место, ведь занимающий
третью строчку «Бордо» и идущий вторым
«Ланс» проведут свои встречи только в воскре-
сенье. И хотя начало матча осталось за хозяе-
вами - на 32-й минуте отличился Фоде Манса-
ре, голы Пеги Луйиндула и Эдуара Сиссе на 32-й
и 44-й минутах изменили ход поединка в пользу
подопечных Поля Ле Гуэна. Эффектную точку на
последних минутах матча поставил Жером Ро-
тэн - четвертая победа парижан в пяти после-

Национальные чемпионаты и кубки

Россия
7-й тур

Локомотив – Москва       1:1
После победы над ЦСКА «Москву» ждало еще одно

серьезное испытание - встреча с «Локомотивом».
Дебют матча осталася за железнодорожниками. На
четвертой минуте опасно били по воротам Родоль-
фо, а затем Динияр Билялетдинов. Чуть позже мог
отличиться Драман Траоре. Однако вскоре номи-
нальные гости заиграли активнее, и на 13-й минуте
Эктор Бракамонте удачно сыграл на добивании, от-
крыв счет. Через три минуты Бракамонте мог удво-
ить результат, но промахнулся. На 26-й минуте голе-
вой момент не использовал Сергей Семак - хорошо
сыграл Якупович.

Счет обязывал железнодорожников атаковать, что
они большими силами и принялись делать после
перерыва. Однако все атаки хозяев обрывались на
хладнокровно игравшем Юрие Жевнове. Отличить-
ся «Локомотиву» помог случай. После розыгрыша
штрафного мяч заметался в штрафной и попал к
Эмиру Спахичу. Босниец пробил по воротам, но по-
пал в своего парнера - Бранислава Ивановича, от
груди которого рикошетом мяч попал в сетку. «Локо»
продолжил атаковать, но после того, как Дмитрий
Сычев не использовал подряд три момента, коман-
ды согласились на ничью. На 90-й минуте за грубый
прыжок арбитр удалил форварда «Москвы» Романа
Адамова.

Томь – Зенит                       0:1
В Томске «Томь» переиграла «Зенит» по всем ста-

тьям, за исключением реализации голевых момен-
тов. Например, хозяева подали десять угловых, в то
время как гости всего один. Ну а моментов, создан-
ных у ворот Вячеслава Малафеева хозяевам с лих-
вой хватило бы для крупной победы. Хотя до пере-
рыва «Томь», владея инициативой, чаще угрожала
воротам «Зенита» после розыгрыша стандартов. В
частности, дважды опасно бил Хрвойе Вейич. Гости
до перерыва запомнились лишь одной опасной ата-
кой, в завершении которой Павел Погребняк не по-
пал в створ ворот.

«Зенит» в Томске сработал по той же схеме, что и
неделей ранее во Владивостоке. Первый же острый
выпад в концовке матча увенчался голом, который
стал решающим. Так, создав два голевых момента,
«Зенит» заработал шесть очков. На 76-й минуте
Фернандо Риксен сделал изумительный пас, и По-
гребняку оставалось только переправить мяч с не-
скольких метров в пустые ворота. Хозяева не опус-
тили рук, и концовка встречи прошла в штрафной
гостей. В одном из эпизодов вновь спас «Зенит» от
гола Малафеев, в другом мяч из ворот выбил Ана-

дних встречах, которая позволила им подняться
на шесть очков выше зоны вылета.

Нант – Ренн              0:2
«Ренн» одолел «Нант» и теперь делит пя-

тое место с  «Олимпиком», который в вос-
кресенье примет «Сошо». Победу «Ренну»
принесли голы Джона Утаки и Жимми Бри-
ана, забитые в течение четырех минут пер-
вого тайма. «Нант» же остался на последнем
месте -  за четыре тура до финиша от спа-
сительного 17-го места команду отделяет
восемь пунктов.

                    Труа – Седан 3:2
«Труа» обыграл «Седан», сократив отставание от «Ниццы»

и «Валансьена» до трех и четырех очков соответственно. А
вот «Седан» отдалился от спасительной зоны на семь пунк-
тов. Дубль Блазе Матуиди (73-я и 82-я минуты) помог «Труа»
одержать волевую победу над ближайшим конкурентом.

Марсель – Сошо 4:2
Лион - Ле Ман 2:1
Лилль – Нанси 0:1
Лорьян - Сент-Этьен 0:0
Валансьенн – Монако 2:2
Ницца – Осер 0:0

толий Тимощук, но победу гости отстояли.

Луч-Энергия – Динамо         0:1
По схожему с томским сценарию проходила игра

во Владивостоке, где «Луч-Энергия»потерпел мини-
мальное поражение от «Динамо». Хозяева играли с
преимуществом, создали немало острых моментов.
Одних только выходов один на один у Александра
Тихоновецкого и Александра Мельникова было три,
но Антону Шунину даже не пришлось вступать в игру,
форварды били мимо ворот. Проведя большую
часть игры в обороне, «Динамо» на 56-й минуте су-
мело провести голевую контратаку: Дмитрий Ком-
баров сделал прострел, а Данни принес своей ко-
манде победу.

             ЦСКА – Сатурн 3:1
После поражения от «Москвы» ЦСКА одержал

очень важную победу, переиграв «Сатурн» со сче-
том 3:1. Равная игра в середине первого тайма оз-
наменовалась неожиданным провалом в обороне
«Сатурна». Дважды, после розыгрыша стандартных
положений на 24-й и 27-й минутах, армейцы пора-
жали ворота Антонина Кински. Открыл счет Васи-

лий Березуцкий, а удвоил Юрий Жирков. Прошло
всего три минуты, и Игорь Лебеденко один мяч от-
квитал. В концовке первого тайма и во второй поло-
вине «Сатурн» имел небольшое преимущество и
шансы для того, чтобы сравнять счет. Но под зана-
вес встречи вновь отличились армейцы - свой чет-
вертый мяч в чемпионате забил Вагнер Лав, вышед-
ший на первое место в споре лучших бомбардиров
чемпионата.

Выступающий за гостей Гогита Гогуа на 20-й мину-
те заработал «горчичник».

Химки - Спартак Нальчик          1:0
На поле вышли оба выступающих за «Спартак»

грузинских легионера. Александр Амисулашвили
провел весь матч, а Леван Гвазава вышел на замену
на 60-й минуте.

Кубань - Спартак Москва    0:0
Крылья Советов – Амкар   1:0

Давид Муджири в составе хозяев вышел на заме-
ну на 37-й минуте.
Рубин – Ростов 0:0
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Таблица
коэффициентов УЕФА

Статистика

Последняя версия таблицы после первых полуфинальных
матчей Лиги чемпионов и Кубка УЕФА

Как пройти путь от физкультур-
ника до тренера «Челси»? Как чуть
не купить собственное пальто? О
нем слагают песни и пишут книги –
special one Жозе Моуриньо.

Жозе Моуриньо – это настоящая
революция тренерского цеха. До
него были более великие, умные,
легендарные, талантливые, гра-
мотные тренеры, но такого как он –
совершенно точно не было. Он
special one, как известно всем и
ему прежде всего. Впрочем, на
этот раз мы не будем анализиро-
вать его феномен, а лишь приве-
дем десять фактов из его жизни.

1. Родился Жозе Моуриньо 26
января 1963 в португальском горо-
де Сетубале. Его отец Феликс Мо-
уриньо был довольно известным
португальским голкипером и играл
в таких командах, как «Белененсеш»
и «Витория», где стал культовой
фигурой, а один раз даже сыграл
за сборную, так что футбол у буду-
щего тренера «Челси» в крови.

2. Правда, из него самого толко-
вого футболиста не вышло, да и
мать решила сделать из сына не
спортсмена, а кого-то посерьезней,
поэтому записала его в бизнес-кол-
ледж. Однако сам Жозе свою
жизнь без футбола не представ-
лял, поэтому на следующий же день
бросил престижное учебное заве-
дение и пошел учиться на физкуль-
турника. Соответствующий физ-
культурный колледж он успешно
закончил, получив диплом со спе-
циализацией по футбольной ме-
тодологии.

3. В 1989 году Моуриньо женил-
ся на девушке по имени Матильда,
и через некоторое время у них по-
явилось двое детей, которых ро-
дители, не мудрствуя лукаво, на-
звали Матильда-младшая и Жозе-
младший.

4. Одно время Моуриньо рабо-
тал футбольным тренером в шко-
ле. Ну а настоящая карьера Жозе
началась после того, как он устро-
ился работать переводчиком к тре-
неру лиссабонского «Спортинга»
Бобби Робсону (за что и получил
прозвище «Tradutor» - переводчик).
Очень скоро Жозе стал выполнять
не только работу переводчика, но
и давать Робсону ценные советы
(ну еще бы!), так что тот вскоре сде-
лал его ассистентом тренера и
взял с собой сначала в «Порту», а
затем и в «Барселону». Моуриньо
учился у Бобби тренерскому искус-
ству, а затем перенимал технику и
у Луи Ван Галя, который сменил Роб-
сона на посту главного тренера
«Барсы». Именно Ван Галя Моури-
ньо называет своим главным учи-
телем. Кстати, во время работы в
Барселоне Моуриньо выучил еще
и каталонский – переводчик, он и
есть переводчик.

5. Первый опыт самостоятель-
ной тренерской работы Жозе по-
лучил в 2000 году, когда стал на-
ставником «Бенфики». Однако,
хотя он и успел понравиться игро-
кам и фанам, из-за смены руковод-
ства провел с командой всего де-
вять игр. После этого в 2001-2002
португалец работал с «Лейрией»,
которую из аутсайдера за сезон
смог поднять на четвертое место
в турнирной таблице.

6. В мае 2005 года Моуриньо
подписал с «Челси» пятилетний
контракт вместо старого трех-
летнего. Его точная сумма неиз-
вестна, но, скорее всего, он по-
лучает не меньше девяти мил-
лионов в год (не считая реклам-
ных контрактов и других ком-
мерческих мероприятий), что
сделало его самым высокоопла-
чиваемым футбольным трене-
ром в мире.

7. Моуриньо впервые появился
на обложке игры FIFA Soccer
Manager еще в 1997 году. Там он
изображен на обратной стороне
коробки слева от Бобби Робсона.
Зато в 2005 году Жозе занимал уже
центральное место на обложке
диска Total Club Manager 2005.

8. Моуриньо так популярен, что
был уже неоднократно увековечен
в литературе. Только нам удалось

Напомним, что:
1-3 места выставляют по четыре клуба в Лиге чемпионов и три в Кубке УЕФА
4-6 – три в Лиге и три в Кубке УЕФА;
7-8 – два в Лиге и четыре в Кубке УЕФА;
9-15 – два в Лиге и два в Кубке УЕФА;
16-21 – один в Лиге и три в Кубке УЕФА;
22 - и ниже – один в Лиге и два в Кубке УЕФА.
Таблица определяет представительство в сезоне 2008/2009 годов.

Принципы подсчета рейтинга УЕФА:
1. За победу команда получает два очка.
2. За ничью одно очко.
3. Очки, набранные в квалификационных раундах, делятся на два.
4. За выход в групповой турнир Лиги чемпионов команда получает три бо-

нусных очка (до сезона 1996 года - два очка, в период 1996-2004 гг. - по одно-
му очку).

5. За выход из группы Лиги чемпионов (начиная с сезона 2004/2005 годов),
а так же за выход в 1/4, 1/2 и финал Кубка УЕФА и Лиги чемпионов каждый
участник получает по одному бонусному очку.

6. Очки, набранные всеми клубами страны, суммируются и делятся на ко-
личество команд, представляющих страну в сезоне.

7. Текущим рейтингом страны является сумма коэффициентов за после-
дние пять лет.

Портрет

Десять фактов о
Жозе Моуриньо

найти не меньше шести изданий, и
это наверняка не все. О нем напи-
саны такие книги, как «Жозе Моу-
риньо: Сделано в Португалии – ав-
торизированная биография», напи-
санная в соавторстве самого Моу-
риньо и Луиса Лоуренсо, «Моури-
ньо: анатомия победителя» Патри-
ка Барклая и даже произведение
Джоэля Нето «Моуриньо, правди-
вая история» с интригующим под-
заголовком «Книга, которую Жозе
Моуриньо пытался запретить».

Кроме того, популярны в Англии
цитатники Моуриньо (в Китае ци-
татники Мао, тут Моу), в которых
собрана вся мудрость тренера в
сжатой форме. Это и «Особенный:
остроумие и мудрость Жозе Моу-
риньо», и «Маленькая книжечка
Жозе Моуриньо», и «И это все
Жозе: история лучшего года «Чел-
си» изнутри», автор Гарри Гаррис.

А еще вы можете приобрести
модный календарь на 2007 год с
изображениями Моуриньо в раз-
ных позах на каждой странице.

9. Множество интересных исто-
рий связано с пальто Жозе Моури-
ньо, в котором он регулярно появ-
лялся на матчах своей команды и в
сочетании с шарфиком заслужил
неофициальное звание самого
модного парня Премьер-лиги. Паль-
тишко стало настолько популярно,
что португальский скульптор Жозе
Коэльо даже создал его металли-
ческую скульптуру в натуральную
величину, которая выставлена те-
перь в лиссабонском музее моды
(наверное, напоминает пражский
памятник Кафке).

Сам Моуриньо тоже прикипел
к модному и фартовому наряду.
Так, однажды устроители благо-
творительного аукциона обрати-
лись к Жозе с просьбой пожерт-
вовать что-нибудь на мероприя-
тие, и португалец сгоряча решил
отдать пальто, которое, видимо,
уже изрядно поистрепалось. Од-
нако после этого он понял, как до-
рога ему эта одежка от Армани,
купленная в свое время женой
Матильдой за 1200 фунтов и ре-
шил забрать ее обратно. Однако
неудобно было просто отобрать
вещь у благотворителей, поэто-
му Жозе установил на лот мини-
мальную цену в 15 тысяч фунтов,
которую выплатил бы сам и заб-
рал пальто, если никто другой не
захотел бы раскошелиться. «Всю
неделю я вспоминал моменты,
которые я провел в этом сезоне
в этом пальто, я думаю, что мне
нужно сохранить его вместе с
моими медалями и другими па-
мятными вещами. Если же кто-
то предложит больше, значит, он
заслуживает этого», - так объяс-
нил свой поступок Жозе. Однако
он недооценил интерес поклон-
ников к своей верхней одежде –
на торгах за вещь предложили 22
тысячи фунтов (38800 тысяч дол-
ларов), и Моуриньо не захотел
расстаться с лишними семью ты-
сячами даже ради сладостных
воспоминаний и позволил неиз-
вестному обожателю купить сей
фетиш. Вот и думайте, не этим
ли объясняется не столь уверен-
ная поступь «Челси» в этом сезо-
не – может, фартового пальто не
хватает?

10. Такая культовая фигура,
как Жозе Моуриньо, не могла
не стать предметом народного
творчества, как поклонников,
так и ненавистников. По Интер-
нету гуляет множество видео-
нарезок и пародий (благо изго-
тавливать их совсем нетрудно,
учитывая манеру Жозе вести
себя во время матчей), а одна
особенно удачная песня даже
была издана в Великобритании
отдельным синглом в феврале
2006 года.

Называется она «Жозе и его
удивительное пальто» (Josй and
his Amazing Technicolor Overcoat)
и исполняется на мотив песенки
Any Dream Will Do из одного мю-
зикла. Впервые она прозвучала
на ирландском радио, а затем
стала народным хитом.
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БаскетболТеннис

Холодная война
В ночь на понедель-

ник состоялся четвер-
тый матч 1/8 финала
НБА, в котором действу-
ющий чемпион НБА на
своем паркете со сче-
том 79:92 проиграл
«Чикаго». Счет в серии
до четырех побед стал
4:0. Сокрушительный
разгром, устроенный
чикагскими «быками»
прошлогодним чемпио-
нам НБА, явно свиде-
тельствует о том, что
черная полоса в исто-
рии «Bulls» закончи-
лась. Команда велико-
го Майкла Джордана
возвращает свое вели-
чие!

В другом вчерашнем
матче встречались «Гол-
ден Стэйт» и «Даллас».
Итогом встречи стала
домашняя победа кали-
форнийского клуба со
счетом 103:99. Счет се-
рии стал 3:1 в пользу
«Голден Стэйт». Скорее
всего судьба «Далласа»
также предрешена.

В то же время в ночь с
субботы на воскресенье
в ходе розыгрыша Наци-
ональной баскетболь-
ной лиги состоялись че-
тыре матча. Первыми
выясняли отношения
баскетболисты «Орлан-
до» и «Детройта». Это
уже был четвертый матч
соперников в рамках 1/8
плей-офф и после пер-
вых трех игр счет в се-
рии был 3:0 в пользу
«Детройта». В первых
двух домашних матчах
победитель Центрально-
го дивизиона по итогам
регулярного сезона,
«Детройт», одержал две
победы с разницей в во-
семь очков. Нельзя ска-
зать, что преимущество
команды из города мото-
ров было подавляющем,
но обе победы были
вполне логичными. В
третьем матче, который
проходил на территории
«Орландо», хозяева на-
страивались дать бой
более именитому сопер-
нику, но этого у них не
получилось и «Детройт»
одержал уверенную по-
беду со счетом 93:77.

Евгений ФЕДЯКОВ,
«Спорт-Экспресс»

Cитуация, которая

складывается внутри Ас-
социации теннисистов-
профессионалов, напо-
минает холодную войну.
Только не капитализма
с коммунизмом, а игро-
ков с руководством АТР,
точнее сказать - Европы
с Америкой.

Передел собственнос-
ти - процесс болезнен-
ный, и теннисный биз-
нес, где контракты на
проведение турниров
подписываются на мно-
го лет вперед, конечно
же, не исключение. Сей-
час, когда АТР готовит
новые правила начисле-
ния рейтинговых очков и
календарь соревнова-
ний, которые должны
вступить в действие в
2009 году, это стало осо-
бенно очевидно.

В коротком обзоре
невозможно подробно
ра с с к а зат ь  о  вс е х
проблемах, с которы-
ми сегодня столкну-
лось руководство АТР.
Поэтому остановимся
только на главных и са-
мых принципиальных.

Вы, конечно, слышали
о письмах в адрес пре-
зидента АТР Эттьена Де
Вильерса, подписанных
недавно в Монте-Карло
Роджером Федерером,
Рафаэлем Надалем, Ни-
колаем Давыденко, Ива-
ном Любичичем, Томми
Робредо (примечатель-
но, что в этом списке нет
ни одного американца).
С чем же не согласны
европейские звезды?

В новом календаре
предусматривается
уменьшение турниров
Masters Series c девяти
до восьми. Казалось бы,
игроки, ратующие за со-
кращение количества
крупных обязательных
состязаний, должны
быть довольны. Однако
не все так просто. Напом-
ню, что сейчас так назы-
ваемая «супердевятка»
выглядит так: март - Ин-
диан-Уэллс, Майами;
апрель-май - Монте-
Карло, Рим, Гамбург;
август - Монреаль/Торон-
то, Цинциннати; ок-
тябрь-ноябрь - Мадрид,
Париж.

Согласно новому пла-
ну Де Вильерса из этого
списка исключаются

Монте-Карло и Гамбург;
Мадрид переносится с
осени на весну; и кроме

того, осенью появ-
ляется Шанхай.
О р г а н и з а т о р ы
турниров в Монте-
Карло и Гамбурге
уже подали на АТР
в суд. Европейцы
их поддерживают,
поскольку страда-
ют в первую оче-
редь их интересы,
в том числе и фи-
нансовые (в связи
с падением курса
доллара реальные
призовые фонды
американских тур-
ниров уменьша-
ются). Энди Род-
дик же и Джеймс
Блэйк наоборот
помалкивают, по
традиции игнори-
руя первые круп-

ные грунтовые турниры.
По словам Бориса

Собкина, тренера Миха-
ила Южного, существует
реальная возможность
раскола АТР на два тура -
европейский и амери-
канский. Пока европейс-
кие игроки разобщены.
Но если найдется чело-
век, способный объеди-
нить теннисистов из Ста-
рого света, к которым
почти наверняка примк-
нут южноамериканцы,
предпочитающие харду
грунт, то это будет уже
очень серьезно.

Есть и еще один прин-
ципиальный момент.
Если сейчас в зачет каж-
дого игрока идут пять
лучших результатов, по-
казанных на турнирах
International Series и
International Series Gold,
то по новым правилам
будет иначе: каждому
теннисисту, стоящему в
рейтинге достаточно вы-
соко, придется сыграть
как минимум в двух тур-
нирах International Series
Gold и соответственно
трех - International Series.
То есть фактически
речь идет не о сокраще-
нии, а об увеличении ко-
личества обязательных
состязаний.

Надо сказать, что Де
Вильерс не пользуется
авторитетом у большин-
ства игроков. Сама его
идея реформировать
профессиональный тен-
нис, сделать из него не-
кое «шоу», наверное,
правильная, однако пути
достижения не выдержи-
вают никакой критики.
Взять хотя бы историю
с экспериментальным
форматом проведения
турниров (имеется в
виду групповой предва-
рительный этап), фак-
тически завершившу-
юся памятной скан-
дальной историей с Ев-
гением Королевым в
Лас-Вегасе.

Другой предмет для
дискуссии - периодич-
ность проведения и ме-
сто в календаре Кубка
Дэвиса. Боссов Меж-
дународной федера-
ции тенниса в целом
устраивает нынешнее
положение дел, игроков
- не очень.

«Ìàéàìè» áîëüøå íå ÷åìïèîí!

«Детройт» начал
встречу уверенно и пос-
ле точного броска Чонси
Биллапса счет стал 6:2 в
пользу гостей. Вскоре
точный трехочковый Ри-
чарда Хэмилтона позво-
лил гостям еще увели-
чить свой отрыв - 13:6.
Но тут уже свое слово
сказали баскетболисты
«Орландо», которые вы-
играли следующий отре-
зок матча 8:0 и впервые
в матче вышли вперед
14:13. До конца первой
четверти хозяева про-
должали владеть иници-
ативой - 25:22. Дебют
второй двенадцатими-
нутки целиком и полнос-
тью остался за хозяева-
ми, которым удалось
увеличить отрыв до де-
сяти очков - 37:27. Но в
этот вечер команды игра-
ли сериями и после оче-
редного удачного отрез-
ка в исполнении «Дет-
ройта» команда из горо-
да моторов уже была в
лидерах - 38:37. До боль-
шого перерыва команда
так и шли нога в ногу -
46:47.

В начале второй поло-
вины матча баскетболи-
сты «Орландо» вроде бы
захватили инициативу в
свои руки и повели в сче-
те - 55:51. Но уже вскоре
на табло горели 57:60,
после того как гости со-
вершили очередной ры-
вочек со счетом 9:2. В
конце третьей четверти

«Детройт» заметно при-
бавил и перед заключи-
тельным отрезком
встречи имел преиму-
щество в шесть очков.
На второй минуте после-
дней четверти счет был
78:69 в пользу гостей и
многим показалось, что
интрига уже умерла, но
у баскетболистов «Ор-
ландо» на этот счет было
свое мнение. Рывочек
12:0 позволил хозяевам
повести в счете - 81:78. За
3 минуты до конца матча
на табло горели 85:80 в
пользу «Орландо», и тре-
нер гостей взял тайм-
аут. Пауза, вызванная
тайм-аутом, как оказа-
лось, предопределила
исход матча. Сразу пос-
ле перерыва гости пред-
приняли решающий ры-
вок со счетом 9:1. В кон-
це матча зрители на-
блюдали череду такти-
ческих фолов, но хозяе-
вам такая игра дивиден-
дов не принесла и «Дет-
ройт», одержав победу

НБА. Плей-офф. 1/8 финала
«Орландо» - «Детройт» 93:97
Счет в серии - 0:4
«Вашингтон» - «Кливленд» 92:98
Счет в серии - 0:3
«Денвер» - «Сан-Антонио» 91:96
Счет в серии - 1:2
«Юта» - «Хьюстон» 98:85
Счет в серии - 2:2
«Майами» - «Чикаго» 79:92
Счет в серии - 0:4
«Голден Стэйт» - «Даллас» 103:99
Счет в серии - 3:1

со счетом 97:93, таким
образом, выигрывает
все четыре встречи се-
рии и становится пер-
вым четвертьфиналис-
том НБА.

Также близок к выходу
в четвертьфинал «Клив-
ленд», который и в тре-
тьем матче серии с
«Вашингтоном» был
сильнее своего соперни-
ка - 98:92. После первых
двух матчей с участием
«Денвера» и «Сан-Анто-
нио» счет в серии был
равным - 1:1, что явля-
лось большой неожидан-
ностью, так как «Сан-Ан-
тонио» в этой паре явля-
ется явным фаворитом.
И первая четверть тре-
тьего матча вновь застав-
ляла задуматься - 25:22.
Но следующие две две-
надцатиминутки выиг-
ранные гостями в пять и
шесть очков, позволили
«Сан-Антонио» выиграть
третью встречу и вновь
получить преимущество
на своей площадке.
«Юта» после двух выезд-
ных поражений в «Хьюс-
тоне» оказалась в тяже-
лой ситуации, но первую
домашнюю встречу выиг-
рала и подняла настрое-
ние своим почитателям.
Четвертый матч в серии
был определяющим -
проиграй команда Анд-
рея Кириленко и шансов
на четвертьфинал оста-
валось бы очень мало. Но
команда из Солт-Лейк-
Сити была на голову силь-
нее соперника. После
третьей четверти пре-
имущество «Юты» насчи-
тывало 21 очко, а к фи-
нальной сирене на табло
горели убедительные
98:85.

Традиционная звуковая система оповещения
Cyclop будет заменена на систему HawkEye на тен-
нисном турнире в Уимблдоне в 2007 году, заявили
представители Всеанглийского клуба лаун-тенни-
са и крокета во вторник. Об этом сообщает Reuters.

Быстродействующая технология мультика-
меры, отслеживающая траекторию полета
мяча, была удачно использована на открытом
теннисном турнире Австралии. Повтор будут
показывают на больших экранах, позволяя и
игрокам и зрителям полноценно наблюдать за
полетом мяча.

«Мы можем подтвердить введение НawkEye, -
заявил Ян Ричи, руководитель Всеанглийского
клуба лаун-тенниса и крокета. - Мы собираемся
провести заключительное испытание на травя-
ных кортах в мае, чтобы удостовериться, что по-
ступаем абсолютно правильно. Будем использо-
вать новую систему на центральном корте и на
корте номер один, и установили на них два боль-
ших экрана. Мы не будем использовать Cyclop
на этих двух кортах, потому что мы чувствуем,
что имеем проблемы в использовании этой тех-
нологии. Мы будем использовать Cyclop на дру-
гих кортах».

Новация Лица
HawkEye будет использована

на Уимблдоне Аргентинский тенни-
сист Гастон Гаудио, чем-
пион «Ролан Гаррос»-
2005, накануне подтвер-
дил, что намерен на вре-
мя завершить профес-
сиональную карьеру. «Я
хотел бы продолжать иг-
рать, но нет смысла,
если все время проигры-
вать. Моя игра вынужда-
ет меня уйти из тенни-
са», – заявил Гаудио пос-
ле разгромного пораже-
ния 0:6, 1:6 от шведа Ро-
бина Содерлинга на тур-
нире в Барселоне.

Как сообщает РИА
«Новости», аргентинец
настолько болезненно
переживает свои неуда-
чи, что принял решение
не дожидаться конца се-
зона, а прервать евро-
пейскую часть сезона на
своем любимом – грун-

Гаудио ушел. Временно...
товом покрытии и вер-
нуться в Буэнос-Айрес.
«Уровень, который я в
настоящее время де-
монстрирую, не позво-
ляет мне на равных сра-
жаться с соперниками.
Думаю, настало время
перестать играть и сде-
лать тайм-аут», – при-
знался Гаудио.
Эль Гато (Кот - прозвище
теннисиста) охарактери-
зовал свое положение
как «большое разочаро-
вание». Он также зая-
вил, что, если и вернет-
ся на корт, то только для
того, чтобы сыграть на
трех крупных турнирах:
в Риме, Гамбурге и на
Открытом чемпионате
Франции. От выступле-
ний на этих стартах бу-
дет зависеть его буду-
щее.
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Владимир Кличко и Лей-
мон Брюстер официально
объявили, что 7 июля про-
ведут бой за титул чемпи-
она мира по боксу в супер-
тяжелом весе по версии
IBF. Поединок пройдет в
Кельне.

33-летний американец
Брюстер – последний бок-
сер, который победил на рин-

ге Владимира Кличко. И
было это десятого апреля
2004 года, когда при странных
обстоятельствах Брюстер
выиграл у Кличко техничес-
ким нокаутом и завоевал
вакантный титул чемпиона
мира по версии WBO. Тогда
в Лас-Вегасе Кличко-млад-
ший неожиданно начал сда-
вать и был вынужден сдать-
ся уже в пятом раунде.

После этого боя долго хо-
дили разговоры о том, что
Владимир Кличко был от-
равлен, однако доказать
ничего не удалось. Брюстер
потом трижды защитил
свой титул – в боях с Кали
Михэном, Анджеем Голо-
той, которого нокаутировал
уже в первом раунде, и Лу-
аном Красничим. Однако
первого апреля прошлого
года Брюстер потерял свой
титул в бою с белорусом
Сергеем Ляховичем.

Кличко, в свою очередь,
за последние два года вер-
нул себе чемпионское зва-
ние, правда, по версии
Международной боксерс-
кой федерации.

После загадочного пора-
жения от Брюстера Кличко
победил в шести боях, а 22
апреля прошлого года нока-
утировал Криса Берда и стал
чемпионом мира по версии
IBF, успев защитить почетный
пояс в поединках с Келви-
ном Броком и Реем Ости-
ном. Теперь пришла пора
взять реванш у Брюстера.
Хотя за два года Кличко и
превратился из поверженно-
го гиганта в чемпиона мира,
а с Леймоном произошла
обратная метаморфоза, для
Владимира этот бой будет
чрезвычайно важным.

«Для меня это особен-
ный поединок за титул чем-
пиона мира, – сказал Клич-
ко. – Особенный потому,
что я снова встречаюсь с
Леймоном, боксером, кото-
рый нанес мне последнее
поражение в карьере. Он
настоящий боец, очень
храбрый, и здесь, в Герма-
нии, он стал кем-то вроде
суперзвезды в супертяже-

ДИАС ПОБЕДИЛ
АСЕЛИНО

В Фоксвуде, США чемпион
WBA в легком весе мексиканец
Хуан Диас победил в объедини-
тельном поединке чемпиона
WBO в этом весе бразильца Асе-
лино Фрейтаса.

Оба чемпиона начали поединок
в высоком темпе, и в первой по-
ловине боя Фрейтас не уступал
своему более молодому и агрес-
сивному сопернику в скорости и
количестве ударов. Однако в пя-
том раунде Диасу удалось потряс-
ти соперника, а начиная с шестого
в действиях Фрейтаса стала явно
проглядываться усталость. Диас
продолжил свое давление на про-
тивника, и в перерыве перед де-
вятым раундом Фрейтас отказал-
ся от продолжения боя.

ТОРРЕС И КАЛЬДЕРОН
ОТСТОЯЛИ СВОИ
ТИТУЛЫ

28 апреля в Колумбии чемпи-
он WBO в первом полусреднем
весе Рикардо Торрес успешно за-
щитил свой титул, победив еди-
ногласным решением судей мек-
сиканца Артуро Моруа. Торрес
владел явным преимуществом
на протяжении всего поединка и

Экс-чемпион WBA в супер-
тяжелом весе россиянин Ни-
колай Валуев вернется на ринг
в октябре. Об этом сообщил
его менеджер Борис Димит-
ров, который также опроверг
слухи о грядущей замене тре-
нера боксера.

Менеджер экс-чемпиона
WBA в супертяжелом весе
россиянина Николая Валуева
дал интервью официальному
сайту боксера. В нем он, в ча-
стности, опроверг появившу-
юся ранее информацию о
том, что спортсмен начнет
подготовку к своему следую-
щему поединку под руковод-
ством нового тренера. По сло-
вам Димитрова, эта инфор-
мация является слухами и не
соответствует действительно-
сти. «Манвел Габриэлян и в
дальнейшем будет работать с
Николаем Валуевым», – под-
черкнул менеджер.
Напомним, что накануне сам
Димитров сообщил, что к сво-
ему следующему поединку
Валуев будет готовиться под
руководством нового тренера.
«В обязанности Габриэляна
будет входить общая физпод-
готовка, – уточнил представи-
тель боксера. – Руководить же
тренировочным процессом
будет новый специалист. Он
должен будет исправить и до-
полнить то, что не смог сде-
лать нынешний тренер».

Также в прессе появилась
информация о том, что Валу-
ев подписал новый контракт о
сотрудничестве с известным
американским промоутером
Доном Кингом, который пос-
ледние несколько месяцев
буквально шагу не давал сту-
пить самому Николаю и его ко-
манде, назойливо предлагая
свои услуги. «Эта информация
тоже не соответствует дей-
ствительности.

Бои Валуева и в дальней-
шем будут проводиться под
патронажем немецкого промо-
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лом весе после своих побед
над Луаном Красничим и,
естественно, надо мной. Я
очень рад представивше-
муся шансу встретится с
ним еще раз». Слова укра-
инского боксера приводит
w w w . a l l b o x i n g . r u .
На пресс-конференции про-
звучала и тема о возмож-
ном отравлении Кличко в

первом, проигранном бою
против Брюстера. «Я очень
разочарован подобными
подозрениями, – заявил
Брюстер. – Я верю в Бога, и
он никогда бы не позволил
мне добиться победы обма-
ном. Если бы я или кто-либо
из моей команды сделал
подобное, я бы не был тем,
кто я есть».

«Я не хочу оправдывать
свое поражение трехлет-
ней давности, – парировал
Кличко. – Я никогда не го-
ворил, что Брюстер имеет
к этому какое-либо отноше-
ние. Я никогда не хотел при-
низить его победу».

31-летний Кличко в 51
бою на профессиональном
ринге одержал 48 побед (43
из них нокаутом), проиграв
три раза: Брюстеру, Корри
Сандерсу и Россу Пьюрити.

Южноафриканец Сан-
дерс нокаутировал Кличко
восьмого марта 2003 года в
Ганновере уже во втором
раунде, а Пьюрити завер-
шил бой с Кличко пятого
декабря 1998 года в Киеве
техническим нокаутом в
11-м раунде. Тогда на кону
стоял интерконтиненталь-
ный титул по версии WBC.
В свою очередь, Брюстер,
которому на момент боя-
реванша с Кличко будет
уже 34 года, победил 33 раза
(29 нокаутов) при трех по-
ражениях. Помимо Ляхови-
ча Брюстер в 2000 году про-
играл Клиффорду Этьену и
Чарльзу Шаффорду. В свой
актив Брюстер может запи-
сать тот факт, что он ни
разу не бывал в нокауте.
Напомним, что чемпионом
мира по версии Всемирной
боксерской ассоциации
(WBA) является победив-
ший Николая Валуева Рус-
лан Чагаев из Узбекистана,
по версии WBO – америка-
нец Шеннон Бриггз, сверг-
нувший с трона Ляховича.
А во владениях WBC пока
первенствует россиянин
Олег Маскаев, которому
предстоит защищать свой
титул в бою с нигерийцем
Сэмюэлем Питером.

Валуев вернется в октябре
утера Вильфрида
Зауэрланда, – за-
явил Димитров. –
Следующий по-
единок российс-
кий боксер наме-
ревается провес-
ти в октябре этого
года, и он будет
организован про-
моутерской ком-
панией Sauerland
Event».

Таким образом,
можно сделать вы-
вод, что сейчас за
Валуева развер-
нулась самая на-
стоящая битва.
Пока Николай со-
трудничает с Зау-
эрландом, но уж
очень серьезный у
него появился со-
перник. Ни для
кого не секрет, что
в о з м о ж н о с т и
Дона Кинга в разы превосхо-
дят немецкие, а уж о связях и
говорить не приходится. Этот
человек давно зарекомендо-
вал себя «крестным отцом»
мирового бокса, и, когда он
чего-то сильно хочет, рано или
поздно этого добивается.
С одной стороны, более тес-
ное сотрудничество с Кингом
может открыть перед Валуе-
вым весьма серьезные перс-
пективы. В частности, амери-
канский промоутер сможет
предоставить россиянину
лучших специалистов для
подготовки. Не секрет, что ны-
нешнему тренеру Николая
Манвелу Габриэляну элемен-
тарно не хватает квалифика-
ции. Иначе бы он давно начал
работать над слабыми сторо-
нами своего подопечного, ко-
торых у Валуева немало. Глав-
ные из них – полное отсут-
ствие скорости, а также тех-
ники удара. Именно из-за это-
го россиянин и уступил титул
узбеку Чагаеву.

Рано или поздно Валуева
все равно бы кто-то побил.
Хорошо, что это случилось
сейчас, когда у Николая еще
есть время для того, чтобы все
переосмыслить и вернуться.

Все-таки 33 года – время
самого расцвета боксера, и
можно надеяться, что у Нико-
лая еще все впереди.
С другой стороны, империя
Кинга – это, прежде всего, кон-
вейер. Если у Зауэрланда Ва-
луева холят и лелеят, как едва
ли не самую яркую звезду, то
в Америке он будет лишь од-
ним из многих, в связи с чем
Николай там может элемен-
тарно потеряться. Складыва-
ется такое ощущение, что дол-
говязый «зверь с Востока» ну-
жен Кингу лишь в качестве эк-
зотического животного, кото-
рое можно показывать за
деньги. А потом, как известно,
вещь нравится, только когда у
тебя ее нет. Когда же ее полу-
чаешь, через какое-то время
ты теряешь к ней интерес.

хотел завершить его досрочно, од-
нако Моруа все же удалось досто-
ять до финального гонга.

Счет судейских записок соста-
вил 120-108, 120-109 и 118-110 в
пользу Торреса. Это была пер-
вая защита Торресом своего ти-
тула, и сейчас он должен в те-
чение трех следующих месяцев
встретиться с обязательным
претендентом на его титул аме-
риканцем Кендаллом Холтом.

В другом титульном поедин-
ке чемпион WBO в минимальном
весе пуэрториканец Кальдерон в
двенадцатый раз защитил свой
титул, победив разделенным ре-
шением судей колумбийца Ро-
нальда Барреру. В первой поло-
вине поединке Кальдерон выгля-
дел лучше своего противника,
однако затем Баррера выровнял
ход боя. После окончания поедин-
ка двое судей отдали победу Каль-
дерону с минимальным преиму-
ществом 115-113, а третий поста-
вил точно такой же счет 115-113 в
пользу колумбийца.

ШТУРМ ВНОВЬ
СТАЛ ЧЕМПИОНОМ
WBA

В немецком городе Оберхау-
зен бывший двукратный чемпи-
он мира в среднем весе Феликс

Штурм победил в матче-ре-
ванше действующего облада-
теля титула WBA в этом весе
испанца Хавьера Кастильхо.

Штурм учел ошибки про-
шлого боя, который он про-
играл техническим нокау-
том в десятом раунде, и на
этот раз много двигался, хо-
рошо защищался и контра-
таковал постоянно шедше-
го вперед соперника. В кон-
це поединка Кастильехо по-
шел ва-банк, пытаясь нока-
утировать противника, но
Штурм выстоял,  и после
окончания двенадцатого
раунда все судьи отдали
ему победу со счетом 115-
113 и 116-112 дважды.

В другом поединке этого
вечера хорватский боксер Сти-
пе Древиц завоевал титул чем-
пиона мира в полутяжелом
весе по версии WBA, победив
единогласным решением су-
дей действующего обладателя
этого титула итальянца Силь-
вио Бранко. Древиц захватил
преимущество за счет хороше-
го джеба и превосходства в
росте и уже не упустил его до
окончания поединка, победив
со счетом 116-113, 116-112, 115-
113. Отметим, что это уже вто-
рая победа хорвата над Бранко
— в 2003 году Древиц победил
его единогласным решением
судей в бою за титул чемпиона
Европы в полутяжелом весе..

Короткие новости
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22 апреля миланский «Ин-
тер» впервые с 1989 года вы-
играл чемпионат Италии.
Формально по итогам сканда-
ла о коррупции в итальянском
футболе клуб считается побе-
дителем первенства прошло-
го сезона, однако для игроков
особенно ценным является
титул, добытый в спортивной
борьбе. Тем не менее, и это
чемпионство «Интера» назы-
вается «не чистым».

Тотальный
контроль

Футбольное межсезонье-
2006 получилось в Италии на-
столько насыщенным, на-
сколько это можно себе пред-
ставить. Девятого июля сбор-
ная этой страны выиграла
финал чемпионата мира в
Германии, однако судьи, от ко-
торых ждали приговора по
«делу «Ювентуса», продолжа-
ли думать о коррупции в клуб-
ном футболе даже в те мо-
менты, когда Зинедин Зидан
бил Марко Матерацци голо-
вой в грудь, а Фабио Каннава-
ро целовал Кубок мира.

Подвиги игроков «Ювенту-
са» в сборной Италии, как из-
вестно, не спасли клуб от пе-
ревода в Серию В, что изба-
вило «Интер» от главного кон-
курента. Руководство клуба не
упустило возможности вос-
пользоваться критическим
положением «Юве» и пере-
манило в «Интер» двух лиде-
ров туринской команды -
форварда Златана Ибраги-
мовича и полузащитника Пат-
рика Виейра.

Два других потенциальных
соперника «Интера», «Милан»
и «Фиорентина», получили пе-
ред началом сезона крупные
очковые штрафы (восемь и 15
очков соответственно). Из ос-
тальных клубов Серии А по-
спорить с миланской коман-
дой за чемпионство теорети-
чески могла только «Рома», но
за пределами офиса римско-
го клуба в это мало кто верил
(фанаты команды - не в счет).

Предположения о том, что
«Интер» будет значительно
превосходить всех своих со-
перников, начали оправды-
ваться с первых туров. Коман-
да легко захватила лидерство
в турнирной таблице, а по ходу
сезона одержала 17 побед под-
ряд, установив новый рекорд
чемпионатов Италии.

Решающий момент
Отдельной радостью для

болельщиков «Интера» стали
две победы над самым прин-
ципиальным конкурентом -
«Миланом». В последний раз
выиграть обе встречи в рам-
ках одного чемпионата «Инте-
ру» удавалось в сезоне-1980/
81. С тех пор в Италии роди-
лись несколько новых поколе-
ний фанатов. В матче второ-
го круга (2:1) единственный гол
«Милана» забил бразилец Ро-
налдо, в прошлом долгое вре-
мя выступавший за «Интер»,
но итоговая победа дала бо-
лельщикам повод еще и поглу-
миться над своим бывшим
любимцем.

В начале апреля отрыв ко-
манды от идущей на втором
месте «Ромы» вырос до 20 оч-
ков, и половина жителей «Ми-
лана», болеющая за «Интер»,
начала готовиться к праздно-
ванию 15-го в истории клуба

В эту субботу «Зальцбург»
сыграл вничью в «Аустрией»
из Вены (2:2) и стал новым
чемпионом Австрии. Коман-
де, возглавляемой тренерс-
ким дуэтом Джованни Трапат-
тони - Лоттар Маттеус, надо
было взять всего одно очко,
чтобы досрочно отпраздно-
вать чемпионство.

При этом Александр Цик-
лер вывел «Зальцбург» впе-
ред уже на третьей минуте. На
исходе получаса гости ответи-
ли дублем Миленко Ачимови-
ча, который поразил ворота
«Зальцбурга» дважды в тече-
ние шести минут.

После перерыва хозяева
пошли вперед, и на 66-й ми-
нуте Нико Ковач восстано-
вил паритет после подачи уг-
лового. Больше голов зрите-
ли не увидели, а «Зальц-
бург», впервые с сезона
1996/97, выиграл золотые
медали. За пять туров до
конца чемпионата «Зальц-
бург» с 19-очковым отрывом
опережает идущий следом
«Маттерсбург», который в
гостях со счетом 1:3 уступил
«Штурму».

Чемпионский титул также
принес «Зальцбургу» путевку
во второй отборочный раунд
Лиги чемпионов УЕФА. «Титул
очень важен для меня, ведь
президент клуба всегда ве-
рил в нас, - отметил Трапат-
тони. - Кроме того, все мы
тесно сотрудничали и сдела-
ли все для победы. Наша
следующая цель - добиться
успеха в Европе».

Хорватия: «Динамо» уже
не догнать

Загребское «Динамо» за-
щитило свой титул чемпиона
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титула чемпиона Италии. Три-
умф мог состояться 18 апре-
ля, когда миланцы принимали
«Рому» - в случае победы «Ин-
тер» становился бы недосяга-
емым для римлян. Однако
«Рома» провела один из луч-
ших матчей в сезоне и, забив
в концовке встречи два гола,
нанесла сопернику первое по-
ражение в сезоне (3:1).

22 апре-
ля «Интер»
отправил-
ся в гости к
«Сиене», и
неудачу в
этом матче
ф а н а т ы
клуба мог-
ли не по-
нять. Глав-
ным геро-
ем стал
Марко Ма-
терацци. В
п е р в о м
тайме за-
щитник, к удивлению которо-
го Зидан не выставил свою
кандидатуру на президентс-
ких выборах во Франции, луч-
ше других сориентировался в
непростой обстановке в
штрафной площади соперни-
ка и добил мяч в ворота при-
мерно с метра. После переры-
ва он реализовал пенальти.
Одного гола «Сиены» оказа-
лось недостаточно, и «Интер»
записал на свой счет 26-ю по-
беду в сезоне.

Завистники
Сам по себе этот успех не

гарантировал «Интеру» чем-
пионского титула, но вскоре
гонец из Бергамо сообщил,
что «Рома» проиграла «Ата-
ланте» (1:2) и потеряла самые
последние из теоретических
шансов догнать миланцев.
Футболисты вместе с фаната-
ми «Интера», приехавшими в
Сиену, начали праздновать
чемпионство прямо на поле.
Болельщики, оставшиеся в
Милане, показали туристам,
как умеют отмечать победы
итальянцы.

Конкуренты «Интера», ли-
шенные возможности навя-
зать ему соперничество, на
протяжении всего сезона от-
равляли миланцам радость
будущего триумфа с помо-
щью намеков и полунамеков.
При этом иногда игроки лиде-
ра чемпионата, «подставля-
лись сами», как это сделал
полузащитник Эстебан Камь-
бяссо, заявивший, что про-
шлогодний титул, полученный
после наказаний «Ювентуса»
и «Милана», в основном дол-
жен радовать руководство
«Интера», а игрокам нужны
победы, добытые на поле.

Президент «Юве» Джован-
ни Гоболли Джильи, остро пе-
реживающий перевод коман-
ды в Серию В и потерю не-
скольких ключевых игроков,
назвал нынешний чемпионат
Италии «второсортной ли-
гой». Нетрудно догадаться, что
это определение распростра-
няется и на победителя лиги.
Игрок «Милана» Дженнаро Гат-
тузо напомнил «Интеру» о его
неудаче в Лиге чемпионов, от-
метив, что одна победа в Лиге
стоит трех или четырех титу-
лов в Серии А.

Завистникам ответил Луиш
Фигу, заявивший, что сопер-
ники подвергают сомнениям
победу «Интера» в чемпиона-
те Италии только потому, что
сами не приняли в ней учас-

тие. Фигу, который следую-
щий сезон, скорее всего, нач-
нет в Объединенных Арабских
Эмиратах, знает толк как в
больших победах, так и в со-
мнительных с точки зрения
честности и благородства по-
ступках.

Конкуренты «Интера», на-
блюдающие за торжеством
миланского клуба будут иметь

возможность сказать свое
слово в следующем сезоне.
«Ювентус» возвращается в
Серию А, а «Милану» не надо
будет начинать чемпионат «в
очковом минусе». Однако сей-
час заслуженные аплодисмен-
ты принимают главный тре-
нер «Интера» Роберто Манчи-
ни, Златан Ибрагимович,
Луиш Фигу, Жулио Сезар и
Марко Матерацци, успевший
в минувшем сезоне освоить
коронный удар Зидана и неко-
торые другие навыки.

Нынешний «Интер» уже
сравнивают с командой,
выигравшей чемпионат
Италии в 1989 году. Тогда за
миланскую команду играли
Юрген Клинсманн и Лотар
Маттеус, а тренировал ее
Джованни Трапаттони. Обо-
снованность этих сравне-
ний надо будет подтвер-
дить в будущем сезоне.

Вместе с тем

«Çàëüöáóðã», çàãðåáñêîå
«äèíàìî», ïñâ - ÷åìïèîí

Хорватии. После победы над
«Меджимуре» (4:1) команда за
четыре тура до конца первен-
ства опережает на 13 очков
идущего вторым «Хайдук» из
Сплита и теперь недосягаема
для преследователей.

Теперь загребцам предсто-
ит решить новую задачу – вы-
играть финал Кубка Хорватии
в двух матчах со «Славеном»,
пока занимающим четвертое
место в турнирной таблице.

Напомним, в хорватской
высшей лиге играют 12 ко-
манд в три круга.

Голландия: ПСВ вырвал
титул в последнем туре

В Голландии прошли матчи
последнего тура первенства
этой страны. К сожалению,
«АЗ-67» Шота Арвеладзе не
смог одержать победу и
стать чемпионом. Не имею-
щий никакой мотивации «Эк-
зельсиор» выиграл у «АЗ» со
счетом 3:2.

При этом гостей подвел
вратарь, удаленный с поля
уже на 20-й минуте за фол
последней надежды. К тому
же он заработал пенальти. В
итоге, команда Ван Гааля и
Арвеладзе вышла на третье
место.

А первое занял ПСВ «Эйнд-
ховен», выигравший у «Витес-
са» с крупным счетом 5:1. На
втором месте – амстердамс-
кий «Аякс», победивший в го-
стях «Виллем II» - 0:2.

Впрочем, чемпионат пока
не закончен. Впереди стадия
плей-офф, в которой примут
участие клубы, занявшие вто-
рое-пятое места включитель-
но. Они будут оспаривать вто-
рую путевку в Лигу чемпионов
и места в зоне Кубка УЕФА.

В это воскресенье при под-
держке УЕФА стартовала
Седьмая Футбольная неделя
Специальной Олимпиады.
Участие в мероприятии при-
мет около 40 тысяч людей с
интеллектуальной или физи-
ческой недостаточностью из
более 50 стран Евразии.

В этом году в ходе Специ-
альной Олимпиады был запу-
щен проект, в рамках которо-
го здоровые атлеты выступа-
ли в одних командах с людь-
ми, страдающими от интел-
лектуальной недостаточнос-
ти. Цель проекта, который
рассчитан на молодых людей,
повысить осведомленность и
толерантность на поле и вне
его, а также довести количе-
ство игроков до 50 тысяч к 2010
году. Другим важным событи-
ем стал женский футбольный
турнир, который прошел в
Кечкемете, Венгрия. Мероп-
риятие собрало представи-
тельниц 19 стран, которые по-
меряются силами в рамках
крупнейшей Специальной
Олимпиады для женщин.

Специальная Олимпиада
была основана в 1968 году
американкой Юнис Кеннеди
Шрайвер. При поддержке
УЕФА в прошлый понедель-
ник состоялся товарищес-
кий матч, в котором встрети-

Проект

Олимпиада на старте
лись сборные работников ад-
министрации УЕФА и Специ-
альной Олимпиады. После-
дние будут представлять
Швейцарию на октябрьских
международных Олимпийс-
ких Играх в Китае. Специаль-
ная Олимпиада является
крупнейшей спортивной про-
граммой мира для людей с
интеллектуальной и физи-
ческой недостаточностью.
Более 2,25 миллионов чело-
век из 160 стран принимают
участие в соревнованиях по
30 видам спорта, организо-
ванных по примеру Олим-
пийских игр. Проводятся
зимние и летние турниры
как на национальном, так и на
м е ж д у н а -
р о д н о м
у р о в н я х .
Цель Специ-
а л ь н о й
Олимпиады
- обеспечить
долгосроч-
ную помощь
тем, кто ис-
п ы т ы в а е т
т р у д н ос т и
со здоровь-
ем, само-
оценкой и
социальной
интеграци-
ей.

«Футбольная неделя Специ-
альной Олимпиады при под-
держке европейской фут-
больной общественности на-
бирает силу с каждым годом,
- подчеркнул директор брюс-
сельского отделения Специ-
альной Олимпиады Майкл
Смит. - За все эти годы мероп-
риятие доказало, что дает в
регионах прекрасный пример
для повышения понимания и
благожелательности по отно-
шению к людям с интеллек-
туальной недостаточнос-
тью. Мы рады, что в этом году
девушки и женщины получи-
ли шанс блеснуть своим мас-
терством на поле в рамках
столь значимого события».
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Интервью

Стюарт СМИТ,
Лондон, uefa.com
Когда голкипер «Чел-

си» Петр Чех в октябре
прошлого года в столкно-
вении с нападающим
«Рединга» Стивеном
Хантом получил тяже-
лую травму черепа, о
сроках восстановления
чешского вратаря мож-
но было только гадать.
Полгода спустя Чех в от-
чаянном прыжке пари-
ровал мощнейший выс-
трел Стивена Джеррар-
да и сохранил победный
для своей команды счет
в первом матче полуфи-
нала Лиги чемпионов
УЕФА. Многие считают
Чеха лучшим кипером
мира, а сам вратарь в
интервью uefa.com при-
знался, что дорожит каж-
дым моментом своей
карьеры.

- Расскажите об ат-
мосфере, которая царит
в раздевалке перед важ-
нейшими матчами. Как
вы готовитесь к таким
играм?

- Подход у каждого
индивидуальный. Лич-
но я просто стараюсь
концентрироваться на
собственных действи-
ях. Я прокручиваю в го-
лове все, что мне надо
делать, обращаю вни-
мания на возможные
ошибки и игроков из
состава соперников. Я
предпочитаю помень-
ше болтать и просто
остаюсь в своем углу,
где концентрируюсь на
том, что мне предстоит
сделать. Однако раз-
ные люди ведут себя по-
разному. Кто-то, чтобы
расслабиться, слушает
музыку, но я готовлюсь
по-другому.

- Нравится ли игрокам
ощущение, которое со-
провождает ответные
матчи, когда они знают,
что все решится в бли-
жайшее время?

- Я думаю, в футбол
играют именно ради
этого. Ради адренали-
на, напряжения, непов-
торимой атмосферы,
когда на кону стоит все.
Всегда приятнее выхо-
дить на поле, когда
встреча имеет решаю-
щее значение. Это не

Кевин ЭШБИ,
Манчестер, uefa.com
Первые полуфиналь-

ные поединки Лиги чем-
пионов УЕФА получи-
лись очень разными. В
Манчестере царил бес-
шабашный атакующий
футбол, а в Лондоне
«Челси» и «Ливерпуль»,
как и два года назад,

продемонстрировали
зрителям образец игры
в защите. Английские
любители футбола на-
верняка выделят матч на
«Стэмфорд Бридж»
между двумя представи-
телями премьер-лиги,
но для стороннего на-
блюдателя куда более
привлекальной была ду-
эль на «Олд Траффорд».

Воспоминания
о «Роме»

Было очень интересно
посмотреть, как «Милан»
справится со шквалом
атак на ворота Диды, ведь
в предыдущем матче
Лиги «МЮ» забил «Роме»
семь мячей. Ответ на пя-
той минуте дал точный
удар Криштиану Роналду
со «второго этажа». «Ко-
нечно, пропущенный уже
на старте матча мяч зас-
тавляет всерьез опасать-
ся очередной голевой
феерии со стороны
«МЮ», - говорит плей-
мейкер «Милана» Кака. -
Мы сразу же вспомнили,
что случилось с «Ро-
мой». От любого игрока
«россонери» крайне уди-
вительно слышать рас-
суждения о страхе, но это
лишь доказывает, на-
сколько высок атакую-
щий потенциал команды
сэра Алекса Фергюсона.
Достаточно вспомнить
изумительный пас Пола
Скоулза в эпизоде, когда
Уэйн Руни сравнял счет,
или блестящий рывок
форварда сборной Анг-
лии в концовке матча,
когда «МЮ» отправил со-
перника в нокдаун. Быв-
ший защитник «Милана»
Марсель Десайи уверен,
что в атакующей игре с
«Манчестер Юнайтед» не
сравнится ни один клуб
Европы.

«Лучше всех»
«Я говорю не только о

контрвыпадах, но и о на-
падении в целом. Считаю
«МЮ» лучшей атакую-
щей командой Европы,
особенно когда манкуни-
анцы действуют по клас-
сической схеме 4-4-2, -
сказал Десайи, завое-
вавший Кубок чемпио-

Åñëè âåðèòü Äåñàéè...
нов в составе «Олимпи-
ка» и «Милана». - Они все
время в хорошей фор-
ме. «МЮ» может нанести
решающий укол в любой
момент. На это способен
и Райан Гиггз, и Кришти-
ану Роналду, и Скоулз, и
Руни, и даже Луи Саа,
когда он здоров. «МЮ»
показывает отлаженную

командную игру, каждый
футболист силен инди-
видуально, и они умеют
побеждать». Уверен-
ность в своих силах по-
могла «Юнайтед» перело-
мить ход первого полу-
финального матча с
«Миланом», в составе ко-
торого дубль оформил
Кака. «Все думали, что

команда сэра Алекса
Фергюсона будет прово-
дить атаку за атакой, од-
нако итальянцы прибра-
ли инициативу к рукам и
играли очень хорошо,
пока не устали во втором
тайме. «Манчестер» сна-
чала сравнял счет, а за-
тем и вырвал победу в
концовке. Играя против
представителя серии А,
обладающего огромным
опытом, «МЮ» смог вос-
пользоваться ошибками
«россонери», - добавил
бывший футболист
сборной Франции.

Атакующая
философия

Накануне битвы с
«Миланом» манкуниан-
цы лишились почти всех
основных защитников,
но Фергюсон поспешил
отметить, что у него в
распоряжении как мини-
мум есть все главные
звезды. «На «Олд Траф-
форд» нападение почти
всегда берет верх над
обороной, что противо-
речит философии Ра-
фаэля Бенитеса или
Жозе Муринью. Порту-
гальский специалист в
ходе матча на «Стэм-
форд Бридж» решил до-
вольствоваться победой
с результатом 1:0, по-
скольку уверен в способ-
ностях Джона Терри, Ри-
карду Карвалью и Петра
Чеха, хотя впереди изну-
рительный поединок на

«Энфилде». Бенитесу же
теперь нужно отыгры-
вать один мяч, как и на-
ставнику «Милана» Кар-
ло Анчелотти.

«Сложная
ситуация»

«Милану» повезло, что
у него есть Кака, - отме-
тил Десайи. - Бразилец

явно выделяется на
фоне остальных фут-
болистов «россоне-
ри». В «МЮ» многие
могут взять игру на
себя в ответственный
момент. Именно по-
этому «Милану» нужно
было обязательно
удержать свое пре-
имущество, ведь на
«Сан-Сиро» итальян-
цам будет ох как не-
легко. Как «Милану» го-
товиться к ответному
матчу? Красно-чер-
ные будут атаковать,
понимая, что свобод-
ные зоны могут позво-

лить «МЮ» сделать ре-
зультат в любой момент.
«Милан» оказался в очень
сложной ситуации».

Прогноз на
финал

То же самое можно
сказать и о «Ливерпуле».
«Челси» и «Ливерпуль»

отлично знают друг дру-
га, поэтому в этой паре
уступит тот, кто будет
хуже готов физически.
Усталость обязательно
вынудит ошибаться, и
противник этим вос-
пользуется», - говорит
Десайи, который через
десять лет после триум-
фа в Лиге чемпионов с
«Миланом» в 2004 дошел
до полуфинала турнира
вместе с «Челси». «Ари-
стократы» в этом сезоне
претендуют сразу на три
трофея, что требует ог-
ромных физических зат-
рат, однако француз уве-
рен, что синие поймали
свою игру. «Либо коман-
да находится на пике,
либо нет. У «Челси» уком-
плектованный состав, и
столичный клуб должен
справиться со всеми
проблемами. Каждый
футболист хочет регу-
лярно выходить на поле,
а не подолгу отдыхать
между матчами. Все
знают, что сейчас конец
сезона. Все игроки зна-
ют о том, какая задача
стоит перед командой, и
хотят выходить на поле».
Десайи дал прогноз и на
то, кто сыграет в фина-
ле Лиги в Афинах: «По-
лагаю, в решающем мат-
че сразятся два моих
последних клуба - «Чел-
си» и «Милан».

По материалам
uefa.com

Цитата
«МЮ» показывает отлаженную

командную игру, каждый футбо-
лист силен индивидуально, и они
умеют побеждать»

Марсель  ДЕСАЙИ

Высокая цена секунды
идет ни в какое сравне-
ние с матчами, которые
ты проводишь, когда
судьба турнира уже ре-
шена, а тебе нужно сыг-
рать только потому,
что этот поединок был
запланирован в кален-
даре.

- Что было особенного
в голе Давида Сильвы за
«Валенсию» в первом
четвертьфинальном
матче? Остальным заби-
вать вам с таких дистан-
ций, как правило, не уда-
ется...

- Полагаю, дело в тра-
ектории полета мяча,
которая получилась
просто поразитель-
ной. В первой фазе по-
лета мяч был очень вы-
соко и далеко, а потом
неожиданно спикиро-
вал в ворота. Потому
шансов достать его у
меня не было.

- Приятно ли вам вер-
нуться в Лигу чемпионов
после такой серьезной
травмы?

П.Ч.: Я наслаждаюсь
каждой минутой, кото-
рую провожу на поле, и
ценю все матчи после
травмы. Футбол зани-
мает важную часть в
моей жизни, и я очень
рад, что мне удалось
вернуться в строй так
быстро. Я влюблен в эту
игру, и наблюдение за
матчами с трибун в те-
чение продолжитель-
ного времени стало бы
для меня серьезным
испытанием. Потому я
счастлив каждую мину-
ту, когда нахожусь на
поле.

- Были ли дни, когда
вы думали, что в этом
сезоне сыграть уже не
сможете?

- Мне сказали не бес-
покоиться, если при-
дется пропустить весь
сезон, но лечение и вос-
становление в итоге
прошли просто велико-
лепно. Чтобы вернуть-
ся в строй как можно
скорее, я работал даже
не на 100, а на 150 про-
центов. Конечно, в ито-
ге я вместе с медиками
и людьми, которые за-
ботились обо мне, был
очень рад.

- Трудно ли было за-

быть о страхе и снова
бросаться головой в
ноги несущимся вам на-
встречу нападающим?

- Я не помню самого
инцидента, а бояться
того, чего ты не по-
мнишь, довольно слож-
но. Это помогает. С дру-
гой стороны, я пони-
маю, что, если испуга-
юсь, риск получить
травму только возрас-
тет. Потому я стараюсь
подходить ко всему
как и раньше.

- Насколько серьез-
ную защиту обеспечива-
ет ваш головной убор?

- Он был изготовлен
исключительно исходя
из моих требований и
одобрен медицинским
штабом нашей коман-
ды. Врачи подтверди-
ли, что в случае еще
одного удара или шока
я буду защищен. Мне
кажется, это идет на
пользу обеим сторо-
нам. Если мы, напри-
мер, столкнемся голо-
вами с нападающим,
наверняка обоим удас-
тся обойтись без шра-
мов и других проблем.

- За свою карьеру вы
завоевали множество
различных трофеев, од-
нако побеждать со своим
клубом на международ-
ной арене вам до сих
пор не доводилось. На-
сколько важно для вас
сделать это в нынешнем
сезоне?

- Кубок европейских
чемпионов - один из
лучших трофеев, кото-
рые можно завоевать.
Это даже сложнее, чем,
например, выиграть
чемпионат Европы,
ведь здесь в командах
собраны лучшие игро-
ки планеты, и именно
поэтому Лигу чемпио-
нов ценят так высоко. В
один прекрасный день я
бы с удовольствием
поднял Кубок чемпио-
нов над головой. Вне
всяких сомнений, это
будет моя самая значи-
тельная победа.

Интервью прозвуча-
ло в официальной теле-
передаче Лиги чемпио-
нов УЕФА -  UEFA
Champions League
Magazine
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Звезда Команда

Джим ЭГНЮ и
Майкл ХЭРРОЛД,
 Дублин, uefa.com
Долгих 135 лет пона-

добилось «Редингу»,
чтобы выйти в высший
дивизион чемпионата
Англии. Зато, добрав-
шись до премьер-лиги,
клуб сразу заявил о
себе во весь голос.
Первенство  Англии
близится к концовке, и
команда Стива Коппел-
ла претендует на попа-
дание в зону Кубка
УЕФА. Обычно нович-
ки элитного дивизиона
испытывают целый ряд
проблем во время сво-
его первого сезона
среди сильнейших, од-
нако заботы наставни-
ка «Рединга» совсем
из другой сферы.

Мнение Коппелла
«За двумя зайцами

погонишься, ни одного
не поймаешь, - сказал
Коппелл после победы
над «Болтоном», кото-
рая вывела «Рединг» в
еврокубковую зону. -
Выступления в Европы
могут нам навредить.
Для участия в Кубке
УЕФА нам нужно боль-
ше игроков, иначе нам
элементарно не хватит
сил бороться на два
фронта». Мнение тре-
нера понятно - он жела-
ет своему клубу лучше-
го, но как объяснить это
футболистам? «Вы
знаете, это было бы
просто невероятно! -
восклицает нападаю-
щий «Рединга» Кевин
Дойл в интервью
uefa.com. - Это было бы
большим достижени-
ем. Нас считали одним
из главных кандидатов
на вылет до начала чем-
пионата. Если мы бу-
дем играть в Кубке
УЕФА, то наши мечты
сбудутся, к тому же мы
получим бесценный
опыт».

Не такие,
как все

Обычно но-
вички пре-
м ь е р - л и г и
уповают на
оборону, что
неудивитель-
но с учетом от-
ветственнос-
ти и больших
денег на кону.
Однако Коппелл доказал,
что такой подход далеко
не аксиома. Лишним
подтверждением этому
стал субботний гол Дой-
ла, который реализовал
пенальти в концовке
встречи с «Болтоном»,
забив свой 11-й мяч в
чемпионате. Большин-
ство клубов после этого
сели бы в обороне. Но не
«Рединг». Он продолжал
атаковать и усилиями
Дойла и Стивена Ханта
забил еще два гола.

Все просто!
Дойл, один из шести

ирландцев в команде,
блестяще проводит пер-
вый сезон в элитном ди-

Кевин ЭШБИ,
Манчестер, uefa.com
Пускай в этом сезоне

он по большей части ис-
полнял роль ассистента
Криштиану Роналду в
«Манчестер Юнайтед»,
но Уэйн Руни не их тех,
кто подолгу остается в
тени. На прошлой неделе
Роналду получил звание
лучшего игрока года в
премьер-лиге, а еще се-
меро футболистов «МЮ»
удостоились других на-
град. Но когда дело дош-
ло до футбола, то имен-
но позабытый было Руни
решил исход драматич-
ного матча полуфинала
Лиги чемпионов УЕФА.

На «Олд Траффорд» фор-
вард сборной Англии от-
ветил дублем на два гола
Кака, благодаря чему
манкунианцы поедут в
Италию с форой в один
мяч и надеждами на вы-
ход в финал.

Молодые
да ранние

Встречу «Манчесте-
ра» с «Миланом» окрес-
тили битвой двух лучших
молодых футболистов
планеты - Кака и Роналду.
Однако есть справедли-
вость в том, что именно
Руни, про которого забы-
ли перед матчем и кото-
рый ярче остальных воп-
лощает в себе бойцовс-
кий характер команды
Алекса Фергюсона, пре-
взошел их обоих. «Пола-
гаю, Кака ярко продемон-
стрировал свой класс,
забив два гола. Роналду
же весь сезон провел на
уровне, потрясающе иг-
рая в каждом туре», - та-
кую оценку Руни дал сво-
им коллегам после мат-
ча.

Поиск пути
Но и его личный вклад

в успехи «МЮ» в теку-
щем сезоне нельзя недо-
оценивать. Забив два
гола «Милану», он довел
свой актив до 22 мячей
и сравнялся с Роналду.
Тем более, в беседе с
uefa.com Руни признал-
ся, что не намерен оста-
навливаться: «Сейчас, в
конце сезона, я чувствую
себя хорошо, полностью
здоров и надеюсь, что
буду продолжать играть

П о л у з а б ы т ы й
г е р о й

и забивать голы». В этой
встрече стало четко вид-
но, насколько сильно
прибавил Руни по срав-
нению с 1/8 финала двух-
летней давности, когда
«Милан» выбил «МЮ» из
розыгрыша. Тогда ему
было 19 лет и он, по соб-
ственным словам, «толь-
ко искал дорогу».

Беспощадный
Руни

В Лиге чемпионов у
него на поиск пути ушло
довольно много времени,
ведь до того, как поразить
ворота «Ромы» дома и на
выезде, Руни не забивал

в 17 матчах. Зато в игре с
«Миланом» 21-летний
форвард проявил себя во
всей красе. Первый мяч
Руни забил ударом, кото-
рый по изяществу мог
сравниться разве что с
мягкой передачей Пола
Скоулза. В эпизоде со вто-
рым голом нападающий
опередил Алессандро
Несту и в касание сильно
пробил с паса Райана Гиг-
гза, попав точно в ближ-
ний угол ворот Диды.

«Мы их
прижали»

«Последний гол, заби-
тый в концовке, имеет
для нас огромное значе-
ние, и я очень рад, что-
бы мы все-таки победи-
ли, - продолжил воспи-
танник «Эвертона». - В
первом тайме у «Мила-
на» было пару момен-
тов, и он воспользовал-
ся ими, что было доволь-
но неприятно. Зато во
втором мы прижали их к
воротам, временами не
выпускали за центр поля
и знали, что, если у нас
будут моменты, их надо
реализовывать. Мы про-
должали давить в надеж-
де улучить момент для
удара и, к счастью, в кон-
це концов забили два
гола, так что мы доволь-
ны».

Единственный
форвард

Руни оформил дубль,
играя на позиции един-
ственного нападающего,
которую сам не очень
жалует. Во вторник это
было связано с тем, что

Фергюсон решил оста-
вить в запасе Алана
Смита и использовать
Даррена Флетчера в ка-
честве опорного полуза-
щитника рядом с Майк-
лом Карриком. И хотя
Кака забил «два ужасных
гола», как выразился сам
сэр Алекс, пара Флет-
чер - Каррик все же за-
работала на славу во вто-
ром тайме. Это плюс
травмы Паоло Мальди-
ни и Дженнаро Гаттузо
обернулось двумя точ-
ным ударами Руни. Вот
что герой матча сказал
про своего тренера: «В
перерыве сэр Алекс ска-
зал нам, чтобы мы про-

должали играть, продол-
жали атаковать, и мы так
и сделали. Мы не опуска-
ли рук и добыли победу».

На три фронта
Руни не видит при-

чин, почему в среду в
Милане «МЮ» должен
изменить привычной
атакующей манере, ко-
торая в этом сезоне со-
служила команде хоро-
шую службу. За четыре
тура до конца чемпио-
ната Англии манкуниан-
цы лидируют, опережая
«Челси» на три очка. Со-
перники сойдутся в
бою на «Стэмфорд
Бридж» девятого мая,
но у «МЮ» гораздо луч-
ше разница забитых и
пропущенных мячей,
так что «красные дьяво-
лы» могут даже проиг-
рать синим и все равно
останутся хозяевами
своей судьбы. На «Сан-
Сиро» подобного права
на ошибку не будет, но
Руни надеется добить-
ся успеха на всех фрон-
тах, включая финал
Кубка Англии, где «МЮ»
тоже ждет поединок с
«Челси». «Если честно,
то я хотел бы победить
во всех турнирах, - сме-
ется нападающий. -
Лично для меня важнее
всего победа в чемпио-
нате, потому что я сам
из Англии и всю жизнь
смотрю премьер-лигу.
Поэтому надеюсь, мы
возьмем золотые меда-
ли и хорошо выступим
в Лиге чемпионов. По-
пасть в финал Лиги - это
мечта. Этого хочет лю-
бой футболист».

Âîñõîä «Ðåäèíãà»

визионе Англии. Он был
номинирован на звание
лучшего молодого игро-
ка премьер-лиги Фут-
больной ассоциацией
Англии. «Это все тре-
нер, он просто говорит,
чтобы мы выходили на
поле и играли, - отнеки-
вается нападающий. -
Он не говорит ничего
сложного, а только про-
сит, чтобы мы получали
удовольствие, радовали
зрителей и создавали
моменты. Нас сравни-
вают с «Уиганом» образ-
ца прошлого сезона, но
я думаю, мы играем со-
всем иначе».

Атакующий
стиль

«Уиган» действовал с
явным уклоном на обо-
рону, тогда как мы
ищем счастья в атаке.
Конечно, мы вынужде-
ны перестраиваться в
матчах против трех-че-
тырех сильнейших ко-
манд, особенно когда
играем в гостях, - при-
знал Дойл. - В этих слу-
чаях следует уделить
больше внимания защи-
те, иначе нас просто ра-
зорвут на части. Зато в
остальных матчах мы
играем на победу и ста-
раемся атаковать как
можно чаще. Пока что
такая тактика приносит
нам успех, и надеюсь,
что мы будем продол-
жать в том же духе».

Переход Дойла
«Рединг» заплатил

«Корк Сити» 115 тысяч
евро за переход 23-
летнего Дойла в нача-
ле сезона. После пере-
езда в Англию фор-
вард провел семь мат-
чей в составе сборной
Ирландии и забил два
гола. Одним из опре-
деляющих моментов в
карьере нападающего
стал гол в ворота «Ней-
мегена» в Кубке Интер-
тото-2004,  который
принес «Корк Сити»
победу. «До этого я ни-
когда не забивал столь
важный мяч,  и не
знаю, удастся ли мне

это снова», - сказал
Дойл тогда. Времена
изменились. Как  и
Дойл, «Рединг» про-
шел длинный путь с
самых низов.
История
«Рединга»

Большую часть своей
истории клуб прозябал
в низших дивизионах
Англии. В 1983 году «Ре-
динг» мог закончить
свое существование,
так как всерьез обсуж-
далось объединение
клуба с «Оксфорд
Юнайтед», который ба-
зируется неподалеку.
Преодолев сложности,
команда стала сильнее.
В 1995 году только пора-
жение от «Болтона» в
плей-офф помешало ей
выйти в премьер-лигу.
Болельщикам при-
шлось ждать еще де-
сять лет, прежде чем
«Рединг» занял верх-
нюю строчку в первом
дивизионе в прошлом
году, набрав при этом
рекордные 106 очков.

Новый стадион
Клуб, делами кото-

рого управляет Джон
Маджедски, в 1998 году
перебрался со старой
арены «Элм Парк» на
новый современный
стадион на окраине го-
рода. С тех пор средняя
посещаемость домаш-
них матчей «Рединга»
выросла с 9676 до

24000 чело-
век.  Летом
начнется ре-
конструкция
стадиона, и к
началу сезо-
на 2008/09 он
будет вме-
щать 31000
зрителей. В
планах клуба
добавить к
этому еще

6000 сидений до стар-
та кампании-2009/10. К
тому времени у «Редин-
га» наверняка появятся
средства, чтобы удов-
летворить свои амби-
ции. Победа над «Нью-
каслом» в очередном
туре чемпионата Анг-
лии может позволить
«Редингу» сравняться
по набранным очкам с
«Эвертоном», который
занимает пятое место.
Если это произойдет,
то Коппеллу не избе-
жать очередных вопро-
сов по поводу участия
его команды в еврокуб-
ках.

По материалам
uefa.com

Цитата
«Он не говорит ничего сложного, а

только просит, чтобы мы получали
удовольствие, радовали зрителей и
создавали моменты»

Кевин ДОЙЛ
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Пока наши теннисис-
тки боролись на Кубке
Федерации с испанской
сборной, Мария Шара-
пова залечила больное
плечо и попутно справи-
ла свой 20-й день рожде-
ния. Об этом бывшая
первая ракетка мира
рассказала в блоге на
своем сайте
www.mariasharapova.com.

Мне наконец-то двад-
цать! Это так волнующе
больше не быть тинейд-
жером! Получив очеред-
ную дозу уколов в плечо,
я прыгнула в самолет и
полетела в Портленд.
Хотела удивить свою
подругу, у которой будет
день рождения на следу-
ющей неделе. Сначала я
ей позвонила и сказала,
что мне придется весь
день лежать в постели,
поскольку рука ужасно
болит. А сама через де-

Олег ЕФИМОВ
В весьма скандальной

атмосфере прошло оче-
редное заседание коорди-
национной комиссии по
подготовке Олимпийских
игр 2008 года, которые прой-
дут в Пекине. Виноватыми,
как всегда, оказались жур-
налисты, которые, получив
доступ к чиновникам из
МОК, начали задавать не-
удобные вопросы.

Летние Игры-2008, как
известно, пройдут в Китае,
стране, которую Запад час-
то упрекает в нарушении
прав человека. Критики ут-
верждают, что там нет ни
свободы прессы, ни свобо-
ды религии, и это не гово-
ря уж об однопартийной
политической системе.
Когда МОК предоставил
право проведения летней
Олимпиады Пекину, многие
раскритиковали это реше-
ние, поскольку оно якобы
давало зеленый свет китай-
ским властям и дальше
продолжать ущемлять пра-
ва человека.

Китай дал понять, что на
период проведения сорев-
нований не намерен устра-
ивать громких политичес-
ких процессов.

На том собственно боль-
шая часть критиков и успо-
коилась. Однако чиновни-
кам из МОК продолжают
задавать неудобные вопро-
сы при каждом удобном
случае. Так случилось и в
среду на заседании коорди-
национной комиссии.

Большинство критики в
адрес Китая в последнее
время связано с его пози-
цией по поводу событий в
суданском Дарфуре, где,
как предполагают многие,
арабское правительство
пытается расправиться с
африканскими племенами.
Стороны уже довольно дав-
но находятся в состоянии
войны. При этом власти Су-
дана используют вооружен-
ные силы, которые и осуще-
ствляют массовые расстре-
лы на западе страны. По
оценке ООН, из-за конфлик-
та уже погибли около 200
тыс. человек.

Казалось бы, какое отно-
шение имеют Олимпийс-
кие игры в Пекине к гено-
циду в Судане? Дело в том,
что эта африканская стра-

Дэвид МИЛЛЕР
Национальный олим-

пийский комитет США
провел с иранскими кол-
легами переговоры о бес-
прецедентном обмене
тренерами и спортсмена-
ми, тренировочными ба-
зами и спортивными тех-
нологиями. Аналогичные
спортивные обмены пла-
нируются с Сирией, Лива-
ном и Афганистаном.

В этой попытке восста-
новить, хотя бы на
спортивном уровне, дове-
рие к США в исламском
мире прослеживаются яв-
ные параллели с «дипло-
матией пинг-понга». К ней
прибегнул американс-
кий президент Ричард
Никсон, чтобы начать в
1971 году диалог с ком-
мунистическим Китаем
- тогда сборная США по
настольному теннису
приняла приглашение
сыграть в Пекине.

Идеологический про-

Теннисистка Мария ШАРАПОВА:

«Закрыла дверь в
комнату детства, но
ключ не выкинула»

сять минут постучала к
ней в дверь. Ее реакция
была бесподобна: она
еще долго и громко кри-
чала от восторга, что
очень рада меня видеть.

Мой же собственный
день рождения оказался
таким потрясающим!
Мама и папа прилетели
за пару дней до него. Мне
подарили прекрасные
букеты друзья и спонсо-
ры. Я просто обожаю
цветы! И каждый раз,
когда кто-то спрашивает,
что я хочу, говорю: цве-
ты. Я собрала 15 самых
близких людей в ресто-
ране в Лос-Анджелесе, и
это было прекрасно. И
очень жаль, что редко...

Все меня тут спраши-
вают: что ты почувство-
вала, когда наконец
«стукнуло» 20? Отвечаю
всем одно и то же: я зак-
рыла двери в комнату
детства, но ключ не вы-
кинула. Чтобы в любой
момент, когда захочет-
ся, войти туда снова.

на обладает огромными за-
пасами нефти, а Китай яв-
ляется ее основным потре-
бителем. И когда дело до-
ходит до обсуждения ситу-
ации с геноцидом в Совете
Безопасности ООН, имен-
но Китай сопротивляется
введению санкций в отно-
шении правительства Суда-
на, боясь испортить с ним
отношения.

Заложником ситуации
оказалось и мировое олим-
пийское движение.

Так, один из трех главных
кандидатов на пост прези-
дента Франции Франсуа
Байру предложил вовсе
бойкотировать Олимпиаду
в Пекине. «Если беспредел
будет продолжаться, Фран-
ция только выиграет, если
бойкотирует Олимпиаду», –
приводит его слова
Associated Press. Сам Байру
во второй тур выборов не
попал, позиция двух остав-
шихся претендентов на по-
беду – Николя Саркози и
Сеголен Руаяль – является
примерно такой же.

Борятся с геноцидом в
Дарфуре и множество об-
щественных организаций
США, а также огромное ко-
личество знаменитостей, в
частности, звезд Голливуда
– от прошлогоднего лауре-
ата «Оскара» Джорджа Клу-
ни до Миа Фарроу, извест-
ной по фильмам «Омэн»,
«Ребенок Розмари» и «Пур-
пурная роза Каира».

Причем именно давле-
ние калифорнийских се-
лебритис может оказаться
решающим.

Так, Фарроу уже призва-
ла транснациональные кор-
порации Coca-Cola Co., Atos
Origin, General Electric Co.,
McDonald’s Corp., Omega,
Visa, Samsung потребовать
от спонсируемого ими
МОК предъявить Китаю
ультиматум. Голливудские
знаменитости также могут
призвать соотечественни-
ков бойкотировать продук-
цию корпораций, что мо-
жет больно ударить по их
финансовым доходам, и в
этой ситуации они, конеч-
но, могут начать действо-
вать. Пока же МОК делает
вид, что не может повли-
ять на Китай.

Более искушенный в де-
лах интеграции спорта и
политики глава МОК Жак
Рогге демонстративно пре-
доставил возможность от-

вечать на неудобные воп-
росы журналистов малоиз-
вестному чиновнику Верб-
рюггену. При этом он все же
дал понять, что мировое
олимпийское движение

может оказать некое влия-
ние на власти Китая. «Мы
верим, что Олимпийские
игры окажут позитивное и
длительное влияние на ки-
тайское общество», – выда-
вил из себя Рогге.

Спросили Рогге и о том,
выражали ли ему спонсоры
МОК свою озабоченность
по поводу нарушений Кита-
ем прав человека. Чинов-
ник ответил более чем ту-
манно: «Я думаю, что наши
партнеры поддерживают
позицию МОК по целому
ряду вопросов», – приводит
слова главы МОК
Associated Press.

Не все так просто и с эста-
фетой олимпийского огня.

Ее маршрут должен быть
объявлен в четверг. Китай
настаивает на том, что бы
эстафета проходила через
Тайвань, который де-факто
является независимым. На
острове говорят, что рады
выступить одним из пунктов
на пути олимпийского огня,
но только в качестве неза-
висимой страны. Китай же,
как известно, не признает
самостоятельности Тайваня.

Также в среду на горе
Эверест были задержаны
четверо активистов, трое из
которых оказались гражда-
нами США. Альпинисты уст-
роили пикет за независи-
мость Тибета и против
Олимпиады в Пекине. Орга-
низаторы акции также хо-
тят, чтобы путь олимпийс-
кого огоня проходил через
Эверест. Активисты выве-
сили в одном из стояночных
лагерей плакат с лозунгом
«Один мир, одна мечта, сво-

бодный Тибет в 2008 году».
Один из участников пикета
заявил журналистам: «Ки-
тайское правительство хо-
чет использовать Олимпий-
ские игры в качестве маски-

ровки оккупации Тибета».
Бурные события вокруг

Олимпиады, до начала ко-
торой остается больше
года, демонстрируют, что
МОК придется думать не
только об их организации,
но и о вопросах, которые,
на первый взгляд, не име-
ют к Играм непосредствен-
ного отношения. Причем
неизвестно, что может ока-
заться важнее.

Тем временем в среду с
российского Сочи в Пекине
началась презентация горо-
дов-кандидатов на прове-
дение зимних Олимпийс-
ких игр 2014 года.

Представляя российс-
кую заявку, заместитель
председателя правитель-
ства РФ Александр Жуков
заявил о полной уверенно-
сти в том, что вся спортив-
ная инфраструктура в Сочи
будет построена вовремя.
«Некоторые говорят о том,
что наши цели амбициоз-
ны. Но амбиции – это то, что
движет Россией», – отме-
тил Жуков, особо подчерк-
нувший всестороннюю
поддержку кандидатуры
Сочи со стороны президен-
та и правительства.

Руководитель Федераль-
ного агентства по физичес-
кой культуре и спорту Вячес-
лав Фетисов, выступая на
презентации, отметил слав-
ные традиции России на
Олимпиадах и, в особеннос-
ти, зимних видах спорта. По
его словам, Россия за все
время участия в зимних Иг-
рах завоевала 120 золотых
медалей. Это больше, чем
любая другая страна.

Олимпийцы США протянули Ирану
оливковую ветвь

рыв, который произошел
во вторник в отношениях
между давними полити-
ческими соперниками -
Ираном и США, был под-
креплен Иранским олим-
пийским комитетом, со-
гласившимся в августе и
сентябре этого года на-
править в США команды
тяжелоатлетов и игроков
в водное поло.

Роберт Фасуло, руко-
водитель отдела между-
народных отношений в
USOC, встретился с пре-
зидентом Иранского
олимпийского комитета
Реза Гараханлу и гене-
ральным секретарем Али
Кафашеяном на генас-
самблее Олимпийского
совета Азии, состоявшей-
ся в Кувейте. «Междуна-
родный имидж Америки
пал так низко, - говорит
Фасуло, - что мы хотим
сделать нечто для того,
чтобы восстановить гар-
монию, по крайней мере,

в области культуры. Мы
надеемся, что эта иници-
атива улучшит нашу репу-
тацию в исламском мире».

Инициатива получила
высочайшее одобрение
Карен Хьюз - главы госу-
дарственного департа-
мента США по вопросам
дипломатии в сфере куль-
туры. Бахрам Афшарза-
де, президент Иранской
федерации тяжелоатле-
тов,  подтвердил, что
иранская команда тяже-
лоатлетов посетит штаб-
квартиру USOC в Колора-
до-Спринг в августе. А
иранская сборная по вод-
ному поло в августе выс-
тупит в международных
соревнованиях юниоров
в Калифорнии.

Мохаммед Анвар
Джекдалек, президент
Национального олимпий-
ского комитета Афганис-
тана, также дал предва-
рительное согласие на
спортивные обмены меж-

ду его страной и США.
«Спорт - это всемирная
религия, которая часто
может ступить туда, куда
не мыслит ступить поли-
тика», - сказал Драгомир
Чарослан, посредник
USOC на переговорах
между Ираном и США.

Джеймс Шерр, гене-
ральный секретарь USOC
и бывший олимпийский
чемпион по борьбе, наде-
ется приехать в Тегеран
для подписания догово-
ра,  согласно которому
на территории США бу-
дут организованы
спортивные трениро-
вочные базы. На этих ба-
зах спортсмены из Ирана
и других исламских стран
смогут готовиться к Олим-
пийским играм в Лондо-
не в 2012 году.

Питер Уэберрот, быв-
ший глава Организацион-
ного комитета Олимпиа-
ды-84 в Лос-Анджелесе и
президент USOC, назвал

эту инициативу первым
шагом к восстановлению
мирового доверия к США.

План USOC не стал сюр-
призом, учитывая, что во
главе этой организации
стоит Уэберрот. Именно
он, для того чтобы отра-
зить советский бойкот
Олимпиады-84, догадался
использовать «агентов»
из Лос-Анджелесского
организационного коми-
тета, каждый из которых
говорил на языке опреде-
ленной страны - участни-
цы Игр. Уэберрот отпра-
вил уважаемых предста-
вителей в сомневающие-
ся страны, в частности в
Китай и Румынию, чтобы
убедить их в готовящем-
ся теплом приеме и пол-
ной безопасности.

Новый договор с Ира-
ном характерен для чело-
века, который вполне мог
бы стать президентом
Международного олим-
пийского комитета (МОК).

Его дальновидность дол-
жна способствовать и ут-
верждению Чикаго в каче-
стве столицы летней Олим-
пиады 2016 года. Как ожида-
ется, МОК в 2009 году сде-
лает свой выбор на конг-
рессе в Копенгагене.

Драгомир Чарослан,
вице-президент Между-
народной федерации тя-
желоатлетов, был одним
из членов Румынского
олимпийского комитета,
принимавшего Уэберро-
та, когда тот прибыл с
миссией спасения Олим-
пиады в 1984 году. «Ны-
нешняя инициатива
Уэберрота является ана-
логом того, что он сделал
23 года назад, и мы наде-
емся привезти с собой в
США спортсменов из му-
сульманских стран, кото-
рые смогут воспользо-
ваться преимуществами
наших спортивных баз и
технических разработок»,
- сказал Чарослан.



1 31 мая 2007 г. ДАЙДЖЕСТ СПОРТИВНОЙ ПРЕССЫ

На прошлой неделе в Кар-
диффе исполком УЕФА сделал
свой выбор - чемпионат Европы
по футболу в 2012 году пройдет
на Украине и в Польше. Совмес-
тная заявка этих стран оказалась
привлекательнее хорвато-вен-
герского варианта и предложе-
ния Италии. Ключевую роль в
этом сыграл президент Федера-
ции футбола Украины, член ис-
полкома УЕФА Григорий СУР-
КИС. Но через несколько дней
после выборов г-н Суркис, отве-
чая на вопросы корреспондента
«Времени новостей» Александ-
ра НЕЦЕНКО, заявил, что основ-
ная работа еще впереди.

- Сейчас, когда выборы уже по-
зади, эмоции уходят и есть воз-
можность осмыслить происшед-
шее. Какие в связи с этим мысли?

- У меня и на следующий день
уже эмоций не было. Эмоции
были в момент оглашения вер-
дикта - страсть, чувства радости
и счастья безграничные. А сей-
час есть понимание того, что,
хотя трехлетний марафон за-
кончен, наступают новые будни.
То, что было, - это уже история.
Теперь нам предстоит быть не
кандидатом, а хозяином турни-
ра. И ежедневный труд даст от-
вет на вопрос, сумеем ли мы
оправдать то доверие, которое
нам оказало высокое жюри, чле-
ны исполкома УЕФА.

- У вас есть сомнения?
- У меня, безусловно, нет со-

мнений в том, что мы достойны
этого выбора. Надо убедить в
этом всех остальных.

- План работы ФФУ с польски-
ми коллегами уже существует?

- План, который был нами пре-
зентован в тендерной докумен-
тации, которую мы подали, и
есть наша программа действий.
Это не может быть отдельный
план федерации футбола. Все
ветви власти вместе с федера-
цией футбола сегодня должны
взять на себя выполнение конк-
ретной задачи по созданию ин-
фраструктуры, по решению
вопросов, связанных с привле-
чением как внешних, так и внут-
ренних инвестиций. Я убежден,
что в стране наступит строи-
тельный бум. Соответственно,
будут создаваться десятки тысяч
рабочих мест. Мы должны пони-
мать, что наши цели и задачи -
создать совершеннейшую инф-
раструктуру не только спортив-
ную, но и не забывать о новых
гостиницах, аэропортах, доро-
гах. Необходимо улучшить служ-
бу быта, сервиса. И все это за
короткие пять лет. Я бы сравнил
все это с пятилетками, которые
проводились в советские вре-
мена под эгидой съездов
партии. Принимались решения
за пять лет построить Днепро-
гэс. Казалось, что это невозмож-
но, но аккумулировалась поли-
тическая воля, финансовый,
технологический и технический
ресурсы, человеческий потен-
циал, и это все вместе работа-
ло, чтобы создать продукт. По-
верьте, если бы не было поли-
тической воли, никогда бы это
не родилось, согласитесь.

- В прессе мелькали цифры, что
цена приглашения «Евро-2012»
составляет порядка четырех мил-
лиардов долларов. То есть такую
сумму гарантировало вложить
правительство Украины?

- Я стопроцентно уверен, что
Украина и Польша - это две стра-
ны с привлекательным инвести-
ционным климатом. Конечно, не
могу сказать, что у нас будут сто-

Афсати Ъ-ДЖУСОЙТИ
Английская футбольная пре-

мьер-лига оштрафовала клуб
«Вест Хэм» на рекордную в ис-
тории английского футбола
сумму – 5,5 миллиона фунтов
стерлингов. Наказание назна-
чено за нарушения, допущен-
ные прежними владельцами
команды при оформлении пе-
рехода из бразильского «Ко-
ринтианса» двух аргентинцев –
Хавьера Маскерано и Карлоса
Тевеса. В деле прослеживает-
ся, пусть и весьма условный,
российский след. Ведь привел
аргентинцев в «Вест Хэм» гла-
ва компании Media Sports
Investment (MSI) Киа Джураб-
чиан, в свое время ведший дела
с опальным олигархом Бори-
сом Березовским.

Дело «Вест Хэма» рассмат-
ривала независимая комис-
сия, назначенная премьер-
лигой, которая постановила,
что лондонцы грубо нарушили
правила и должны заплатить
рекордный в истории англий-
ского футбола штраф в раз-
мере 5,5 миллиона фунтов
стерлингов. Прежний рекорд
принадлежал «Тоттенхэму» – в
1994 году клубу пришлось зап-
латить 1,5 миллиона фунтов
стерлингов за подтасовку
финансовых документов.
Надо отметить, что «Вест
Хэм» мог быть наказан еще
строже – с клуба могли спи-
сать очки. А это, учитывая,
что команда находится всего
в трех баллах от зоны вылета
из премьер-лиги, принесло
бы ей еще больше убытков.

«Вест Хэму» вменяли в вину
сокрытие важной информа-
ции при регистрации в конце
августа прошлого года Хавьера
Маскерано и Карлоса Тевеса в
качестве игроков клуба. К сло-
ву, первый уже перешел в «Ли-
верпуль», где играет на правах
аренды. Тевес же все еще чис-
лится в «Вест Хэме».

Все дело в том, что, соглас-
но правилам премьер-лиги,
клубам запрещено подписы-
вать контракты с футболиста-
ми, если у них помимо догово-
ров с командами, из которых
они уходят, есть еще соглаше-
ния с третьими лицами, «спо-
собными оказывать существен-
ное влияние на их игру». В слу-
чае же с аргентинцами выясни-
лось, что на момент перехода в
«Вест Хэм» ни «Коринтиансу»,
ни любому другому футбольно-
му клубу они вообще не принад-
лежали. Однако в документах,
поданных в премьер-лигу, ука-
зывалось, что игроки куплены
именно у бразильской коман-
ды. На самом же деле трансфе-
ры футболистов находились в
собственности сразу четырех
офшорных компаний, которые,
в свою очередь, по всей види-
мости, контролировались ком-
панией MSI. По крайней мере,
именно при активном участии
ее тогдашнего главы Киа Джу-
рабчиана (в России он извес-
тен как человек, в 1999 году ку-
пивший ИД «КоммерсантЪ» и
почти сразу перепродавший
его Борису Березовскому, по
поручению которого, как счита-

Григорий СУРКИС: «Нас
ждет непростая
пятилетка»

ять очереди для того, чтобы
вложить в нас инвестиции. Но я
убежден, что инвесторы будут
и они есть. За счет средств внут-
ренних инвесторов уже строят-
ся два стадиона, в Днепропет-
ровске и Донецке, которые бу-
дут отвечать чаяниям и надеж-
дам, заложенным в требования
УЕФА. Вот вам уже ответ. Боль-
шую часть финансовых потоков
должен принести частный капи-
тал, нежели бюджетные сред-
ства. Вместе с тем нам сейчас
предстоит от А до Я свои планы
и финансовые потоки соизме-
рить с необходимостью вложе-
ний в эту инфраструктуру, ко-
торую я перечислил. Недавно во
втором чтении был принят за-
кон по «Евро-2012». А ведь никог-
да украинский парламент ни од-
ному сегменту рынка, ни одной
сфере взаимоотношений не
давал преференций. А теперь
это случилось. Кому-то может
показаться, что эти преферен-
ции что-то заберут из социаль-
ной сферы, но это не так. Все
мы должны понимать цель это-
го турнира. Безусловно, это
провести третий по значимос-
ти турнир в двух странах. Но что
является фундаментальным в
этом вопросе? Это усовершен-
ствование нашей инфраструк-
туры. И если мы говорим, что
футбол Украины и Польши се-
годня приблизился или являет-
ся евростандартом, то создание
условий для жизни наших лю-
дей, которые приблизятся к стан-
дартам жизни европейцев, то
это и есть задача всех и вся. Чем-
пионат будет проведен в тече-
ние месяца, а все, что мы созда-
дим за эти пять лет кропотли-
вого труда, будет служить на-
шим детям и внукам на протя-
жении десятков лет. Это и есть
наши устремления. В этом слу-
чае не нужно уже говорить об
арифметике. Мы за ценой не по-
стоим. Уверен, найдутся сред-
ства, которые будут смешанны-
ми. Подключатся государство,
местные бюджеты, частные ин-
весторы, спонсоры и меценаты
в создание мощной инфраструк-
туры, которая должна будет дать
возможность Украине и Польше
провести без преувеличения
лучший за все времена турнир.

- Известно, что крупные тур-
ниры - доходные. Сколько Укра-
ина планирует выручить
средств после проведения
«Евро-2012»?

- Мы пока не знаем. Еще не в
полной мере закончено подписа-
ние договоров с городами, при-
нимающими турнир, хотя струк-
тура вложений и прибылей УЕФА
известна. По опыту совместного
проведения чемпионата Швейца-
рии и Австрии, видимо, будет вы-
строена структура цены билетов
- минимум и максимум. Будет вы-
строена структура определения

арендной платы за ста-
дионы. То есть будут
определены критерии,
которые отражены в
нашей тендерной до-
кументации, на гости-
ницы и многое другое.
Из этого, и в том чис-
ле приезда туристов и
потраченных ими
средств в течение
всего срока пребыва-
ния на турнире, и бу-
дет слагаться прибыль
нашей, польской сто-
рон, и в том числе от
УЕФА. Частично что-
то, примерно ноль це-
лых сколько-то там со-
тых, пойдет федера-
циям двух стран для
развития детско-юно-

шеского, любительского футбо-
ла. Но я бы не хотел сосредото-
чивать ваше внимание на ариф-
метике. Я бы сосредоточил вни-
мание на способности Украины
интегрироваться в Евросоюз, а
Польша там уже находится. Дру-
гих механизмов, чтобы ускорить
этот процесс, нет. А те инстру-
менты, которые мы получили бла-
годаря принятию футбольного
турнира, не знают аналогов. Все
это и должно позволить получить
прибыль.

- Россия внимательно следи-
ла за ходом выборов и обрадо-
валась, что чемпионат Европы
будет рядом с ней. Но возникли
некоторые вопросы: въезд рос-
сиян на Украину безвизовый, а в
Польшу нужно оформлять визу.

- Не волнуйтесь. Наши поли-
тики мудрые, взвешенные и,
надеюсь, вводить визовый ре-
жим для россиян не будут. А
Польша может использовать
опыт Германии, проводившей
чемпионат мира. То есть, буду-
чи страной Евросоюза, будет
выдавать визы, которые, воз-
можно, будут действовать толь-
ко на ее территории. Это была
целевая виза для болельщиков
на время проведения чемпиона-
та мира. Ничего нового нет, не
надо изобретать велосипед.
Первое, что я бы хотел поже-
лать, чтобы наши друзья и сосе-
ди из России, дружеского нам,
братского государства, были
представлены своей сборной.
Увеличится интерес к турниру.
В Польше и Украине проживает
85 миллионов населения, а в
граничащих с ними странах еще
более 300 миллионов. Скажите
мне, пожалуйста, это потенци-
альный рынок? Конечно. Убеж-
ден в том, что упрощение визо-
вого режима, связанного с Рос-
сией, Польшей и другими стра-
нами, - это не проблема.

- Выборы хозяев чемпионата
Европы проходили на фоне по-
литического кризиса на Украине.

- Я много лет был в политике,
был членом парламента. Скажу
откровенно: сейчас я счастлив,
что состояние моей души и тела
освобождено от привкуса поли-
тики. Я аполитичен. Но вместе
с тем я сегодня буду приветство-
вать усилия всех ветвей влас-
ти, политической, финансовой
элиты для того, чтобы сконцен-
трировать и скоординировать
наши совместные действия та-
ким образом, чтобы мы дей-
ствительно провели лучшее за
все годы европейское первен-
ство. Но при этом я хочу сосре-
доточить внимание всех на том,
что эта площадка, которую да-
рит спорт, в частности футбол,
объединяющий все наше обще-
ство, дает нам возможность го-
ворить о том, что политики бу-
дут вынуждены прислушаться к
гласу народа.

А р г е н т и н с к и м
ф у т б о л и с т а м

п о д д е л а л и
р е г и с т р а ц и ю

«Вест Хэм» оштрафован на рекордную сумму
ется, и действовал) Хавьер
Маскерано и Карлос Тевес нео-
жиданно оказались в весьма
скромном «Вест Хэме». При-
чем за них англичане не запла-
тили ни пенни. Это при том, что
оба считаются чуть ли не самы-
ми перспективными футболи-
стами Аргентины и стоят на
пару около 40 миллиона фунтов
стерлингов, а все активы «Вест
Хэма» оцениваются не более
чем в 80 миллиона фунтов.

Участие в деле господина
Джурабчиана привело к тому,
что в британских СМИ появи-
лись сообщения о том, что
«Вест Хэм» готовят к продаже,
а переход аргентинцев являет-
ся лишь частью сделки. В каче-
стве возможных покупателей
команды назывались предпри-
ниматели Борис Березовский
и Бадри Патаркацишвили.

Масла в огонь подлило и руко-
водство клуба, уведомившее
Лондонскую фондовую биржу
о том, что действительно полу-
чило предложение о выкупе
контрольного пакета акций
«Вест Хэма».

Впрочем, российский след в
этой истории подтверждения
не нашел. «Вест Хэм» действи-
тельно сменил владельца –
клуб за 85 миллиона фунтов
стерлингов купил консорциум
исландских бизнесменов, воз-
главляемый Эггертом Магнус-
соном. После этого в команде
сменилось руководство. Клуб
покинули его председатель Те-
ренс Браун и управляющий ди-
ректор Пол Олдридж. И надо
сказать, что именно это обсто-
ятельство спасло команду от
еще больших неприятностей.
Комиссия премьер-лиги, на-
значая наказание «Вест Хэму»,
учла, что нарушения правил
были допущены прежним руко-
водством, а новые владельцы
клуба сотрудничали с премьер-
лигой и вообще сами заявили
о допущенных нарушениях.

В «Вест Хэме» на вердикт
комиссии отреагировали бла-
гожелательно. В клубе подчер-
кнули, что весь процесс прошел
честно, и выразили удовлетво-
рение тем, что с команды не
были списаны очки. «Теперь
наша дальнейшая судьба в на-
ших руках»,– отмечается в за-
явлении «Вест Хэма».
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Россиянка
Алина Кабаева
выиграла со-
ревнования в
многоборье, а
также в упраж-
нениях со ска-
калкой и була-
вами на завер-
шившемся в
португальском
Портимау в
воскресенье
втором этапе
Кубка мира по
художествен-
ной гимнасти-
ке. Первую зо-
лотую медаль
Алина Кабаева
выиграла еще
в субботу – в
многоборье.

В воскресе-
нье, 29 апреля, определялись победители этапа в
отдельных упражнениях. Как сообщает «Весь спорт»,
Кабаева выиграла скакалку и булавы, стала сереб-
ряным призером в обруче и бронзовым в ленте.
Ольга Капранова победила в упражнении с обручем.

Кроме того, впервые в нынешнем сезоне не было
равных сборной России в групповых упражнениях,
выступающей в статусе действующих чемпионок
мира, Европы и Олимпийских игр. Российские гим-
настки первенствовали как в многоборье, так и в
отдельных упражнениях.

Одиночный разряд
Многоборье. 1. Алина Кабаева (Россия) - 71,625 балла.
Скакалка. 1. Кабаева - 17,725.
Обруч. 1. Ольга Капранова (Россия) - 17,700.
Булавы. 1. Кабаева - 18,175.
Лента. 1. Анна Бессонова (Украина).
Групповые упражнения
Многоборье. 1. Россия - 33,550.
2. Болгария - 32,000.
3. Белоруссия - 30,975.
Пять скакалок. 1. Россия - 16,550.
2. Болгария - 16,375.
3. Белоруссия - 16,200.
Три обруча - четыре булавы.
1. Россия - 16,850.
2. Болгария - 16,550.
3. Белоруссия - 16,025.

Чемпион мира по шахма-
там россиянин Владимир
Крамник выиграл матч у
восьмого номера мирового
рейтинг-листа венгра Петера
Леко. В течение с 25-го по 29-е
апреля гроссмейстеры сыгра-
ли восемь партий с контролем
25 минут на партию + пять се-
кунд на ход.

В восьми партиях Крам-
нику удалось победить
дважды, а Леко выиграл один раз. Остальные пять
поединков завершились вничью. В воскресенье
две последние партии завершились вничью, и
общий счет противостояния составил 4,5:3,5 в
пользу  чемпиона мира.

Матч Леко – Крамник проходил в венгерском го-
роде Мишкольц. В 2005 году в аналогичном состяза-
нии Леко разошелся миром с Майклом Адамсом -
4:4, а в 2006 победил Анатолия Карпова – 4,5:3,5. В
2001 году в Будапеште Крамник победил Леко в ра-
пид-матче из 12 партий со счетом 7:5.

В воскресенье на Карибских островах завершился оче-
редной чемпионат мира по крикету. Проходит этот турнир
один раз в четыре года. Последние два раза побеждала в
нем сборная Австралии, на протяжении последнего вре-
мени она не сдала, и все ждали, победят ли австралийцы
в этот раз.

Однако, в центре внимания оказалось совсем другое собы-
тие. Практически в самом начале первенства был убит глав-
ный тренер сборной Пакистана. Сначала, казалось, он умер ес-
тественной смертью, потом – после повторной судмедэкс-
пертизы в Майами – оказалось, что Боба Вулмерта задушили.
Естественно, праздник был испорчен.

Дело в том, что перед этим инцидентом сборная Пакиста-
на потеряла шансы бороться за победу, и многие болельщи-
ки едва ли не прокляли своих соотечественников, отправив-
шихся на этот турнир. Сразу возникли версии, что это «съеха-
ла крыша» у отдельных фанатов. Полиция начала допраши-
вать и спортсменов, однако, пока виновные не найдены.

Австралийцы же тем временем встретились в финале,
проходившем в субботу и в воскресенье с командой Шри-
Ланки, которую обыграли, став, таким образом, чемпиона-
ми в третий раз подряд.

Бывший главный тренер
футбольной молодежной
сборной России, московс-
кого «Спартака» и тбилис-
ского «Динамо» Андрей
Чернышов вновь стал без-
работным - от услуг специ-
алиста отказался белорус-
ский «Витебск».

Чернышов возглавил этот
белорусский клуб по ходу
минувшего сезона, а перед
стартом нынешнего имел
грандиозные планы. «В бытность футболистом выступал за
клубы, которые постоянно боролись за золото своих нацио-
нальных чемпионатов, становился чемпионом России, Ав-
стрии, завоевывал кубки этих стран. Отчего бы ни продол-
жить эту традицию и в Белоруссии, но уже в качестве на-
ставника?», – заявил специалист незадолго до старта нацио-
нального чемпионата.

Но слова, как известно, одно, а дела - совершенно
иное. В трёх стартовых турах чемпионата Белоруссии
отнюдь не бедный по местным меркам «Витебск» потер-
пел три поражения, и тренеру указали на дверь. Замену
Чернышову руководство «Витебска» уже подыскало - в
город на Двине из Италии прилетел самый знаменитый
белорусский футболист в истории Сергей Алейников.

Алейников полон решимости доказать, что его не-
удачный тренерский опыт в московском «Торпедо-ЗИЛ»
– лишь досадное недоразумение.

Королева Великобритании Елизавета II призна-
лась, что уже более пятидесяти лет является болель-
щицей лондонского футбольного клуба «Арсенал», пе-
редает ИТАР-ТАСС.

Она пошла по стопам королевы-матери, которая
также болела за «канониров» и в особенности за од-
ного из самых легендарных игроков в истории клуба
Денниса Комптона.

Стоит отметить, что болельщиком «Арсенала» яв-
ляется и принц Гарри, который по возможности ста-
рается посещать все матчи команды.

Напомним, что недавно игроки и тренеры клуба
были приглашены в Букингемский дворец на чаепи-
тие с королевой. Таким образом Елизавета II компен-
сировала «канонирам» то, что не смогла присутство-
вать на открытии нового стадиона «Арсенала».

Лидер чемпионата Испании и действующий чем-
пион страны «Барселона» готова заплатить лондонс-
кому «Челси» 15 миллионов фунтов (22 миллиона евро)
за нападающего сборной Украины Андрея Шевченко.

По информации испанского издания El Mundo
Deportivo, Шевченко не хочет оставаться в лондонском
клубе на следующий сезон, если главным тренером ко-
манды по-прежнему будет португалец Жозе Моуринью.

Как пишет газета, главный тренер «Барселоны»
Франк Райкаард считает, что Шевченко идеально впи-
шется в игровую модель каталонского клуба, играя в
атаке вместе с Самуэлем Это’О и Роналдиньо. Кроме
того, наставник «Барсы» хочется подстраховаться на
тот случай, если летом Роналдиньо перейдет в «Ми-
лан» – слухи об этом ходят уже давно.

Напомним, что Андрей Шевченко перешел в «Чел-
си» перед стартом ЧМ-2006 за 40 миллионов евро. В
Англии его результативность по сравнению с Итали-
ей, где он играл за «Милан», резко сократилась.

Виктория и Дэвид Бекхемы нашли особняк, в ко-
тором они будут жить, пока футболист будет играть
в Лос-Анджелесе. Об этом сообщает журнал People
со ссылкой на свои источники.

Особняк, по данным издания, располагается на
Беверли Хиллз и отличается современностью, лег-
костью и тем, что в нем много окон. До переезда
Бекхэмов в США в нем планируется сделать неболь-
шой внутренний ремонт.

Источник, близкий к чете Бекхэмов, также сооб-
щил, что супруги выбрали достаточно большой дом,
но вместе с тем его нельзя назвать огромным. По
его словам, особняк вполне подходит для того, что-
бы жить вместе с тремя детьми. Кроме того, Бекхэ-
мам понадобится несколько комнат для того, чтобы
принимать родственников из Европы.

Напомним, что Бекхэмы долгое время не могли
выбрать дом в Лос-Анджелесе. По данным амери-
канских СМИ, они даже предложили певице Мадон-
не продать ее особняк в Беверли Хиллз.

Дэвид Бекхэм в настоящее время играет на мад-
ридский «Реал». Тем не менее, он уже подписал кон-
тракт с клубом «Лос-Анджелес Гэлакси» на пять лет.
За это время Бэкхем заработает четверть милли-
арда долларов.

Êàáàåâà îïÿòü ëó÷øàÿ

Крамника быстро не
обыграешь

Елизавета II болеет
за «Арсенал»

Победа на фоне
убийства

Чернышов вновь уволен

«Áàðñåëîíà» îöåíèëà
Øåâ÷åíêî

Бекхэм нашел себе
особняк

В украинском пра-
вительстве должна
быть создана долж-
ность вице-премьера
по вопросам подготов-
ки чемпионата Европы
по футболу, который в
2012 году пройдет в
Польше и на Украине.
С таким предложени-
ем, как пишет в пятни-

цу «Украинская правда», выступил президент Феде-
рации футбола Украины (ФФУ) Григорий Суркис.

По его мнению, в исполнительной власти должен
появиться человек, который занимался бы подготов-
кой к Евро-2012 года в тесном контакте с националь-
ной федерацией и региональными структурами.
Суркис полагает, что работа нового вице-премьера
обеспечит своевременность и качество исполнения
обязательств, взятых Украиной перед UEFA.

На днях президент ФФУ обсудит указанный воп-
рос с премьер-министром Украины Виктором Яну-
ковичем.

Напомним, что Европейский союз футбольных
ассоциаций (УЕФА) принял решение о проведении
Евро-2012 в Польше и на Украине 18 апреля на ис-
полкоме УЕФА в Кардиффе (Уэльс).

Вице-премьер по вопросам
футбола?

Аргентинский нападающий «Барселоны» Хавьер Сави-
ола достиг договоренности о переходе в мадридский
«Реал», сообщает AFP со ссылкой на самую авторитет-
ную спортивную газету Испании Marca. 25-летний фут-
болист принял решение покинуть каталонский клуб, не
дождавшись от руководства предложения о продлении
завершающегося по окончании сезона контракта.

Перед началом нынешнего сезона главный тренер
«Барселоны» Франк Райкаард объявил аргентинцу о том,
что он может начать поиски новой команды. На Савиолу
претендовали несколько клубов, в том числе и москов-
ский «Спартак», который предложил ему самый выгод-
ный контракт. Однако травмы основных игроков линии
атаки (камерунца Самуэля Это’О и аргентинца Лионеля
Месси) вынудили Райкаарда вернуть Савиолу в состав,
причем нападающий забил несколько важных мячей.

После того, как в состав «Барселоны» вернулись все
основные игроки, Савиола вновь был посажен на ска-
мейку запасных. Примечательно, что аргентинец согла-
сился перейти в состав «Реала», главного конкурента
сине-гранатовых.

Обычно переходы игроков из «Барселоны» в «Реал»,
или обратно, заканчивались скандалами. Последний
пример – португалец Луиш Фигу. В 2000 году он пере-
ехал из Барселоны в Мадрид, после чего болельщики
каталонского клуба устраивали ему обструкцию каж-
дый раз, когда «Реал» приезжал в Каталонию. Сейчас
Фигу выступает за миланский «Интер», в составе кото-
рого стал двукратным чемпионом Италии.

Форвард «Барселоны»
решил уйти в «Реал»
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Оригинальный подарок получил футболист
клуба третьего дивизиона «НК Загор» Ивица Супе
за свои бомбардирские качества. В благодарность
за то, что форвард наколотил в этом сезоне в во-
рота соперника 16 голов, фермер Йоско Бралича
подарил ему 16 овец.

«Я был просто в шоке, и я понятия не имею, что
мне делать с таким количеством овец: я ведь плани-
ровал забивать еще», – передает слова 29-летнего
игрока Reuters.

Руководство «НК Загор» отреагировало на такой по-
ступок болельщика с радостью, поскольку денег, чтобы
платить какие-либо премиальные, у клуба просто нет.

«Мы очень маленький клуб и не можем рассчи-
тывать на появление другого спонсора, поэтому мы
были очень рады, когда Бралич предложил нам овец
в качестве поддержки».

Английские болельщики неожиданно столкну-
лись с проблемами в том, чтобы посетить товари-
щеский матч между сборными Англии и Бразилии,
который состоится первого июня на заново от-
строенном стадионе «Уэмбли».

Номинально билеты на матч стоят 60 фунтов, причем
35 тысяч болельщиков, которые зарегистрированы в спе-
циальном клубе поклонников английской сборной, уже
позаботилась о заветных квиточках. Оставшая часть би-
летов разошлась по спекулянтам, которые через интер-
нет-сайты предлагают их приобрести болельщикам за
225 фунтов, то есть почти в четыре раза дороже!

Руководитель клуба болельщиков сборной Англии
Малкольм Клэрк заявил, что большая часть болель-
щиков не намерена покупать билеты по такой цене.
Представители же Футбольной ассоциации Англии
заявили о своем намерении прекратить деятель-
ность спекулянтов и вернуть билеты в кассы.

Пилот «Формулы-1» Джен-
сон Баттон признан самым
богатым спортсменом Вели-
кобритании в возрасте до 30
лет согласно ежегодному рей-
тингу издания Sunday Times.

Баттон, состояние которо-
го составляет 30 миллионов
фунтов возглавляет список
второй год подряд, на втором
месте - возлюбленный певи-
цы Шарлоты Черч регбист Гэ-
вин Хэнсен (десять милли-
онов). Попал в десятку лидеров, в которой в основном
присутствуют регбисты и гольфисты, и Льюс Хэмил-
тон - в нынешнем году 22-летний пилот «Формулы-1»
дебютировал в престижном соревновании, и его годо-
вая зарплата достаточно скромна - 500 тысяч фунтов.

Оставшиеся четыре с половиной миллиона гонщик на-
бирает в качестве бонусов за удачные выступления и от
рекламных контрактов. «А где же в списке футболисты?», –
спросит удивленный болельщик. Доходы кудесников мяча
столь высоки, что Sunday Times журналисты решили выде-
лить их в отдельную касту. Рейтинг самых богатых футбо-
листов моложе 30 лет возглавляет Майкл Оуэн (37 милли-
онов фунтов), второй в списке - Уэйн Руни (30 миллионов).

Теннисист Парадон Сичапан и бывшая Мисс Все-
ленная Натали Глебова обручились. Новость о том,
что это произойдет, первым сообщило в минувшую
субботу таиландское издание The Nation, а на этой
неделе она стала явью. Пресса специально была
приглашена в один из роскошных отелей Бангкока,
где и было объявлено об этом радостном событии.

«Я слегка взволнован, – сказал Парадон. – Человек,
если по-настоящему, должен принимать решение о
создании семьи только один раз. Поэтому сегодняш-
нее событие является очень ответственным для меня».

«Однако я чувствую, что Натали – это моя вторая
половина. Мы понимаем друг друга, как никто в этом
мире», – сказал теннисист, заверивший взволно-
ванную общественность Таиланда, что не покинет
большой теннис.

«Парадон – самый рядовой и скромный человек. У
него большое сердце, и я рада, что он сделал меня сво-
ей избранницей», – сказала возлюбленная Сичапана.

Болельщик
«Милана» в
п р е д д в е р и и
о т в е т н о й
встречи его
клуба с «Ман-
честер Юнай-
тед» в полуфи-
нале Лиги чем-
пионов выста-
вил бразильс-
кого вратаря
команды Дида
на продажу на
а у к ц и о н е
eBay.

Первый матч
«Милан» проиг-
рал в компенси-
рованное вре-
мя со  счетом
2:3. Уэйн Руни
забил побед-
ный гол за воз-
г л а в л я е м ы х
Алексом Фер-

гюсоном «Красных дьяволов».
Как сообщает Reuters, этот ход не получил боль-

шой популярности.
Как известно, бразильского голкипера резко

критикуют после первого полуфинального матча,
когда допущенные им ошибки привели к трем за-
битым мячам в его ворота.

Н а п а д а ю щ и й
«Манчестер Юнай-
тед» Уэйн Руни
скрылся с места
аварии, виновни-
ком которой он сам
и стал. Как сообща-
ет в пятницу Sun, до-
рожно-транспорт-
ное происшествие
произошло за день
до того, как 21-лет-
ний игрок сборной Англии сумел дважды отли-
читься за свой клуб в полуфинале Лиги чемпио-
нов с «Миланом» (3:2).

Управляя своим Lamborghini, стоимостью
200 тысяч фунтов стерлингов, Руни на трассе,
ведущей в Манчестер, не справился с управ-
лением и врезался в дорожное заграждение.

«Уэйн очень испугался. Автомобиль серь-
езно пострадал, – сказал источник. – Он по-
лучил машину только неделю назад или что-
то вроде того».

Таблоид сообщает, что Руни заказал маши-
ну еще перед Рождеством.

Главного трене-
ра «Челси» Жозе
Моуриньо освис-
тали 14-тысяч
зрителей турни-
ра по рестлингу.
Наставник «арис-
тократов» по-
чтил своим при-
сутствием сорев-
нование, которое
проводилось под
патронажем изве-
стного организа-
тора борцовских поединков Винса Макмахона.

На ринг в перерыве между боями португалец вы-
шел не один. Вместе с ним там оказались двое его
детей: девятилетняя Матильда и шестилетний
Жозе-младший. Когда диктор объявил, что на ринг
выходит главный тренер «Челси», трибуны засвис-
тели, однако, португалец сделал вид, что не заме-
тил недовольства толпы, и с улыбкой отдал должное
организатору мероприятия: «Это очень здорово ока-
заться здесь с моими детьми. Именно благодаря
им я полюбил рестлинг. Их трудно заставить смот-
реть по телевизору футбол, но зато за уши не отта-
щишь от экрана, когда там показывают рестлинг».
На бывшего шефа «Тоттенхэма» Джерри Фрэнси-
са, также посетившего борцовское мероприятие,
толпа реагировала куда благожелательнее.

Нападающий ту-
ринского «Ювенту-
са» Рафаэле Пал-
ладино, кажется,
влюбился. Недавно
ему выпало счастье
познакомиться с
марокканской кра-
савицей Норой
Амиле. Девушка –
актриса, и прини-
мает участие в ре-
алити-шоу La pupa
e il secchione. Ребя-
та, впервые встретившиеся в миланском клубе «Гол-
ливуд», понравились друг другу, и теперь целыми
днями переписываются SMSками.

Из Милана они приехали в Турин и сходили на
презентацию «Альбома VIP» Леле Моры, где Амиле
вместе с Линдой Сантанджела была ведущей вече-
ра в клубе Life. Палладино добирался до города вме-
сте со своими друзьями, и уже после того, как при-
ехал, пришел встретиться с Норой на этом вечере.
Это уже не первое увлечение девушки спортсмена-
ми. Так, она уже успела поучаствовать в жизни еще
одного нападающего, выступающего за «Интер» бра-
зильца Адриано, чуть не уведя игрока у его тогдаш-
ней женщины.

Из «Интера» в
«Ювентус»Ïðåìèàëüíûå îâöû

Английские спекулянты
побили рекорд

Хэмилтон стал
богатым мальчиком

Моуринью освистали

Ðóíè ñáåæàë ñ ìåñòà
àâàðèè

Дида никому не
нужен

Возлюбленная
Сичапана

Туо Юпа – девушка из
Таиланда. Смысл ее жиз-
ни – фитнес и все, что с
ним связано. Но в после-
дние время ее много-
гранный талант все чаще
находит свое выражение
в моделировании
спортивной одежды.

Ее успехи в этой сфере
настолько велики, что она разработала целую ли-
нию одежды, которая даже будет представлена на
профильной выставке в Мадриде, которая откры-
вается в четверг и продлится до воскресенья вклю-
чительно.

Помогла Туо с организацией выставки сеть мад-
ридских фитнес-центров Sport World, клиентом ко-
торой, помимо прочих известных личностей, явля-
ется и голкипер «Реала» Икер Касильяс.
«Икер часто появляется в сети Sport World, и посколь-
ку мы теперь являемся партнерами, я надеюсь, он
что-нибудь выберет из моей линии одежды. Я гото-
ва сама помочь ему в этом и предоставить значи-
тельные скидки», – заявила девушка.

Касильясу
обещали скидки
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Энергобезопасность

Компания «Black Sea
Telecom Holdings B.V.» - инве-
стор «Объединенной теле-
коммуникационной компа-
нии Грузии» в течение трех
лет намерена вложить в раз-
витие предприятия 50 млн.
долларов. Об этом заявил
директор  «Объединенной
телекоммуникационной ком-
пании Грузии» Йорг Шмалин-
ски.

По его словам, средства
будут затрачены на реаби-
литацию и модернизацию
инфраструктуры компании -
  устаревшие телефонные
станции будут заменены на
новые цифровые станции,
проложены оптико-волокон-
ные кабели и т.д. Все это по-
зволит существенно повы-
сить качество обслуживания
абонентов и разнообразить
виды услуг. Компания наме-
рена предоставить своим
абонентам подключение к
Internet по стандарту DSL,
мобильное телефонное об-
служивание стандарта
CDMA. Также планируется
внедрить новую систему
биллинга.

Йорг Шмалински   отме-
тил, что компания намерена

Регион Каспийского
моря является крайне
важным для Евросоюза
в плане поставок энер-
горесурсов, заявил  ев-
рокомиссар по энерге-
тике Андрис Пибалгс.

«В плане диверси-
фикации (маршрутов
поставок энергоресур-
сов в Евросоюз) регион
Каспийского моря явля-
ется крайне важным
для ЕС, как и все другие
регионы мира, которые
имеют нефтяные и га-
зовые ресурсы», - ска-
зал Пибалгс журналистам
после встречи с главой МИД
Грузии Гелой Бежуашвили  в
Брюсселе.

Еврокомиссар отметил
при этом значение для ЕС
Грузии как транзитной стра-

Еврокомиссар Пибалгс
отметил значение для ЕС Грузии
как транзитной страны

ны. Сообщив, что на долю
России приходится 29% при-
родного газа, импортируе-
мого Евросоюзом, Пибалгс
заметил, что «иметь одного
поставщика-монополиста, в
конце концов, приводит к

тому, что потреби-
тель оказывается
более подвержен-
ным ненужным про-
блемам в буду-
щем», передает РИА
Новости.

По словам евро-
комиссара, ЕС ра-
ботает над тем, что-
бы «придать рынку
гибкость». Несмот-
ря на значительные
объемы, Россия не
является един-
ственным постав-
щиком газа в стра-

ны-члены этой региональной
организации, экспорт голу-
бого топлива наращивают
другие традиционные его эк-
спортеры Норвегия и Ал-
жир, отметил еврокомис-
сар.

Коммуни кации

Инвестиции и тарифы

присоединиться посред-
ством оптико-волоконного
кабеля к телекоммуникаци-
онным компаниям Азербай-
джана и Армении и Турции,
что позволит существенно
повысить трафик в направ-
лении Азия-Европа. Кроме
того, это позволит диверси-
фицировать Internet-обслу-
живание.

По его словам, в настоя-
щее время 75% кабельного
хозяйства и 50% другой ин-
фраструктуры компании
нуждаются в реабилитации
и модернизации. Кроме
того, будет проведена и оп-
тимизация кадров – на 20%,
однако им будут предостав-
лены надежные социальные
гарантии.

Что касается тарифной
политики,  отметил Йорг
Шмалински,  компания учи-
тывает тот факт, что абонен-
тами компании являются
люди различных финансо-
вых возможностей. Исходя
из этого, компания намере-
на предложить своим або-
нентам несколько различ-
ных по стоимости пакетов
обслуживания.

«Абоненты смогут выб-

рать  наиболее приемлемые
для себя пакеты обслужива-
ния», - заявил Йорг Шмалин-
ски. К примеру, пакет обслу-
живания может включать в
себя телефонное обслужи-
вание -«Internet»- кабельное
телевидение.

Йорг Шмалински также
подчеркнул, что стоимость
«Internet»-обслуживания,
предоставляемого  ОТК,
будет существенно ниже,
чем сегодняшние цены в
Грузии.

Известно, что в  мае 2006
года грузино-казахстанская
Black Sea Telecom Holdings
B.V. приобрела 90,6% акций
АО «Объединенная телеком-
муникационная компания
Грузии» (ОТК) за 90 млн. дол-
ларов. В планах компании -
осуществление инвестиций
в размере 100 млн. долла-
ров. Именно с привлечени-
ем инвестиций связывается
последняя продажа акций
ОТК инвестору, которым
стала голландская компания
Central Asia Logistics B.V.

В декабре 2006 года ка-
захские инвесторы путем
внебиржевой сделки на
грузинской фондовой бир-
же  продали 40,6% акций
компании. Всего было про-
дано 41 965 712 акций на
сумму в 89 722 692.26 лари.
Цена одной акции была за-
фиксирована на отметке
2.138 лари. «Объединенная
теле ком мун ика цион на я
компания» является одной
из крупнейших  телефон-
ных компаний Грузии, вла-
деющей 36 АТС (индексами
первых двух цифр теле-
фонных номеров фиксиро-
ванной телефонной сети),
несколькими радиорелей-
ными линиями и кабель-
ным хозяйством, которое
предоставляется для
пользования и другим ком-
паниям. В настоящее вре-
мя услугами ОТК  пользует-
ся около 350 тысяч абонен-
тов. Компания владеет ря-
дом лицензий в сфере ком-
муникаций, в частности,
лицензией оператора меж-
дународной связи   и лицен-
зией интернет-провайдера.

НАТО предоставит Азербай-
джану и Грузии новую технику,
предназначенную для усиления
охраны нефтепровода Баку-Тби-
лиси-Джейхан и газопровода
Баку-Тбилиси-Эрзерум.Среди
предоставляемой техники име-
ются и вертолеты, призванные
осуществлять наблюдение за
трубопроводами с воздуха.

Новая техника
по охране трубопроводов

Как сообщает агентство
АПА, в настоящее время с со-
ответствующими органами
обеих стран ведутся перегово-
ры. В Азербайджане охраной
трубопроводов занимается
Служба особой государствен-
ной охраны, в Грузии - Мини-
стерство внутренних дел, в
Турции - жандармерия.

1 мая возобновятся взаим-
ные поставки электроэнергии
между Азербайджаном и Рос-
сией. Об этом   сообщили в
пресс-службе ОАО «Азерэ-
нержи».

Согласно источнику, соот-
ветствующий договор подпи-
сали национальное энергове-
домство и российская компа-
ния «Интер РАО ЕЭС». Сторо-
ны нашли взаимоприемле-
мое правовое решение, - от-
мечается в сообщении. Также
они договорились до конца

Россия и Азербайджан
договорились о возобновлении
взаимных поставок
электроэнергии

второго квартала нынешнего
года начать обсуждение дол-
госрочной программы со-
трудничества в электроэнер-
гетической сфере. Цена и
объемы поставок пока не на-
зываются.

Напомним, что компания
«Интер РАО ЕЭС» с начала ап-
реля 2007 года прекратила по-
ставлять электроэнергию в
Азербайджан из-за того, что
сторонам не удалось догово-
риться об условиях импорта-
экспорта.

 Грузия ведет консультации
с правительствами ряда
стран Европы по вопросу
проведения заключения до-
говоров о реадмиссии. Об
этом агентству «Новости-Гру-
зия» сообщили в МИД Гру-
зии.

«МИД Грузии ведет консуль-
тации по поводу проведения
переговоров о подписании до-
говоров о реадмиссии с ря-
дом европейских стран, в том
числе с Бельгией, Францией,
Германией, Чехией и страна-
ми Балтии», - сообщили в
МИД.

«Заключение соглашений о
реадмиссии со странами Ев-
ропы даст в будущем возмож-
ность заключения договора

В ближайшее время долж-
на состояться встреча армян-
ской, иранской и российской
сторон для обсуждения вопро-
сов, связанных с возможным
строительством нефтепере-
рабатывающего завода (НПЗ)
на территории Армении у го-
рода Мегри, расположенного
вблизи армяно-иранской гра-
ницы. Как сообщил заммини-
стра энергетики Армении
Арег Галстян, в ходе встречи,
в частности, предполагается
уточнить размер участия каж-
дой стороны в проекте.

При этом замминистра
энергетики отметил, что пере-
говорный процесс находится
на ранней стадии и пока труд-
но что-либо говорить об дета-
лях проекта.

Отметим, что информацию
о возможном строительстве
НПЗ на территории Армении
ранее подтвердили в компании
«Газпром нефть». Напомним,
что по сообщению некоторых
СМИ, на территории Армении
будет построен НПЗ мощнос-

Грузия примет
обратно своих нелегалов?

об упрощении визового режи-
ма с Евросоюзом», - сказали
«Новости-Грузия» в аппарате
госминистра по европейской
и евроатлантической интегра-
ции. 

В МИД Грузии сообщают,
что среди стран Европы Гру-
зия уже заключила соглаше-
ния о реадмиссии со Швейца-
рией и Украиной, которые не
входят в Евросоюз. 

Реадмиссия — согласие го-
сударства на приём обратно
на свою территорию своих
граждан (а также, в некоторых
случаях иностранцев, прежде
находившихся или проживав-
ших в этом государстве), ко-
торые подлежат депортации
из другой страны.

Проект строительства
НПЗ на территории Армении

тью до 7 млн. тонн нефти в год.
Объем инвестиций в строи-
тельство НПЗ оценивается
минимум в $1,7 млрд. без уче-
та транспортной инфраструк-
туры, на которую уйдет еще
около $1 млрд. Нефть на пред-
приятие будет поступать из
Ирана, для чего придется про-
тянуть трубопровод длиной
200 км от иранского Тебриза,
где уже есть НПЗ, до границы с
Арменией. Транспортировать
нефтепродукты обратно в
Иран предполагается по желез-
нодорожной ветке, которая так-
же на сегодня отсутствует.
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Интервью  перед гастролями

Свою круглую дату  великий
певец современности Иосиф
Кобзон отмечает юбилейным
туром по бывшим республи-
кам  бывшего Советского Со-
юза. Одной из первых он посе-
тит Грузию.

-Потому что Грузия – очень
близкая и родная для меня
страна, - сказал маэстро.- Она
благословила меня на мою про-
фессию.  Я служил в Закавказ-
ском военном округе в 1956
году, в то трудное для Грузии
время,  когда происходили тра-
гические для вашего народа
события.

   - Вы имеете в виду пер-
вое антиправительствен-
ное  выступление и рас-
стрел молодежи в Тбили-
си?

  - Да.  Но даже в ту тяжелую
годину народ грузинский  не
испытывал  злобных чувств к
русскому народу. Я об этом
всегда говорил и говорю, пото-
му что почувствовал это на
себе. Несмотря на то, что я был
в солдатской форме,  в Манг-
лиси  в то голодное послевоен-
ное время меня постоянно под-
кармливал  духанщик-грузин. А
сколько друзей у меня появи-
лось, когда я служил в Тбилис-
ском окружном доме офице-
ров! Вместе с ними я посещал
театры оперы и балета, драма-
тические имени  Грибоедова,
Руставели, Марджанишвили.
Они не раз приглашали меня на
свадьбы и юбилеи, устраивали
застолья, где я впервые оценил
всю прелесть грузинского сто-
ла. Они стали  близкими мне
людьми на всю жизнь. Шли
годы, и круг грузинских друзей
расширился. Сегодня  среди
них – Зураб Церетели и Нани
Брегвадзе, Резо Чхеидзе и Со-
фико Чиаурели,  мой молодой
друг Михаил Хубутия и  Анзор
Кикалеишвили, с которым мы
вместе работали в течение
многих лет.

Я вспоминаю, как мы с Анзо-
ром в последний раз приезжа-
ли в Тбилиси. Еще был жив Котэ
Махарадзе. Вместе с Софико
Чиаурели мы посетили его, уже
умирающего, в больнице. По-
том пошли на кладбище, где
рыдали, не стесняясь слез, над
могилами своих прославлен-
ных партнеров и старых дру-
зей.  Мы оплакивали тех, кого
не стало за последние несколь-
ко лет, и нашу прошлую жизнь,
полную любви и взаимопони-
мания. Потому что это была уже
другая Грузия, а не та, которую
я знал и полюбил в юные годы  -

Здесь живут его друзья

и это меня угнетало безумно.
  А потом я познакомился с

другой Грузией в Израиле, где
весьма большая диаспора
грузинских евреев. Меня они
избрали почетным президен-
том «русскоговорящих гру-
зинских евреев». Они  живут
абсолютно по всем нацио-
нальным грузинским тради-
циям.  И танцы, и песни, и об-
ряды, и язык – все грузинское.
Но евреи. Помню,  в 1981 году
я давал первый концерт во
враждебном тогда нам Изра-
иле. Мой концерт вызвал там
демонстрации протеста, серь-
езные волнения. И вдруг под-
ходит ко мне за кулисами че-
ловек в полицейской форме и
на русском языке говорит:

  - Слушай, не бойся, пожа-
луйста, все у нас нормально.

  - Вы кто?- спрашиваю его.
  - Я из Грузии, Я здесь руко-

вожу полицией. Так что все нор-
мально. Им нужно пар выпус-
тить, пусть выпускают. Все бу-
дет хорошо. Споешь что-ни-
будь по-грузински?

- Как вы отнеслись к сен-
тябрьским событиям про-
шлого года?

- Очень больно. Когда по са-
молюбию и национальному
достоинству грузин ударили
те события, они меня просто
поразили, как человека.  Как
же так,  я должен ездить к  дру-
зьям, как иностранец, а моих
друзей-грузин не впускают в
Россию, не выдают визы. Зак-
рылось консульство. Я был
возмущен безумно. Собрал
пресс-конференцию.

   Мне в этом году исполняет-
ся 70 лет. Возраст не мальчи-
ка, но мужа. Согласитесь. Я ре-
шил провести юбилейный тур
по республикам бывшего Со-
ветского Союза - и все дали со-
гласие. Я счастлив, что тем са-
мым поклонюсь той великой
державе и тем взаимоотноше-
ниям, которые были в нашей
общей стране. Разве тогда кто-

то мог подумать, что
Резо Чхеидзе, кото-
рый создал, я счи-
таю, самый лучший
фильм о войне «Отец
солдата», не будет
иметь права при-
ехать в Москву, что-
бы отметить свой 80-
летний юбилей?!

Какой позор, какой
ужаснейший позор! Я
вынужден был обра-
титься к министру
иностранных дел

Сергею Лаврову и сказать ему:
 - Мне стыдно, Сергей Викто-

рович, но я вынужден вас про-
сить дать визу великому  граж-
данину, великому грузину Резо
Чхеидзе для того, чтобы он от-
метил свой юбилей в кругу сво-
их друзей в Москве, где он жил,
где он возглавлял ВГИК.

 - Напишите мне заявление,-
сказал  Сергей Лавров.

 - Без письма, вы, как граж-
данин и как министр иностран-
ных дел не можете решить этот
вопрос? Я, конечно, напишу. Сто
писем. Но вы понимаете, что у
него бессрочная виза в наших
сердцах.

   Конечно, виза была выда-
на, и мы со смешанным чув-
ством ностальгической грусти
и  радости принимали у себя
грузинских гостей, отмечая 80-
летие великого режиссера. Он
был растроган, но еще более
были растроганы мы. И я ему
сказал:

 - Простите нас за то, что вам
пришлось испытать унижение.
Простите нас. Но это -  не народ
российский. И вы должны это
понимать.

   Или вот еще пример: рос-
сияне полюбили творчество

Нино Катамадзе. Я -  не поклон-
ник ее. Я больше люблю Нани
Брегвадзе. Может быть, пото-
му, что романсы мне ближе,
чем джаз… Но публика любит
Нино.  Так почему не организо-
вать концерты молодой певи-
цы? Нельзя: ей визу не дают.

Или почему меня должны
лишать любимой воды «Боржо-
ми»?  Признаюсь, его контра-
бандой привозят мне через Ук-
раину. А другие россияне вы-
нуждены обходиться  без него.
Вина грузинские всю жизнь

пили. Сейчас запретили.
   Визы, вино, «Боржоми»...

Стыдно! Но народы как дружи-
ли, так и  дружат. В России
очень любят грузинские песни,
грузинские вина, грузинские
воды, любят грузинок.  Хотя это
запрещено. Тем не менее. Гру-
зины – красивый народ, достой-
ный, умный.

  -  Иосиф Давидович, вы
так восторженно отзывае-
тесь о нашем народе. Меж-
ду тем официальные Мос-
ква и Тбилиси пытаются
стереть из памяти людей
братские чувства, которые
на протяжении столетий
питали наши народы. Как
вы противостоите этому?

  - Мы с Мишей Хубутия из-
дали недавно  книгу, посвящен-
ную замечательному певцу Зу-
рабу Анджапаридзе. И, конеч-
но же, мы будем пропагандиро-
вать и творчество, и жизнь, и
быт, и традиции великого гру-
зинского народа. Проблемы,
которые возникают в Грузии, –
это ее проблемы. Со своими
проблемами Россия пусть
сама разбирается. Народы все-
гда любили друг друга. И будут
всегда любить, что бы там ни

говорили наверху руководите-
ли, как бы ни выясняли отноше-
ния. Кто-то вступает в НАТО, кто-
то вступает во что-то еще хуже.
В таких случаях мне приходят
на память слова нашего остро-
слова Виктора Черномырдина,
который при мне на приеме
сказал украинской делегации:

 «Вот смотрю я на вас и ду-
маю, почему у вас так много ду-
раков?»  Потом сделал паузу и
продолжил: «А у нас – больше.
А почему у нас больше? Пото-
му, что народу больше».

Я считаю, что дураков хвата-
ет везде. Нет народов малых.
Все народы – великие, незави-
симо от численности населе-
ния. У грузин – много друзей –
и в Москве, и в России. Они
всегда готовы быть рядом и все-
гда солидарно решать все воп-
росы.

 -   Иосиф Давидович,
предпринимаете ли  вы как
депутат Государственной
Думы и председатель Ко-
митета по культуре что-
либо для  улучшения взаи-
моотношений между наши-
ми странами?

  -  Не  только я. Я – один из
многих  депутатов, которые  де-
лают все от нас зависящее для
улучшения российско-грузинс-
ких отношений. Потепление
уже ощущаются и, я не сомне-
ваюсь, что уже в ближайшее
время сдвинутся все эти зап-
ретительные меры, придуман-
ные, надуманные, бессмыслен-
ные.

  - И визы?
- И визы, конечно, тоже.  Гру-

зия первая пошла навстречу.
Теперь любой российский
гражданин может получить
визу прямо на границе. Это за-
мечательный шаг с грузинской
стороны. Остается и нам сде-
лать то же самое.

- Что бы вы хотели поже-
лать читателям «Свобод-
ной Грузии»?

 -   Чтобы люди, которые не-
посредственно соприкасаются
с информацией, получали поло-
жительные эмоции. Мы так на-
страдались и продолжаем стра-
дать от негатива, постоянно иду-
щего по телевидению и в СМИ,
что, порой, не хочется открывать
газету. Единственное, что вызы-
вает желание прочитать, это ма-
териал, вызывающий чувство
радости, гордости, уважения.
Побольше бы таких.

Светлана ИСАШВИЛИ
Собкор «СГ»

Москва

Министерству культуры,
охраны памятников и спорта
Грузии выделены дополни-
тельные средства из резер-
вного фонда президента Гру-
зии для участия представи-
теля страны в международ-
ном музыкальном конкурсе
«Евровидение - 2007»., пере-
дают «Новости-Грузия».

Указом президента Грузии
Михаила Саакашвили за №
175 от 13 апреля 2007 года
из резервного фонда прези-
дента выделено дополни-
тельно 450 тысяч лари (264,7
тыс. долларов) для участия
представителя страны в кон-
курсе «Евровидение».

Пансионат
«Саване»
передал
Кобзону подарок

 Дирекция пансионата «Са-
ване» вчера вечером после за-
вершения концерта Иосифа
Кобзона в Тбилиси передала
певцу подарок и грамоту «За
заботу и поддержку престаре-
лых», сообщает GHN.

Подарок, переданный Коб-
зону от имени постояльцев
пансионата,  представляет со-
бой вырезанный по дереву
вид Тбилиси.

На концерте Кобзона при-
сутствовали 30 постояльцев
пансионата. Билеты им пере-
дали работающие в России
грузинские бизнесмены Ми-
хаил Хубутия и Анзор Кика-
лишвили.

Софико Халваши примет
участие в «Евровидении - 2007»

В 2007 году Грузия
впервые примет учас-
тие в «Евровидении».
Страну на конкурсе бу-
дет представлять 20-
летняя певица Софи-
ко Халваши, лауреат
фестиваля «Новая
волна» в Юрмале.

Для участия в «Ев-
ровидении» Софико
Халваши была ото-
брана на основе теле-
фонного опроса. Пес-
ня «Моя история», с
которой выступит
Халваши, также была
отобрана на конкурс-
ной основе.

В кругу друзей
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На сцену Большого концертного зала Грузинской госу-
дарственной филармонии на днях вышли музыканты в
российской военной форме и были встречены бурными
аплодисментами публики... Их представил не кто иной,
как легендарный Иосиф Кобзон, приехавший в Тбилиси
с юбилейной концертной программой. Вместе с Мос-
ковским государственным академическим хором под ру-
ководством  Владимира Минина и академическим ан-
самблем песни и пляски внутренних войск МВД России
под руководством Виктора Елиссева неувядаемый пе-
вец подарил тбилисским зрителям незабываемые ми-
нуты возвращения в прошлое – для многих счастливое.
А организовали эту ностальгическую встречу Министер-
ство культуры, охраны памятников и спорта Грузии и Союз
профсоюзных работников искусства.

  В зале был полный аншлаг. Перед концертом на сце-
ну вышла известный диктор Светлана Моргунова – тоже
героиня тех, советских времен, когда ее чудесный голос
приходил в каждую семью с экрана телевизора... А по-
том появился Иосиф Давидович. Как всегда прямой, не-
сгибаемый, уверенный в себе, неподвластный времени.
И запел, не оставляя сомнений в том, что его баритон
по-прежнему звучит в полную мощь... Каждая песня со-
провождалась аплодисментами, а иногда публика стоя
слушала певца. К сожалению, не обошлось без досадно-
го инцидента. На галерке вдруг появились юные «побор-
ники демократии» и выставили государственный флаг
Эстонии с воплями: «Да здравствует независимая Эсто-
ния!». Но их быстренько выставили, и зрители мгновен-
но забыли этот досадный эпизод...

А перед концертом состоялась пресс-конференция.

О музыкантах в военной форме
   - Мы переживали, захотят ли в Тбилиси видеть на

сцене музыкантов в российской военной форме. Но мне
сказали: «А почему бы и нет?». Я с этим  согласен. И дай
Бог, чтобы в Грузии российская военная форма приходи-
ла только на сцену. Думаю, вы будете ее с удовольстви-
ем приветствовать.

О взаимной любви
 - Я счастлив был увидеть в аэропорту Нани Брегвад-

зе, которая встречала нас. Это моя давняя добрая подру-
га, певица, которую я очень люблю. А моя жена Неля ее
просто боготворит. Когда Нани выходит на сцену, она
говорит: «Посмотри, какой должна быть женщина!».

    Я всегда с болью в сердце воспринимаю любые по-
сягательства на нашу дружбу, на любовь к Грузии.

Первое, что я сделал, приехав сейчас в Тбилиси, – по-
ехал на кладбище, поклониться памяти людей, которых
я знал, любил: это Инесса Церетели, супруга Зураба, Тен-
гиз Сухишвили, Кахи Асатиани, Давид Кипиани, Котэ Ма-
харадзе... Когда мы в последний раз были в Тбилиси, Котэ
был уже в коме, никого не узнавал. Но когда Софико
ему сказала: «Посмотри, Котэ, кто к тебе пришел!», Котэ
открыл глаза...

О великой державе
-  Я сожалею, что у нас больше нет великой державы,

и очень хотел бы, чтобы суверенные государства, воз-
никшие после распада СССР, оставались дружескими.
Что же мы столько лет говорили о братстве, дружбе и
вдруг вмиг забыли это?.. Когда в связи с моим юбилей-
ным туром возник вопрос: «Азербайджан или Армения?»,
я сказал: «И Азербайджан, и Армения!»  Ведь я по-пре-
жнему живу в том Советском Союзе, который меня вос-
питал. Я не декларативно воспринимал все эти призы-
вы к дружбе...

«Борюсь за жизнь
во всех ее проявлениях»

В Баку меня принял сам президент Азербайджана
Ильхам Алиев, и мы долго говорили о проблемах взаи-
моотношений. Я был счастлив узнать, что его указом
меня наградили высоким орденом Азербайджана  –  Ор-
деном Славы. Потом состоялся концерт. Я почувство-
вал ностальгически-дружеское отношение к себе бакин-
цев. Вспомнил песни, которые молодежь не знает. Я
когда-то их пел и  здесь, в Тбилиси...  А сегодняшний  зал
вновь  взрывался аплодисментами.

Когда меня спросили в Азербайджане: «Вы в Ереван
едете?», я ответил: «Еду!»... Все шлягеры, которые сде-
лали популярными Муслима Магомаева, для него напи-
сал армянин Арно Бабаджанян. А Муслим даже на вече-
ре памяти Арно, даже на вечере памяти Роберта Рожде-
ственского отказался петь песни Бабаджаняна, потому
что это армянский композитор... В том же Азербайджа-
не  меня попросили исполнить «Мгновения» Микаэла Та-
ривердиева, и я был благодарен за это бакинцам.

О грузинских винах
-  После пленарного заседания Госдумы, когда было

принято постановление о запрете ввоза грузинских вин
и «Боржоми», ко мне обратились журналисты за ком-
ментарием. И  я сказал: «Это глупость! Кто имеет право
запретить мне пить «Боржоми» или разливать грузинс-
кое вино за столом? Это же вековая традиция! Как ни
стыдно, ведь ни одно застолье в России не проходит без
тамады. Давайте откажемся и от тамады!..»

И вот приезжаем в Сочи, едем с женой на рынок.  Ко
мне со всего рынка бросаются торговцы – кто-то тащит
арбуз, кто-то яблоки, кто-то груши.  «Спокойно, я сам
выберу и куплю!» - говорю я. Но мне возражают: «Нет,
нет! Мы тебя  по телевизору смотрели, ты молодец – как
хорошо ты сказал!»

О ситуации в Эстонии
- Это не политика Эстонии. Она бы не посмела демон-

тировать пресловутый памятник  без указания «оттуда».
Страна выполняет заказ, за который платят деньги и под-
держивают экономику Эстонии. Так решили «они». И дело
не в советском или российском солдате. Это символи-
ческий образ! В Германии не демонтируют памятник во-
ину-освободителю, а в Эстонии, несмотря на протесты
европейской общественности, демонтируют. Я расце-
ниваю это как кощунство, вандализм, который нормаль-
ный человек не может не осудить. То же было и в Рос-
сии, когда в эйфории демократии начали валить  памят-
ники советской эпохи. При чем тут Дзержинский? Исто-
рия его осудила. Но был такой исторический период,
который отражен в этих образах. А этот «дядя», который
символизирует солдата, раздавившего фашистских га-
дов, никому не мешал, не оскорблял ничью память. Вы
хотите поставить памятник эсэсовцам? Ставьте, но не
трогайте историю... Латвия и Литва пока не вмешивают-
ся в эту ситуацию, хотя у них тоже стоят памятники вои-
ну-освободителю.

О маршрутах жизни
- В моей жизни было много важных периодов – рож-

дение семьи, появление детей, внуков...  Но у человека
моего возраста много печали – ушедших людей, с кото-
рыми меня связывали жизнь, творчество – композито-
ры, поэты. Просто друзья, люди разных профессий.

В молодые годы я очень любил гастролировать – по
восемь-десять месяцев в году. Нет в СССР ни одного
уголка, где бы я ни побывал. Я брал карту и просто опре-
делял себе маршрут. Тогда это было очень просто. Я был
популярен, хотя никогда не считал себя первым...  Когда

у великого Исаака Стерна спросили, каким он себя счи-
тает по рейтингу, скрипач сказал: «Вторым!» – «А кто, по-
вашему, первый?» – «Первых много!».

Словом, мне ничего не стоило наметить маршрут и
отправиться в путешествие. Я родоначальник сдвоен-
ных и строенных сольных концертов – пел по два-три
сольника в день. Приходилось слышать, что меня надол-
го не хватит... А потом и Соня Ротару, и Алла Пугачева
стали давать по два-четыре концерта в день...

Вы когда-нибудь видели лежбище котиков?  А я мало
того, что видел их на Командорских островах, я еще для
немногочисленных островитян концерт давал. Или, ска-
жем, плывешь по Ангаре в Сибири и видишь людей, ко-
торые машут тебе руками. Спрашиваю: «Кто это?» –
«Зэки!». Наш катерок пристает к берегу, и я пою для них...

Почему я рвусь в горячие точки? Мне интересно! Я
был первым артистом, который посетил остров Даманс-
кий после печального инцидента 1969 года. К сожале-
нию, мы потеряли там сорок молодых ребят... а остров-
то отдали китайцам. Я был первым в Афганистане, Чер-
нобыле,  в Чечне после примирения, в «Норд-осте». По-
чему?  Потому что люди, которые находятся в экстре-
мальных обстоятельствах, совсем другие, особенные.
Они забывают все низменное. С ними интересно общать-
ся, хочется успокоить, помочь отвлечься от страшных
событий. Иногда мне говорят – герой! Какой же герой?
Просто  борюсь за жизнь во всех ее проявлениях.

О Грузии сегодня
- Все республики на постсоветском пространстве

переживают трудности. Хочется, чтобы Грузия жила се-
годня лучше, чем раньше. Но многие живут по принци-
пу: нет, нет, я хочу сегодня, сейчас! Грузия – суверенное
государство с начала 90-х годов. Нужно было строить
новый дом. А он не бывает без фундамента, стен, обору-
дования. Меня не удивляет экономический спад, кото-
рый произошел во всех республиках бывшего Союза.
Но сейчас повсеместно начинается возрождение. Уве-
рен, что и Грузия будет возрождаться.

Грузия вроде не хочет разрывать взаимоотношений с
Россией, и в то же время взяла обязательства перед
американцами. Где США, а где Грузия? А Россия и Грузия –
вековые соседи! Но американцы всюду – и в Средней
Азии, и в Закавказье. Американцам не нужна Грузия, Ук-
раина, Молдавия – им нужно господство. Они стремятся
победить Россию.

Дело не в том, что убил Грузию, скажем, Эдуард Ше-
варднадзе, а возрождает Михаил  Саакашвили. Грузины,
на мой взгляд, ведут инертную жизнь. Вы все ждете:
«Вот сменим  Шеварднадзе на Саакашвили, Саакашви-
ли еще на кого-то, и тогда мы заживем!». Пока вы сами
не заживете, не проявите инициативу, не возьмете
жизнь страны в свои руки, ни на кого надеяться не имеет
смысла, никто вам не поможет – ни американцы, ни рос-
сияне. Я так думаю. То же самое происходит и в России.
Только эта страна побогаче...

О выводе российских войск
- Никакой обиды и досады по этому поводу я не испы-

тываю. Обидно, что российские войска выгоняют. Не
имеет значения, какая база будет стоять в Грузии – аме-
риканская или российская. Это вопрос политический –
идет спор титанов. А все уважаемые республики стали
заложниками этого спора и невидимой войны...

О биографии
 -  Я свою биографию создал – мной и дерево посаже-

но, и дом построен, у меня и дети, и внучки, и песни, и
любовь тех, кто приходит ко мне на концерт...

   Недавно я пережил тяжелую болезнь. Я был приго-
ворен. Но мои жена и друзья яростно боролись за мою
жизнь, а я старался помочь своим духом... Не однажды я
был в критическом состоянии, и каждый раз за меня бо-
ролась моя супруга...  На сегодняшний день работаю боль-
ше, чем до болезни. Безумно хочу догнать время. Ду-
маю, у каждого человека должны быть воля и чувство
ответственности.

О переменах
- Я абсолютно не изменился. Возможности измени-

лись – чисто физические, физиологические. Что касает-
ся психологического состояния, абсолютно никаких пе-
ремен во мне не произошло. Когда меня спрашивают:
«Кто больше Кобзон – артист или политик?», я отвечаю:
«Я никогда политиком не был. Я всегда был артистом.
Но у меня и  в творчестве, и в жизни были свои принци-
пы, своя позиция!» Ее я высказываю и в репертуаре, и в
своих общественных деяних, в том числе и в Государ-
ственной думе. Я единственный беспартийный предсе-
датель комитета Госдумы. Считаю безнравственным всту-
пать в партию из-за конъюнктурных соображений. Уве-
рен, что законодателями должны быть состоявшиеся
люди, которым ничего не нужно в меркантильном пла-
не. Горжусь тем, что мой Агинский  Бурятский автоном-
ный округ на сегодняшний день считается самым луч-
шим в России по своему развитию. В центре столицы
округа стоит православный храм, который построили мы
вместе с Юрием Лужковым и губернатором... Я так сча-
стлив, что нам удалось этот небольшой островок сде-
лать процветающим. Почему округ процветает? Это эле-
ментарно: не воруют.

Я никогда не ставил перед собой максимальные цели
– заработать, например, но всегда стремился работать
как можно больше.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Память
Морковь особенно облегчает заучивание чего-

либо наизусть за счет того, что стимулирует обмен
веществ в мозге. Перед экзаменом съешьте тарел-
ку тертой моркови с растительным маслом.

Ананас - любимый фрукт театральных и музы-
кальных звезд. Тот, кому необходимо удерживать в
памяти большой объем текста или нотных знаков,
нуждается в большом количестве витамина C, ко-
торый в достаточном количестве содержится в этом
фрукте. Кроме того, в ананасе очень мало калорий
(100г. - 56 кал.). Достаточно выпивать 1 стакан анана-

Полезные свойства продуктов,
оказывающие влияние на деятельность человека

сового сока в день.
Авокадо - источник энергии для кратковремен-

ной памяти (например, при составлении планов,
расписаний, списков покупок и т. д.) за счет высоко-
го содержания жирных кислот. Достаточно 1/2 пло-
да.

Концентрация памяти
Креветки - деликатес для мозга: снабжают орга-

низм важнейшими жирными кислотами, которые
не дадут Вашему вниманию ослабнуть. Достаточно
100 г. в день. Обратите внимание: солить только пос-
ле кулинарной обработки (варки или жарки).

Репчатый лук помогает при умственном пере-
утомлении и психической усталости. Способствует
разжижению крови, улучшает снабжение мозга кис-
лородом. Доза: минимум 1/2 луковицы ежедневно.

Орехи особенно хороши, если вам предстоит
умственный «марафон» (доклады, конференции,
концерты) или долгая поездка за рулем. Укрепляют
нервную систему, стимулируют деятельность моз-
га.

Творческое озарение
Инжир освобождает голову для новых идей. Со-

держащееся в нем вещество по своему составу близ-
ко к аспирину, и эфирные масла разжижают кровь,
мозг лучше снабжается кислородом. Лучший корм
для журналистов и людей других творческих про-
фессий.

Тмин может спровоцировать рождение гениаль-
ных идей. Эфирные масла, содержащиеся в нем,
стимулируют всю нервную систему. Тот, кто нужда-

Рекорд поедания сосисок
В декабре 1986 г. в Бернтвуде (Стаффс, Вели-

кобритания) Рег Моррис съел 30 сосисок за 64 с.
Рекорд поедания спагетти
В 1986 г. Питер Даудесуэл в Хейлсоуне (Запад-

ный Мидлендс, Великобритаия) съел 91,44 м спа-
гетти за 12,02 с.

Рекорд поедания колбасного фарша
В 1986 г. в Уолсолле (Западный Мидлендс, Ве-

ликобритания) Рег Моррис съел 2,72 кг колбасно-
го фарша за 3 мин 10 с.

Самые быстрые едоки яиц
В 1984 г. Питер Даудесуэл выпил 13 сырых яиц

за 1 с. В 1987 г. Джон Кенмуир съел 14
вареных яиц за 14,42 с.

Рекорд поедания лимонов
В 1979 г. Бобби Кепф из Вирджинии

(США) съел 3 лимона вместе с кожурой и
косточками за 15,3 с.

Рекорд поедания бананов
В 1973 г. в Калифорнийском универ-

ситете (Ирвин, США) доктор Рональд Ал-
кана съел 17 бананов за 2 мин, причем
вес съедобной части каждого из них со-
ставлял по меньшей мере 128 г.

Рекорд поедания копченной селед-
ки

В 1988 г. англичанин Рег Моррис в Уол-
солле (Великобритания), разделал и съел
27 копченых селедок за 16 мин 52,66 с.

Величайший обжора
В 1963 г. Эдвард Миллер съел за один

раз 28 кур, каждая весом по 907 г. Трапе-
за состоялась в Трейдер-Викс в Сан-
Франциско (штат Калифорния, США).

Самый быстрый изготовитель лап-
ши

Саймон Санг Кун Санг на сингапурском
празднике еды в 1994 г. изготовил 8 192
полоски лапши из одного куска теста за
59,29 с.

Рекорд по обработке лука
В июле 1980 г. американец из штата

Коннектикут Алан Сэйнт Джин очистил
от шелухи 22,67 кг лука за 3 мин 18 с. В октябре
1980 г. в соответствии с новыми правилами, по
которым должно быть очищено от шелухи не ме-
нее 50 луковиц, Альфонсо Сальво из

Пенсильвании (США) очистил 22,67 кг лука (52
луковицы) за 5 мин 23 с.

Рекорд поедания мороженого
В 1986 г. в Нью-Йорке (США) Тони Даудесуэлл съел

1,53 кг не растаявшего мороженого за 31,67 с.
Рекорд поедания винограда
В 1976 г. американец Джим Эллис из Монтроу-

за (штат Мичиган, США) съел 1,39 кг винограда за
34,6 с.

Самая дорогая икра

ется в творческой активности мозга, должен пить
чай из тмина: 2 чайные ложки измельченных семян
на чашку.

Образование
Капуста снимает нервозность, т.к. снижает ак-

тивность щитовидной железы. Чтобы прошел «ман-
драж», съешьте салат из капусты перед экзамена-
ми, и вы спокойно к ним подготовитесь.

Лимон освежает мысли и облегчает восприятие
информации за счет ударной дозы витамина C.
Перед занятиями неплохо принять стаканчик лимон-
ного сока.

Черника - идеальный «промежуточный корм» для
студентов. Способствует кровообращению мозга.
Лучше всего есть свежие ягоды, а не варенье.

Душа
На изменение эмоций тоже можно повлиять при

помощи пищи.
Поэтому следующие наши советы для тех, кто хо-

чет поддержать свое хорошее настроение.
Паприка - чем острее, тем лучше. Ароматичес-

кие вещества способствуют выделению «гормонов
счастья» - эндорфинов.

Клубника - очень вкусно, и к тому же она очень
быстро нейтрализует отрицательные эмоции. Доза:
минимум 150 г.

Бананы содержат серотонин - вещество, необхо-
димое нашему мозгу, чтобы тот просигнализиро-
вал: «вы счастливы». Также бананы помогают быст-
рее проснуться после утомительной ночи за счет
содержащейся в них в громадном количестве клет-

Кулинарные рекорды Гиннесса
Самая дорогая икра в мире - это икра «Алмас»,

желтые яйца белуги-альбиноса, которая продает-
ся по цене почти 2 000 долл. за 100 г.

Самый дорогой бифштекс
Самые дорогие бифштексы приготавливаются

из коров Вагиу, которых вот уже в течение столе-
тий выкармливают на пастбищах недалеко от
японского города Кобе. Травы на них отличаются
необыкновенной генетической чистотой, а с коро-
вами там обращаются как с членами королевской
фамилии, регулярно натирают их саке и поят боль-
шим количеством пива. Они удивительно спокой-
ные животные, и поскольку их жизнь лишена

стрессов, мясо отличается очень высоким каче-
ством. Так как японцы не экспортируют скот для
разведения, бифштексы из Кобе - большая ред-
кость, и стоят они примерно 350 долл. за 1 кг.

Самый дорогой обед
В сентябре 1997 г. три посетителя ресторана «Ле

Гаврош» в Лондоне (Англия) потратили на обед 20
945,92 долл. Непосредственно за еду они заплати-
ли 345,60 долл., за сигары и крепкие спиртные на-
питки - 1 384 долл., а остальная сумма пошла на
оплату 6 бутылок вина. Самое дорогое вино «Ро-
мани Конти» 1985 г., стоившее 7 920 долл. за бу-
тылку, показалось им недостаточно выдержанным,
и они отдали его служащим ресторана. Для нача-

ла они заказали шампанское «Крюг» 1949 г. по 896
долл. за бутылку, потом пили клареты и бургундс-
кие вина: «Монтраше» 1985 г. по 2 240 долл. за бу-
тылку, «О Брион» 1954 г. по 3 360 долл., «Шато Д’И-
кем» 1967 г. по 1 712 долл. и «Шато Лятур» 1961 г.
по 3 120 долл. за бутылку.

Самая дорогая рыба
Шеф-повара суши-баров выкладывают баснос-

ловные суммы за гигантского голубого тунца. В ян-
варе 1992 г. в Токио (Япония) голубой тунец весом
324 кг был продан за 83 500 долл., т.е. почти по 250
долл. за 1 кг. Этот тунец был разделан на 2 400 пор-
ций суши, и богатым посетителям ресторана каж-

дая порция обошлась в 75 долл.
Выручка только за одну эту рыби-
ну составила 180 000 долл.

Рекорд по подбрасыванию
блинчика

В 1997 г. в Линце (Австрия)
Ральф Лауэ из Германии подбро-
сил 416 раз за 2 мин.

Рекорд по открытию устриц16
июля 1990 г. в Инверкарджилле
(Новая Зеландия) Майк Рач от-
крыл за 2 мин 20,07 сек. 100 уст-
риц.

Самые дорогие крепкие
спиртные напитки

Самый дорогой крепкий спирт-
ной напиток, имеющийся в про-
даже в Фортнем-энд-Мэйсон в
Лондоне, это солодовый виски
«Спринг-бэнк» 1919 г., бутылка ко-
торого стоит, включая налог на до-
бавленную стоимость, 10 800
долл. Самая высокая цена - 79 552
долл. за бутылку крепкого спирт-
ного напитка «Гленфиддич» - вис-
ки 50-летней выдержки - была
заплачена на благотворительном
аукционе в Милане (Италия) в 1992
г. одним итальянским бизнесме-
ном.

Самая дорогая бутылка вина
В декабре 1985 г. за бутылку кларета «Шато Ла-

фит» 1787 г. на аукционе Кристис (Лондон, Англия)
было заплачено 136 248 долл. На ней были начер-
таны инициалы Томаса Джефферсона, третьего
президента США. В 1986 г. пробка на этой бутылке
высохла под лампами освещения выставки и упа-
ла внутрь, испортив вино.

Самый дорогой бокал вина
Рекордная сумма - 1 450 долл. - была заплаче-

на за первый бокал вина «Божоле Нуво» 1993 г.,
изготовленного в Беоне (Мезон Жаффле), Бур-
гундия, Франция. Его купил Роберт Денби в
«Пиквике», английской пивной в Беоне, 18 нояб-
ря 1993 г.
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Реальные лица и прототипы
Человеческое воображение

«Сонька - золотая ручка» потряс-
ла в конце XIX века. В начале ХХ
столетия ее воровская кличка
(подобно фамилии английского
трактирщика Хулигана, который
грабил и убивал своих постояль-
цев) стала нарицательной и дли-
тельное время бытовала в рус-
ском разговорном языке.

Однако в памяти людей стар-
шего поколения «Сонька - золо-
тая ручка» была не вымогатель-
ницей и талантливой обманщи-
цей, как Ольга фон Штейн, а рус-
ским вариантом профессора
Мориарти, своего рода короле-
вой преступного мира. По пре-
даниям, находясь в заключении,
она умела так искусно соеди-
нять кисти рук, что свободно
снимала ручные кандалы.

Возникают и хронологичес-
кие несоответствия. К примеру,
подвиги Соньки пришлись на
конец XIX века, а Ольга «работа-
ла» до 1912 года.

Образ «Сонька - золотой руч-
ки» создала молва. Это была во-
ровская кличка Софьи Иванов-
ны Блювштейн, еврейки из Одес-
сы, 1855 года рождения.

Именитые биографы

 Интересные воспоминания
об этой даме оставил А.П.Чехов,
посетивший остров Сахалин
летом 1890 года. Тогда самая из-
вестная в России и Европе во-
ровка была заключена в одиноч-
ной камере в ручных кандалах.
До того Золотая ручка сидела в
тюрьме в Смоленске, откуда
сумела сбежать вместе с охра-
нявшим её надзирателем. Как и
все сосланные на Сахалин жен-
щины, она первое время жила
вне тюрьмы на вольной кварти-
ре. Вскоре, переодевшись сол-
датом, она вместе со своим со-
жителем снова сбежала, но
была поймана, закована в кан-
далы и помещена в одиночную
камеру. В то время, когда
Сонька находилась на воле, в
Александровском посту было
совершено несколько дерзких
преступлений - убийство лавоч-
ника Никитина и похищение у
еврея - поселенца Юрковского
56000 рублей, огромной по тем
временам суммы. Все знали, что
за этими преступлениями скры-
валась Сонька, но доказать сей
факт следователи так и не смог-

«Люси» - так называлась совет-
ская разведывательная организа-
ция времен Второй мировой
войны. Именно «Люси» поставля-
ла Москве совершенно секрет-
ную информацию, действуя в
самом центре штаб-квартиры
Гитлера во времена всех вели-
ких битв и сражений 1943 года.

Свое имя группа «Люси» полу-
чила по оперативному псевдони-
му Карла Седлачека, сотрудника
чешской военной разведки, дей-
ствовавшего в Швейцарии и вы-
дававшего себя за журналиста
Томаса Шлезингера. Одним из
руководителей группы был Шан-
дор Рудольфи. Уроженец Венг-
рии, он в 1919 вступил в ряды
коммунистической партии и
стал работать на советскую раз-
ведку. В качестве тайного аген-
та Коминтерна он в начале 30-х и
в 1936 году находился на опера-
тивной работе в Париже. Позже,
изменив имя на Александра Радо
и выбрав себе псевдоним-анаг-
рамму «Дора», он стал резиден-
том советской разведыватель-
ной группы в Швейцарии.

Среди других главных членов
организации следует назвать Ру-
дольфа Росслера, немца-анти-
фашиста со связями в германс-
кой армии, и Александра Фута,
англичанина левых убеждений,
ставшего радистом группы. Он
вел передачи на Москву практи-
чески ежедневно. С июня 1941
года и до начала 1944-го Сталин и
начальник его генерального
штаба маршал Шапошников бук-
вально ежедневно получали со-
общения от группы «Люси», в ко-
торых излагались все планы гер-
манского верховного командо-
вания.

В организации «Люси» также
состояли советский тайный агент
Урсула Кучинская (псевдоним
«Соня»), полька Рахель Дубендор-
фер (псевдоним «Девчушка»),
неоднократно получавшая пря-
мые указания из Москвы, и Крис-
тиан Шнайдер (псевдоним «Пор-
тной»), выполнявший роль аген-
та-связника между Дубендор-
фер и Росслером. В 1943 году
«Центр» попросил «Девчушку»
узнать, кто скрывается под клич-
кой «Люси». Она отказалась.

Члены организации соблюда-
ли правила жесткой конспирации
и общались друг с другом через
связных, поэтому некоторые из
них за всю войну так ни разу
между собой и не встретились.
Так, Радо, используя в качестве
связных Дубендорфер и Шнай-
дера, ни разу не виделся с Рос-
слером. А Фут впоследствии го-
ворил, что лишь однажды встре-
чался с Росслером лицом к лицу.

Организация действовала
просто блестяще. В частности,
от нее советскому руководству
поступила информация (вместе
с немецким боевым расписани-
ем) о том, что нападение Герма-
нии на СССР состоится 22 июня
1941 года. Группа «Люси» также
сумела узнать и довести до рус-
ских точную дату начала герман-
ского наступления под Курском,
что дало в руки обороняющихся
советских войск большие пре-
имущества. Ален У. Даллес, ев-
ропейский резидент американ-
ского Управления Стратегичес-
ких Служб (УСС), во время вой-
ны находившийся в Швейцарии,
говорил впоследствии, что орга-
низация получала сведения не-
посредственно из германского
главного командования «на ре-
гулярной основе, зачастую не
позже, чем через двадцать четы-
ре часа после принятия ежеднев-
ных решений относительно Во-
сточного фронта». До сих пор
неизвестно, кем был тот преда-
тель или супершпион из гитле-
ровской штаб-квартиры, кото-
рый обеспечивал Росслера по
радио секретами, известными
лишь горстке людей из ближай-
шего окружения Гитлера.

Невероятно, но из-за маниа-
кальной недоверчивости Иоси-
фа Сталина советское руковод-
ство часто не принимало сведе-
ния, сообщенные группой

Сонька - «золотая ручка»
В «Секретных материалах

ХХ века» была опубликова-
на статья Ростислава Нико-
лаева «Криминальный та-
лант». Она посвящена одной
из самых крупных мошен-
ниц в криминальной исто-
рии России начала ХХ века -
Ольге фон Штейн. Автор
статьи называет ее не ина-
че, как «Сонькой - золотой
ручкой».

Но тут возникает вопрос:
а действительно ли Ольга
фон Штейн была той самой
«золотой ручкой»? Похоже,
история сыграла очередную
злую шутку, соединив в од-
ном образе двух разных жен-
щин.

ли. И на свободе, и на Сахалине
за Сонькой тянулся шлейф гром-
кой славы. Говорили, что она
умеет не только профессио-
нально организовывать пре-
ступления, но также хорошо
прятать их следы.

Более подробно писал о
«Соньке - золотой ручке» Влас
Михайлович Дорошевич, талан-
тливый репортер своего време-
ни. Он встречался с ней во вре-
мя своей поездки на Сахалин в
1905 году, когда Софья Иванов-
на уже проживала на поселении
со своим сожителем ссыльно-
поселенцем Богдановым. По
лагерной терминологии она
считалась «крестьянкой из
ссыльных».

Дорошевич с нетерпением
ожидал встречи с «Мефистофе-
лем», «Рокамболем в юбке», с
могучей преступной натурой,
которую не сломили не катор-
ги, ни одиночные камеры, ни тя-
желые ручные кандалы. Их она
носила два года и восемь меся-
цев. В отличие от Ольги фон
Штейн, которая оказалась оча-
ровательной вымогательницей,
Софья Блювштейн была органи-
затором многих нераскрытых
ограблений и убийств.

И вот, наконец, долгождан-
ная встреча состоялась. Перед
глазами знаменитого журнали-
ста и репортера стояла неболь-
шая, хрупкая старушка со следа-
ми ушедшей молодости, с нару-
мяненным, сморщенным, как
печеное яблоко, лицом, в ста-
реньком капоте. «Неужели, -
подумал Дорошевич, - это была
Она?» Все, что осталось от пре-
жней Соньки, - мягкие, вырази-
тельные глаза, которые могли
отлично лгать. По манере гово-
рить она была простая одесская
мещанка, лавочница, знавшая
идиш и немецкий язык. Прекрас-
ный знаток человеческих харак-
теров, Дорошевич не мог по-
нять, как ее (Соньки) жертвы
могли принимать «Золотую руч-
ку» за знаменитую артистку или
вдовушку-аристократку?

Сладкие остатки

Всероссийская, почти евро-
пейская знаменитость Сонька и
на Сахалине была в центре вни-
мания. Там про нее ходили раз-
личные легенды. Упорно держа-
лось мнение, что она вовсе не
настоящая, а «сменщица», кото-
рая отбывает наказание за под-
линную Соньку, продолжающую

свою преступную «деятель-
ность» в далекой России.

Даже сахалинские чиновники,
узнавшие, что Дорошевич ви-
дел и помнил фотографии «Зо-
лотой ручки», снятые еще до
суда, расспрашивали его: «Ну,
что, она? Та самая?» На что жур-
налист, обладавший прекрасной
профессиональной памятью,
отвечал: «Да, но только остатки
той Соньки».

 Ее преступная натура не сда-
лась, упорно боролась с катор-
жным режимом Сахалина. Ее
секли, и по словам страшного
сахалинского палача Комлева,
самым жестоким образом.

Местный фотограф органи-
зовал на Соньке доходный биз-
нес, продавая фотографии «Зо-
лотой ручки». Ее выводили на
тюремный двор, ставили рядом
наковальню, кузнеца с молотом,
надзирателей и Софью Блювш-
тейн в ручных кандалах. Такие
фото охотно покупали матросы
с кораблей, приходивших с ма-
терика, и тогдашние туристы.

Сахалинская каторга с почте-
нием относилась к «Золотой
ручке». «Баба - голова», говори-
ли о ней. На современном блат-
ном жаргоне ее бы назвали «вор
в законе».

Сожитель Софьи - Богданов -
говорил о ней Дорошевичу: «Те-
перича Софья Ивановна больны
и никакими делами не занима-
ются». Официально - она вари-
ла великолепный квас, постро-
ила карусель, организовала из
поселенцев оркестр, отыскала
фокусника, устраивала пред-
ставления, танцы и гуляния. А
неофициально - торговала вод-
кой, что было строго запреще-
но на Сахалине. И хотя об этом
было широко известно, никакие
обыски не выявляли производи-
теля «зеленого змия». Только
пустые бутылки из-под кваса
находили стражи порядка. Она
держала «малину», продавала и
покупала ворованные вещи, но
засечь краденое полиции не
удавалось.

Таким образом, она «боро-
лась за жизнь», мечтая снова
вернуться в Россию. Она заки-
дала столичного репортера
вопросами о городе ее дет-
ства - Одессе. Во время одной
из встреч Сонька сказала До-
рошевичу, что у нее в Одессе
остались две дочки, которые
выступали в оперетте в каче-
стве пажей. Она умоляла со-
общить ей об их судьбе, так
как давно не получала от них
никаких известий. Как писал
Дорошевич об этой истории,
«Рокамболя в юбке больше не
было». Перед столичным ре-
портером рыдала старушка -
мать своих несчастных детей,
о судьбе которых она давно
ничего не знала.

Таково окончание истории
подлинной «Соньки - золотой

ручки» - Софьи
Ивановны Блюв-
штейн.  Учитывая
показания двух
независимых вы-
сокоавторитет-
ных информато-
ров - А.П. Чехова
и В.М. Дороше-
вича, можно по-
нять, как оказа-
лись объединены
в одно лицо два
разных человека
- Ольга фон
Штейн и Софья
Ивановна Блюв-
штейн. В конце
XIX - начале ХХ
века «Сонька - зо-
лотая ручка» ста-
ла символом су-
перзвезды уго-

ловного мира. В то время, ког-
да настоящая Софья отбывала
ссылку на Сахалине, имя её
витало по городам и весям
России. Вполне естественно,
что другая авантюристка - Оль-
га фон Штейн - по наследству
получила знаменитую воровс-
кую кличку.

Группа - «Люси»

«Люси», в расчет! Самым ярким
образчиком этого может слу-
жить отказ русских принять меры
после получения информации о
нападении Германии на СССР в
1941 году, известном также как
план «Барбаросса».

Некоторые британские источ-
ники утверждают, что англича-
не, зная о существовании груп-
пы «Люси», позаботились о том,
чтобы в руки Радо и Фута попали
некоторые прошедшие обработ-
ку материалы операции «Ультра»,
подготовленные в британском
дешифровальном центре «Блет-
чли-парк». Но, по мнению англий-
ского военного историка Хинсли,
суждения о том, что британские
власти использовали группу
«Люси» для передачи разведдан-
ных в Москву, не имеют под со-
бой никакой реальной почвы.

 Власти Швейцарии терпели
организацию, потому что Рос-
слер передавал информацию по
Германии также и им. Но в нояб-
ре 1943 года, возможно, из-за
беспокойства в связи с наруше-
ниями статуса своего нейтрали-
тета и боязни навлечь на себя
тяжелые последствия, служба
безопасности Швейцарии задер-
жала Фута. Росслера лишили
возможности вести передачи на
Москву, а в мае 1944 года нако-
нец арестовали (вместе с Дубен-
дорфер, ее дочерью Тамарой и
другим членом организации -
Ботхером). Возможно, тем са-
мым швейцарцы просто хотели
уберечь разведчиков от герман-
ской СД, так как в сентябре того
же года Фута, Росслера и осталь-
ных отпустили. Радо же тем вре-
менем уехал в освобожденный
от нацистов Париж.

Дубендорфер и Ботхер уехали
в 1945 году в Советский Союз, где
были арестованы и осуждены на
длительные сроки заключения
(возможно, из-за того, что Сталин
не хотел тогда признавать, что
русским помогали немцы-анти-
фашисты). Фут и Радо отправи-
лись в январе 1945 года из Парижа
в Москву, но во время запланиро-
ванной посадки советского само-
лета в Каире Радо сошел с него и
исчез. Позже русские нашли его,
привезли в Советский Союз и по-
садили. Радо вышел на свободу
только после смерти Сталина в
1953 году. Он вернулся на родину,
в Венгрию, где умер в 1981 году.
Фут сбежал от русских и сумел
вернуться в Англию.

Росслер в 50-х годах снова
привлекался к разведыватель-
ной деятельности. Он вместе со
своим другом доктором Шнипе-
ром в течение шести лет был
составной частью одной из клю-
чевых шпионских групп, работав-
ших на разведывательные служ-
бы стран Восточного блока на
территории стран Западной Ев-
ропы. На протяжении всех этих
лет Росслер и Шнипер отправи-
ли в Прагу около полутора со-
тен длинных сообщений - в виде
микропленок, спрятанных в про-
дуктовых посылках.

В декабре 1952 года Росслер
отправил таким образом один из
своих отчетов, указав вымыш-
ленного отправителя. Германская
почтовая служба не смогла дос-
тавить посылку и вернула ее в
Швейцарию. Чтобы найти следы
отправителя, посылку вскрыли -
и в банке с медом обнаружили
пленку с микрофильмом, содер-
жавшим совершенно секретную
информацию о британских ВВС.
Немедленно последовал арест
Росслера. Обвиненный в шпио-
наже, он отсидел в тюрьме один
год. Свои дни Рудольф Росслер
закончил в Швейцарии, где умер
несколько лет назад.
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Министр финансов Вели-
кобритании Гордон Браун пуб-

Министр финансов Британии
признался в незнании математики

лично признался, что
у него большие про-
блемы с математи-
кой.

Столь откровенное
признание 56-лет-
ний государствен-
ный деятель сделал
во время своего ви-
зита в школу Chorlton
в Манчестере. Во
время беседы с уче-
никами одна из них,
13-летняя Джордан
Бьюмон, задала ми-
нистру вполне логич-

ный вопрос: «Нужно ли хо-
рошо знать математику,

чтобы управлять экономи-
кой?» .

Однако Браун почему-то на-
шел этот вопрос очень забав-
ным и ответил, смеясь: «У
меня была математика в шко-
ле и один год в университете,
но я бы не сказал, что я с ней
был в ладах. Думаю, никто бы
так не сказал».

Остается лишь гадать, чего
хотел добиться политик по-
добной откровенностью. Непо-
нятно это и его коллегам.
«Этим признанием он просто-
напросто сам себя опозорил»,
- сказал член парламента от
партии Тори Майк Пеннинг.

Британский интернет-мага-
зин одежды провел опрос с
целью выяснить, какие города
в Британии самые модные, а
в каких жители одеваются
хуже всех. Опросив 3000 уча-
стников, магазин составил и
опубликовал почетный и по-
зорный списки.

Так, никого не удивило, что
самым стильным оказался
Лондон. 38% его жителей уже
полностью составили себе
весенне-летний гардероб, в
то время как каждый пятый в
Кардиффе, занявшем вто-
рое место, сказал, что с удо-
вольствием посвящает сво-
бодное время походам по ма-
газинам, так как хочет ходить
только в вещах из новых кол-
лекций.

На последнем, десятом ме-
сте в рейтинге модных горо-
дов оказался Бирмингем,
обогнавший Ньюкасл, Ливер-
пуль и Ноттингем. Каждая де-

Город с самыми немодными жителями

сятая бирмингемская женщи-
на щеголяет в последнее вре-
мя в леггинсах – модном трен-
де этого сезона.

Любопытно, что Плимут, ко-
торый был ранее назван «са-
мым желаемым городом в
Британии», возглавил позор-
ный список. 44%, почти поло-

вина жителей
этого города с
н а с е л е н и е м
около 275 тыс.
человек, при-
знались, что им
все равно, на-
сколько модно
то, что они но-
сят. По пятам за
Плимутом сле-
дует шотландс-
кий Абердин,
где равнодушие
к fashion-индуст-
рии проявляет-
ся у 38%. Брон-
за досталась ан-

глийскому Лидсу, где люди
хотя и тратят большую часть
денег на одежду, но все равно
не выглядят по последней
моде. Кроме этого, отстают от
последних тенденций жители
Кембриджа (9-е место) и та-
кого крупного города, как Эдин-
бург (7-е место).

Житель небольшого немец-
кого городка недалеко от Бер-
лина был шокирован, когда
рано утром открыл дверь в
банкомат и увидел, что перед
ним стоит настоящая лошадь.

Как оказалось, животное и
его хозяин мирно проспали в
помещении банкомата в горо-
де Визельбург всю ночь, пока
в 4.15 утра их не разбудил пер-
вый клиент. Накануне 40-лет-
ний Вольфганг Хайнрих ре-
шил покататься на своей ло-
шади по кличке Сэмми по го-
роду, но в середине поездки
планы поменялись, и он зашел
с друзьями в местный бар. По
словам мужчины, он выпил не-
сколько кружек пива и сильно
захмелел.

Неизвестные шутники, по-
ложившие на улице китайско-
го города плюшевую игрушку
в виде большой черной панте-

Немец заночевал
в банкомате со своей лошадью

Когда пришло вре-
мя ехать домой, Хай-
нрих осознал, что он
совсем не в состоя-
нии сделать это вер-
хом на лошади, и ре-
шил заночевать пря-
мо в городе. Проходя
мимо банкомата, он
остановился, зашел
внутрь с помощью
своей кредитной кар-
точки и лег на пол
вместе с лошадью,
которую взял с собой,
так как ее нечем было привя-
зать.

Пришедший ранним утром
посетитель здорово удивился,
когда увидел смотрящую на
него лошадь, и вызвал поли-

цию. Сонного немца поругали
и отправили домой, не выпи-
сав никакого штрафа: в бан-
комате ничего не было слома-
но, лишь потребовалась хоро-
шая уборка.

Игрушечная пантера вызвала
у китайских прохожих панику

ры, добились того, что
прохожие ударились в
панику, создав настоя-
щую пробку на дороге в
попытке убежать от
«опасного зверя».

Игрушечная пантера
длиной почти в метр
неожиданно появилась
на тротуаре в городе Ся-
мэнь. Игрушка выгляде-
ла вполне правдоподоб-
но, и те, кто проходил
мимо, не на шутку испу-

гались. По словам свидетелей
происшествия, напугались
даже собаки, не говоря уже о
людях, которые стремительно

бросились бежать в разные
стороны. Особо пугливые
даже ловили машины, благо-
даря чему вызвали затрудне-
ние движения на дороге.

Через некоторое время на
место паники явились поли-
цейские, которые привели
анестезиолога из местного
зоопарка, чтобы он обезвре-
дил животное. Но, понаблюдав
какое-то время за зверем, они
заметили, что он совсем не
двигается. Когда один из по-
лицейских подошел и дотро-
нулся до пантеры, ко всеобще-
му веселью выяснилось, что
она не настоящая.

Любительницы бадминтона
искали пропавший волан
с полицией

Британская семейная пара была
удивлена, когда к ней в дом явился
офицер полиции и обвинил супругов в
краже волана для бадминтона.

Этот забавный случай произошел в
городе Сохэм (Кембриджшир) с супру-
гами Рэйчел и Джоном Палмерами.
Дети их соседей, две 13-летние девоч-
ки, играли на улице в бадминтон и по-

теряли волан. Предмет залетел к Палмерам в сад, и по просьбе
девочек 25-летняя Рэйчел обошла всю лужайку, но не нашла
пропажу. Тогда они договорились, что, если она найдет волан,
то перебросит его через забор.

Однако на этом дети не успокоились. Через некоторое вре-
мя они вернулись к соседям и попросили Джона отправиться
на поиски. Но и ему найти потерянный предмет также не уда-
лось.

Все закончилось тем, что в 8 часов вечера в дверь Палме-
ров постучался полицейский. «Когда я его увидела, то испуга-
лась, что случилось нечто серьезное. Но он сказал, что явился
по делу пропавшего волана. По его словам, девочки обвиняли
нас в том, что мы нашли его и просто не хотим отдавать. Я
просто не могла поверить тому, что говорил этот полицейский.
Кроме того, он вел себя достаточно бесцеремонно. В конце кон-
цов мой муж попросил его удалиться», - рассказывает Рэйчел.

Позже в полиции заявили, что звонок по этому странному
поводу действительно поступал, однако никаких официальных
жалоб не было. Вероятно, явившийся к супругам офицер ока-
зался просто слишком бдительным.

Мэр не любит критику
Мэр чилийского города, возможно, будет смещен с должно-

сти и отправлен под суд после своей на редкость эксцентрич-
ной выходки. За неуважительные отзывы в свой адрес со сто-
роны школьного учителя он заставил обидчика неделю стоять
в его офисе и неотрывно смотреть на стену.

Сначала мэр чилийского города Ла Круз Майте Ларрондо
(Maite Larrondo) уволил преподавателя школы Патрисио Гонса-
леса (Patricio Gonzales). Затем вместо прежней должности ско-
рый на расправу политический деятель заставил бывшего учи-
теля выполнять другие обязанности: стоять у него в офисе и
смотреть на стену.

«Когда я спросил у мэра, что я должен делать, он сказал мне
уставиться на стену. И я взял свою доску, поставил ее у стены и
смотрел на нее целыми днями в течение всей недели», - рас-
сказывает униженный преподаватель.

Узнав об этом моральном издевательстве, члены парламен-
та решили устроить голосование относительно снятия Ларрон-
до с должности и возбуждения против него уголовного дела.
«Этот странный случай требует немедленного наказания», -
сказал один из государственных чиновников.

Японцев покорило печенье
из гигантских медуз

Любовь японцев к
морским продуктам
всемирно известна.
Однако никто не мог
предположить, что пе-
ченье, сделанное из
медузы, станет насто-
ящим хитом в этой
стране.

Новое лакомство,
которое пришлось по
душе жителям Страны
Восходящего Солнца,
называется Ekura-
chan. На продающихся
за 580 иен (около $5) коробочках с 10 печеньями нарисованы
улыбающиеся медузы, а само печенье выглядит весьма аппе-
титно. Невероятное лакомство было придумано в рыбацкой
школе Obama Fisheries и запущено в производство с помощью
Keifuku Shoji Co., компании, занимающейся розничной прода-
жей подарочных продуктов.

По словам производителей, запуская в октябре медузное
печенье, они планировали продать около 10 тыс. пачек за один
год, однако уже в первые 6 месяцев количество продаж превы-
сило эту цифру вдвое.

Печенье сделано из Echizen kurage – гигантской медузы, яв-
ляющейся разрушительной силой для рыбаков в Японском
море. В поисках способа прибыльного использования невост-
ребованных морских ресурсов учащиеся на отделении пище-
вой промышленности в рыбацкой школе с 2002 года пробовали
делать с помощью медуз тофу и фруктовый пунш. Во время
этих опытов им удалось превратить тело морского животного в
отличный разрыхлитель теста, который и используется в про-
изводстве нового печенья.

Полученный порошок не имеет запаха и обладает немного
горьковатым вкусом. Кроме этого, авторы деликатеса расхва-
ливают его полезные свойства: в нем есть коллаген и мине-
ральные вещества, содержащиеся в телах медуз. Учитывая
полученный успех, в ближайшее время ученики Obama
Fisheries планируют использовать медузный разрыхлитель в
выпечке рисовых пирогов и в производстве желе.
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Теннисистка Мария Шара-
пова, недавно отпраздновав-
шая свое 20-летие в Лос-Анд-
желесе, на досуге, после по-
лученной травмы, коротает
свое время за составлением
«десятки» любимых аксессу-
аров, стран и т.п. Повзрослев-
шая Маша выставила на сво-
ем официальном англоязыч-
ном сайте «десятку» мужчин,
с которыми мечтает сыграть
в теннис и не только.

«Десятку» желанных муж-
чин российской звезды тен-
ниса Маша снабдила своими
комментариями:

10 место. Актер Орландо
Блум, звезда фильмов «Пира-
ты Карибского моря» и «Влас-
телин колец». (Ему может
потребоваться помощь с по-
дачей);

9 место: Боно, солист ир-
ландской рок-группы U2, без
комментариев;

8 место: китайский баскет-
болист Яо Мин (никто не смо-
жет нас побить);

7 место: баскетболист Леброн Джеймс (так хочется увидеть его
в теннисных шортах!);

6 место: Эдам Скотт, австралийский гольфист (может, сыграем
ночью?);

5 место: футболист Рональдо (Горячая команда!);
4 место: Принц Уильям (Нас полюбят на Уимблдоне!);
3 место: В. В. Путин (С нами никому не потягаться!);
2 место: агент 007 Джеймс Бонд. Видимо, Машу привлекает со-

бирательный образ великого шпиона. Кто ей нравится больше:
Дэниэл Крейг или Шон Коннери, не известно.

1 место: Джон МакЭнроу, великий теннисист прошлых лет, из-
вестный своей эмоциональностью и скандальностью. (Я хочу орать
на судей вместе с ним!).

Как легко заметить, в рейтинге желанных мужчин у Маши, в ос-
новном, спортсмены, один актер, один певец, один принц и один
президент! Интересно, Маша упомянула Путина из вежливости или
по другим соображениям?

В рейтинге мест, куда бы Мария хотела в ближайшее время сле-
тать, из российских городов только Питер, и то на седьмом месте.

В рейтинге самых богатых звезд отечественного шоу-бизнеса и
спорта по версии «Форбс» Мария Шарапова второй год подряд за-
нимает первое место. Годовой доход теннисистки - 19 млн. долла-
ров. Журнал «Sports Illustrated» в рейтинге самых сексуальных спорт-
сменок мира поставил Шарапову на первое место.

К сожалению, из-за полученных травм (проблемы с правым пле-
чом и задней поверхностью бедра левой ноги), Шарапова пропус-
тила игры на Family Circle Cup в Чарльстоне и в матчах за Кубок
Федерации против Испании в Москве.

О своем Дне Рождения, праздновании и подарках 20-летняя Ма-
рия написала в своем дневнике: «Мой день рождения был таким
замечательным! Мама с папой прилетели за пару дней, и посколь-
ку на сам день рождения ко мне должны были придти друзья, мы
устроили небольшой приятный ужин с ними накануне вечером. Я
получила потрясающие букеты цветов от моих друзей и спонсо-
ров. Я обожаю цветы, и каждый раз, когда кто-то спрашивает, чего
бы мне хотелось, я отвечаю – цветы, потому что нет ничего более
красивого, чем великолепный букет».

«Все спрашивают, как я себя чувствую в 20 лет (вопрос, который,
кажется, задают после каждого дня рождения). Действительно,
насколько по-другому я должна себя чувствовать? Что ж, я встала,
получила несколько объятий, пошла в спортзал, где сильно пропо-
тела, как и в любой другой день, но только с новым брильянтовым
кольцом на пальце (незначительная деталь). Я отвечаю, что захлоп-
нула дверь перед своими тинейджерскими годами, но забыла выб-
росить ключ», - написала Мария в своем блоге.

«Десятка» мужчин, о которых
мечтает Маша Шарапова

Актер Хью Грант
был арестован за на-
падение на папарац-
ци. Фотограф Ян
Уиттакер утвержда-
ет, что звезда коме-
дий «Четыре свадьбы
и одни похороны» и
«Дневник Бриджит
Джоунс» набросился
на него, когда он по-
просил его улыбнуть-
ся для фотографии,
и пожелал смерти
его детям.

Инцидент произо-
шел во время утрен-
ней пробежки актера недалеко
от его дома в лондонском райо-
не Ноттинг-Хилл. Видимо, Грат
был в очень плохом настроении
и решил отыграться на бедном
фотографе. Хью пнул беднягу
несколько раз, запустил в него
жестяной банкой из-под бобов
и разразился бранью в адрес его
семьи. Папарацци написал заяв-
ление на звезду, и вечером Хью
Гранта арестовали для дачи по-
казаний, сняли отпечатки паль-
цев, а потом выпустили под за-
лог.

Вечный романтик и герой-
любовник лирических комедий

32-летний Дэвид Бэкхем на-
кануне своего Дня Рождения по-
красил волосы в платиновый
цвет. Коллеги из «Реал Мадрид»
высмеяли новый имидж Бэкхе-
ма. С новой прической футбо-
лист сфотографировался в об-
нимку с супругой Викторией на
обложку американского журна-
ла W, написали в журнале Now.

Дэвид и Виктория определи-
лись с покупкой дома в Лос-Ан-
джелесе, куда намереваются
переехать в середине июля.
Дом обошелся звезде футбола
в несколько миллионов долла-
ров, но точная цена «семейного
гнездышка» Бэкхемов пока не
сообщается. Особняк нуждает-
ся в небольшом ремонте, напи-
сали в журнале People.

28 апреля Виктория прилетел
в Беверли Хиллз, чтобы подпи-
сать договор на покупку особ-
няка, а также встретиться с ди-
зайнерами и ремонтниками.

Хью Грант избил фотографа
Хью Грант попадает
под арест не в пер-
вый раз: до этого его
арестовывали в Лос-
Анджелесе в 1995
году за избиение
проститутки. Тогда
же он заплатил
штраф в 1,000, $ и
его отпустили, сооб-
щает британский
таблоид The Daily
Mirror.

Кстати, как выяс-
нилось, фотограф
подстерегал вовсе
не Гранта, а хотел

сделать снимки его бывшей
подруги актрисы Лиз Хёрли, ко-
торая проживает на той же ули-
це, что и Хью.

Несмотря на роли заботли-
вых и милых парней, 46-летний
Грант в жизни грубый и далек от
своих киногероев. Недавно он
со скандалом расстался со сво-
ей подругой Джеминой Кхам.
«Ты знаешь, кто я такой? Я – мил-
лионер. Оставь меня в покое!»,
- кричал Хью Грант на девушку,
рассказывают очевидцы.

В полицейский участок Хью
нужно будет явиться еще раз в
следующем месяце.

Бэкхем перекрасился в блондина
и купил дом в Беверли Хиллз

Дом Бэкхемов внушительных
размеров, но не такой огром-
ный, как их дворец в Мадриде.

Всеми вопросами переезда
занимается исключительно 33-

летняя «перчинка». В Калифор-
нию она прилетала уже несколь-
ко раз с тех пор, как Бэкхем объя-
вил 11 января, что все семейство
переезжает в Штаты, а он будет
играть за команду «Лос-Андже-
лес Гэлэкси», которая купила
футболиста за 250 миллионов
долларов, включая другие расхо-
ды.

Агенты по недвижимости
резко завысили цены на дома в
Беверли Хиллз, когда узнали,
что звездная пара из Англии со-
бирается приобрести там дом.
Виктория уже определилась со
школой, которую будет посе-
щать ее старший сын 6-летний
Бруклин. Бэкхемы намеревают-
ся продать особняк в Мадриде,
но оставят замок в окрестнос-
тях Лондона.

В июле на американском ка-
нале NBC покажут первые
шесть серий из реалити-шоу о
жизни Бэкхемов.

Жизель Бундхен, самая высо-
кооплачиваемая модель с иде-
альными параметрами, после
расставания с женихом Леонар-
до Ди Каприо и узнав о его свадь-
бе с моделью Бар Рефаэли, на-
села на гамбургеры и бросила
курить. В итоге Жизель набрала
7 кг, и этим испортила свои со-
вершенные формы.

Бразильянка с немецкими
корнями в модельном бизнесе
ценилась на вес золота и была
единственной, чьи размеры были

Самая красивая модель
мира располнела из-за несчастной любви

близки к идеальным –
при росте 180 см
объем груди – талии -
бедер у нее был соот-
ветственно - 90-60-89.
За каждый выход на
подиум Бундхен зара-
батывала по $7,5 мил-
лионов; на протяже-
нии нескольких лет
Forbes называл ее са-
мой дорогой мане-
кенщицей мира.

26-летняя супер-
модель вошла в Кни-
гу рекордов Гиннесса
как самая богатая мо-
дель в мире. Но пред-
ложения руки и сер-
дца от Леонардо Жи-
зель так и не дожда-
лась, хотя встреча-
лась с ним 5 лет. В 26
лет Бундхен стала
«ветераном» подиу-
ма и на этом ее карь-
ера манекенщицы
закончилась, однако
на рекламных съем-
ках ей удается зара-

батывать в среднем по $150 мил-
лионов в год.

Недавно во всех женских
журналах писали о секретах
стройной фигуры манекенщи-
цы, которая призналась, что в
основе ее рациона лежит жаре-
ное мясо и овощи, а также, что
она сама готовит гамбургеры и
ест их почти каждый день. Мо-
дель также предпочитает в еде
стейк, курицу, рыбу, пасту, ри-
зотто, оладьи и французские
тосты.

«В моем рационе нет никаких
ограничений. Я ем и жареное
мясо, и сладкое, и мучное. Я
даже могу пообедать в Макдо-
налдсе. Вообще – гамбургеры –
это моя слабость, но я предпо-
читаю готовить их сама», - заяв-
ляла королева подиума.

Однако стресс выбил девуш-
ку из колеи: обидно сознавать,
что любимый человек сделал
предложение твоей конкурен-
тке спустя несколько месяцев
после расставания с тобой. Как
только Бундхен «отправили на
пенсию», в модельном бизнесе
заговорили о рождении новой
звезды – 21-летней израильской
модели Бар Рефаэли. А потом в
прессу просочились известия о
том, что Бар беременна, и Ди
Каприо сделал ей предложение,
а будущей осенью состоятся две
пышные свадьбы – одна в Голли-
вуде, другая – в Тель-Авиве, со-
общает источник Female First.

«Я абсолютно всеядна», - хва-
сталась Жизель в интервью
женским журналам, но оказа-
лась обычной женщиной, не за-
страхованной от лишнего веса
и переедания при стрессе. Сей-
час Жизель ни с кем не встреча-
ется, но не скрывает, что выйти
замуж и родить детей – ее са-
мая заветная мечта.

«Я не знаю, когда это случит-
ся. Всё в жизни уже предопре-
делено. В вопросах семьи и бра-
ка я очень старомодна. Я верю,
что однажды в браке я подойду
к мужу и скажу ему: «Дорогой,
давай заведем ребенка», - гово-
рит Бундхен.

Актриса Милла Йовович ста-
ла «лицом» хлебобулочной про-
дукции Greggs. В Лондоне уже
висят рекламные билборды, на
которых голливудская звезда
украинского происхождения уп-
летает слоеные пирожки с лу-
ком и сыром.

Актриса призналась, что с
детства обожает пирожки и ни-
когда не отказывает себе в этом
удовольствии. Булки и пирожки
ее фигуру не портят, хотя она
ест их каждый день. Йовович
призналась, что никогда не си-
дела на «жестких» диетах, позво-
ляющих есть только шпинат, ки-
тайский салат и латук, а строй-
ность ей помогают сохранять
здоровое питание и трениров-
ки в спортзале, написали в
Fashion Guide.

В некоторых западных СМИ
появилась информация о том, что
Милла беременна от режиссера
Пола Андерсона, с которым позна-
комилась на съемках «Обители
зла» и встречается с 2002 года.
Однако сама актриса эту инфор-
мацию никак не комментирует.

Милла Йовович худеет от пирожков

31-летняя Милла не только
успешная киноактриса, но и
одна из самых востребованных
и высокооплачиваемых моде-
лей мира. Милла Йовович зара-
батывает 10,5 миллиона долла-

ров в год, в прошлом году
Forbes назвал ее самой
в ы с о к о оплачи в а ем о й
топ-моделью в мире. Мил-
ла также является «ли-
цом» косметики L’Oreal, со-
трудничает с Домами
моды Prada, Chanel и
Versace.

Как известно, в Голливу-
де Йовович считают рус-
ской, поэтому относятся к
ней осторожно и немного
побаиваются, русские они
ведь непредсказуемы. А
сама модель признается:
«Своими корнями я очень
горжусь. Той силой воли,
которую я в себе ощущаю,
я целиком обязана своему
происхождению».

Йовович дебютировала
на подиуме в одиннадцать
лет, а первую роль в кино

в картине «Слияние двух лун»
получила в тринадцать. Сейчас
звезда фильма «Пятый эле-
мент» снимается в очередной
серии ужастика о зомби «Оби-
тель зла».
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Министерство труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Грузии заре-
гистрировало уникальный препарат
«САЛХИНО» в капсулах, что очень
удобно для приема. Его производство
налажено на фармацевтическом пред-
приятии «САЛХИНО». В красиво
оформленной упаковке 105 капсул.
Столько, сколько необходимо для одно-
го курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных
растений монахи издревле называли
Божьей аптекой. Именно к такой катего-
рии относится и естественное лекар-
ство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО»
уникальных веществ и его редкие лечеб-
ные качества прошли проверку и под-
тверждены в лабораториях, клиниках,
на кафедрах десятков научно-исследо-
вательских институтов Грузии, России,
Азербайджана и Украины. Лекарство
зарегистрировано также в Минздравах
ряда стран, где получены государственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятству-
ет росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухо-
левые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простатита,
полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных путей,
бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибиоти-
ческими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептококков,
стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие пато-
логии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в капсулах по адресу:
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,  115, тел. 95-90-60.

ЧУДО-ПРЕПАРАТ «САЛХИНО» В КАПСУЛАХ

ИЛЮЗИИ ХУДОЖНИКА DONALDA RUSTA


